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Tra le 20 città d’arte europee 
Pavia è al 13° posto
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Entra nel vivo il progetto del Gal 
sulle Cer in Lomellina
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Il bullismo colpisce il 30%  
dei giovani lombardi
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Ai vigevanesi non 
piace la raccolta 

differenziata 

VIGEVANO

Il Comune punta tutto 
su sostenibilità ed 

efficienza energetica
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Eccellenza: Pavia vince  
e mantiene la testa   
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Verona troppo forte  
per le azzurre
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Il “Dottor Cicogna”  
racconta quando ha 

aiutato i profughi 
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Revocata la licenza a 
una locale per troppi 

disordini e risse
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Pavia - Un viaggio tra 
monumenti contestati, 

eccellenze sanitarie, 
enogastronomiche 
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Via Cà de Bai 113 
(zona Vallone) Pavia 
Tel. 0382 483353  
Cell. 339 2626228
blindoserramenti2@gmail.com
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INTERVISTA 
ALL'EURODEPUTATO 
DELLA LEGA ANGELO 
CIOCCA IN MERITO  
AL SUO GESTO 
ALL'ULTIMA PLENARIA 
DI STRASBURGO, DOVE 
HA CONSEGNATO 
SIMBOLICAMENTE UN 
TRATTORE 
GIOCATTOLO CON 
BANDIERA ITALIANA 
ALLA PRESIDENTE 
DELLA COMMISSIONE 
EUROPEA, URSULA 
VON DER LEYEN, 
APPROFONDENDO 
ANCHE I TEMI TRATTATI 
IN PLENARIA 
 

Può spiegare il suo gesto al-
l'ultima plenaria di Strasburgo, 
consegnando simbolicamente 
un trattore giocattolo con ban-
diera italiana alla presidente 
della commissione europea, 
Ursula von der Leyen? 

Il mio gesto è stato un atto di 
protesta contro le politiche folli 
dell'Unione Europea che, a mio 
avviso, danneggiano l'agricoltura 
italiana e l'economia del nostro 
Paese. Il trattore giocattolo rap-
presenta un settore agroalimen-
tare che è fondamentale per l’Ita-
lia e l’Europa intera e la bandiera 
italiana simboleggia il nostro or-
goglio nazionale. Non siamo di-
sposti a farci calpestare da queste 
politiche folli, ideologiche e stru-
mentali verso gli interessi delle 
grandi lobby e multinazionali. 
L’avevo già fatto in passato con 
la scarpa nei confronti del com-
missario all’economia Moscovici. 
Ora il messaggio è stato recapi-
tato direttamente alla Presidente 
della Commissione europea. Pro-
prio nei giorni precedenti mi ero 
unito alle proteste degli agricol-
tori scesi in presidio a Bruxelles 
e Melegnano ed in dono avevo 
ricevuto quel trattore giocattolo, 
simbolo di pace verso una Com-
missione che deve fare retro-
marcia su molte direttive dan-
nose per i tanti lavoratori, citta-
dini ed imprese. 

Quali sono i temi trattati in 
plenaria che hanno portato a 
questo gesto di protesta? 

Durante la plenaria, sono stati 
discussi diversi temi. Dopo 70 
anni di politica agricola comune 
(PAC) fallimentare, rivista al ri-
basso ed un bilancio dell'Unione 
Europea che continua ad au-
mentare con soldi di tutti i con-
tribuenti destinati altrove, tra 
sedi a Panama e addirittura - 
così come si discuteva, salvo poi 
un repentino ravvedimento da 
parte di un portavoce della com-
missione - fare indossare ma-
scherine alle mucche perché “in-
quinanti”. Follie ideologiche e 
falso ambientaliste che rasentano 
il ridicolo. Sono preoccupato per 
le politiche che potrebbero dan-
neggiare l'agricoltura italiana e 
l'economia del nostro Paese in 
nome del green a tutti i costi. E’ 
evidente che qui c’è chi ha fatto 
gli interessi delle grandi lobby e 
multinazionali e ora, con l’avvi-
cinarsi delle elezioni, cerca di 

farsi vedere addirittura alleato 
degli agricoltori. Noi lo siamo 
sempre stati, altri a sinistra no! 
Rivoluzionare questa Europa, a 
giugno, è possibile. Facciamolo! 
 

Quali sono le sue proposte 
per migliorare la situazione 
dell'agricoltura italiana e del-
l'economia del nostro Paese? 

Credo che sia necessario rive-
dere le politiche dell'Unione Eu-
ropea in modo da garantire un 
trattamento equo per l'agricoltura 
italiana e per tutte le altre realtà 
agricole europee. Inoltre, è im-
portante sostenere le piccole e 
medie imprese italiane, che sono 
il cuore dell'economia del nostro 
Paese. Basta alla concorrenza 
sleale di grano, riso e molti altri 
prodotti - spesso pure dannosi - 
provenienti dall’estero! Basta alle 
imposizioni calate dall’alto. Ab-
biamo bisogno di più autonomia 
alimentare, non di lasciare incolti 
i campi. Abbiamo bisogno di cibo 
vero, non di “cibo” sintetico o 

fatto in laboratorio. Abbiamo bi-
sogno di chi quotidianamente 
manda avanti un made in Italy 
di eccellenza, non di enormi cam-
pi invasi da pannelli fotovoltaici. 
Di eroi silenziosi che quotidiana-
mente si prendono cura del ter-
ritorio come fanno da secoli, non 
di chi vuole criminalizzarli equi-
parandoli a soggetti inquinanti 
come le grandi multinazionali! 
 

Come pensa che l'Unione Eu-
ropea possa rispondere alle 
sue preoccupazioni e alle sue 
proposte? 

Le principali sfide che l'Italia 
deve affrontare all'interno del-
l'Unione Europea sono legate 
alla crisi economica, alla disoc-
cupazione, all'immigrazione e 
alla gestione dei flussi migratori 
cui serve porre un freno deciso 
una volta per tutte. Il problema 
è innanzitutto comunitario e que-
sto serve che anche a Bruxelles 
lo capiscano. E’ importante la-
vorare per migliorare la compe-

titività dell'economia italiana e 
per sostenere le piccole e medie 
imprese, le politiche giovanili ed 
occupazionali, soprattutto quelle 
legate alla natalità. E serve farlo 
da ora! 
 

Quali sono i suoi obiettivi 
come eurodeputato della 
Lega? 

Il mio obiettivo principale è 
quello di rappresentare gli inte-
ressi del territorio, degli italiani 
e di lavorare per migliorare la si-
tuazione del nostro Paese all'in-
terno dell'Unione Europea. Mi 
batto da 8 anni all’eurocamera 
e su tante battaglie siamo riusciti 
ad imporci, evitando il peggio. 
Ma è chiaro che è assurdo pen-
sare di dover venire in Europa e 
battermi per impedire follie. Vo-
glio contribuire a creare un'Eu-
ropa più equa e solidale, che 
tenga conto delle esigenze e 
delle specificità di ogni Stato 
membro, dei suoi interessi na-
zionali, compresa la sovranità 
alimentare.  
 

In merito alla possibilità di 
una nuova maggioranza in Eu-
ropa dopo le elezioni europee 
dell'8-9 giugno 2024 crede in 
un nuovo centrodestra euro-
peo sul modello italiano? 

Credo che sia importante la-
vorare insieme a tutti i gruppi 
politici per trovare soluzioni che 
possano beneficiare l'Italia e l'Eu-
ropa nel suo complesso. Serve 
trasmettere soprattutto ai più 
giovani la consapevolezza di 
un'Europa forte e unita che si 
interessi veramente a loro e non, 
come dimostrato in questi anni, 
distante e troppo spesso assente 
alle loro istanze. Ho avuto l'op-
portunità di ospitare due classi 
di due scuole di Pavia e Voghera 
in questa sessione plenaria, e 
sono stato felice di poter condi-
videre con loro la mia esperienza 
e di poter rispondere alle loro 
domande. Credo che sia fonda-
mentale coinvolgere i giovani nel 
processo decisionale dell'Unione 
Europea, in modo che possano 
comprendere l'importanza delle 
istituzioni europee e il ruolo che 
svolgono nella vita quotidiana 
dei cittadini europei. Inoltre, è 
importante promuovere la par-
tecipazione attiva dei giovani alla 
vita democratica dell'Unione Eu-
ropea, in modo che possano 
esprimere le loro opinioni e con-
tribuire a plasmare il futuro del-
l’Europa.                                       

La consegna  
de ltrattore 
giocattolo 
a Ursula  
Von Der Leyen

Intervista

L’eurodeputato Angelo Ciocca  
a Strasburgo 

PUBLIREDAZIONALE A CURA DI EQUIPE SRL

Consegnato  
un trattore giocattolo  
alla presidente della 
commissione europea

Alcuni 
momenti 
mentre 
l’eurodeputato 
Cioca spiega 
agli agricoltori 
in protesta 
quello che farà 
con il 
modellino
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Cala il sipario su San-
remo 2024. Dopo una 
settimana di spettacolo 

e di canzoni Angelina Mango, 
figlia del compianto Mango, è 
stata proclamata vincitrice, al 
secondo posto si è classificato  
il rapper napoletano Geolier e 

al terzo posto Annalisa. Dopo 
gli abbracci e le felicitazioni 
di rito sono subito scoppiate le 
polemiche per questa classi-
fica. Il secondo posto di Geo-
lier non è andato giù ai suoi 
fan e a tutti quelli che lo hanno 
votato durante la finalissima 
di Sanremo 2024. Al centro 
della controversia, la vittoria 
inaspettata della cantante lu-
cana che ha battuto il grande 

favorito, Geolier in una finale 
che ha tenuto tutti con il fiato 
sospeso. A far scoppiare il 
“caso Geolier” è stato il risul-
tato del televoto che con il 60 
per cento delle preferenze ha 
surclassato la vincitrice ferma 
al 16,1 per cento.  
Un avvocato del foro di Na-
poli, Erich Grimaldi vuole ve-
derci chiaro e sottolinea: 
«Chiederò, con un accesso ci-

vico, tutti i voti dati dalla sala 
stampa ai 30 artisti durante le 
5 serate del Festival per appu-
rare se il voto espresso a Geo-
lier nell’ultima serata è stato 
discriminatorio. Il 60 per 
cento del televoto è stato a fa-
vore di Geolier, motivo per cui 
è necessario e doveroso com-
prendere se la Rai, quale ser-
vizio pubblico, ha 
riconosciuto la vittoria della 

figlia d’arte in maniera discri-
minatoria o meno, comuni-
cando peraltro le modalità e le 
competenze con cui sono stati 
selezionati i giornalisti votanti 
a Sanremo tenendo in conside-
razione anche le gravi affer-
mazioni di alcuni di essi dopo 
la classifica delle cover”. L'av-
vocato Grimaldi fa riferimento 
a «espressioni del tipo: “Non 
fate più votare la Campania” o 

come quella di una giornalista 
di Pavia che esclamava “gli ho 
dato uno perché non potevo 
dare zero”, chiedendo inoltre a 
Geolier in conferenza stampa 
“non ti senti di aver rubato un 
po' la vittoria di ieri...”. Sono 
comportamenti – conclude 
l'avvocato – che segnalerò, pe-
raltro, all'ordine dei giornali-
sti». 

R.P.

POLEMICA – Il risultato non è in discussione, ma l’artista napoletano aveva stravinto al televoto

Un avvocato è pronto ad aderire alle vie legali per capire se c’è stata discriminazione o no
Vince Angelina Mango, ma scoppia il caso Geolier
SANREMO

L’Italia è considerata da 
molti un territorio im-
merso nell’arte e da al-

cune analisi sembra proprio che 
questa idea corrisponda alla re-
altà; ma, attenzione, non man-
cano le sorprese. Un portale 
turistico si è preso la briga di 
analizzare, attraverso le infor-
mazioni contenute in Google 
Maps, la quantità di “arte” pre-
sente nelle città europee, sti-
lando una classifica delle prime 
20. L’Italia ne piazza ben 11 e si 
prende i primi quattro posti, re-
legando al quinto niente meno 
che Parigi. Le prime quattro 
sono dunque: Urbino, Lecce, 
Mantova e Matera. Al 13° posto 
troviamo Pavia che precede dei 
capisaldi dell’italianità nel 
mondo come Firenze (14°) e 

Venezia (19°). Questo risultato 
che premia le città d’arte ita-
liane è stato reso possibile dalla 
metodologia utilizzata per sti-
lare la classifica, essa considera 
il numero di istituzioni artistiche 
per ogni 10mila abitanti sulla 
base dei dati presenti su Google 
Maps relativi a parole chiave le-
gate alle 7 principali discipline 
artistiche. Tra le altre italiane 
classificate troviamo nella top 
ten Cosenza e Cagliari. Nella 
seconda parte c’è all’11° Assisi 
e Siena 17°, oltre alle già citate 
Pavia, Firenze e Venezia. Tra le 
città europee spicca la presenza 
delle città portoghesi di Faro e 
Porto. Chiude la classifica la 
città di Dublino. Si potrà discu-
tere la metodologia, che ha pe-
nalizzato importanti realtà, ma 
sicuramente ai pavesi farà pia-
cere sapere che la loro città è 
ricca di cultura e arte.          R.P.

CLASSIFICA – È 13ª tra le 20 città d’arte europee

Pavia è più artistica di Firenze
PAVIA

San Michele a Pavia

Angelina Mango

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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Lo scorso 7 febbraio è stata 
la giornata nazionale con-
tro la violenza e il bulli-

smo. In questa occasione c’è 
stata la presentazione del progetto 
“Coltiv@rete” all’Auditorium 
Testori a Palazzo Lombardia. 
Presenti oltre 300 alunni prove-
nienti dalle scuole di Milano e 
dell’hinterland milanese ma an-
che da altre province lombarde.  
Il progetto “Coltiv@rete” è frutto 
della collaborazione tra Regione 
Lombardia, Ufficio Scolastico 
Regionale per la Lombardia e la 
Polizia di Stato, ed è rivolto ai 
genitori, agli insegnanti e agli 
studenti lombardi. 
«Soprattutto oggi, la giornata 
nazionale contro la violenza e il 
bullismo – ha dichiarato Simona 
Tironi, assessore regionale al-
l’Istruzione, Formazione e La-
voro – rappresenta un’importante 
occasione per rafforzare l’im-
pegno delle istituzioni nella tutela 
dei nostri studenti. Negli ultimi 
anni il disagio legato al bullismo 
e al cyberbullismo è andato sem-
pre più aumentando, e noi ab-
biamo la responsabilità di pro-
muovere una cultura di rispetto 
e solidarietà, offrendo ai nostri 
ragazzi e alle loro famiglie gli 

strumenti migliori, partendo dalle 
testimonianze, come quella im-
portantissima a cui abbiamo as-
sistito questa mattina”. 
Per raggiungere più facilmente 
i giovani il progetto prevede una 
“conferenza teatralizzata”, ini-
ziativa che vuole coinvolgere 
gli studenti in percorsi educativi 
con la Polizia di Stato. In questo 
modo il teatro diventa uno stru-
mento educativo capace di pro-
muovere la centralità dell’essere 
umano nelle sue varie compo-
nenti, coinvolgendo in modo at-
tivo i giovani in un processo di 

confronto e crescita attraverso 
il corpo, le emozioni e il pensiero 
creativo.  
«Oggi ciascuno di noi – ha sot-
tolineato Domenico Geracitano, 
Poliziotto scrittore – deve essere 
un contadino della rete, quel ter-
reno è rappresentato da internet 
e noi dobbiamo saper seminare 
quel seme che porterà i frutti at-
traverso la giusta coltivazione 
degli spazi virtuali. Con ‘Col-
tiv@rete’ vorrei che ciascuno di 
voi ritornasse a stupirsi di fronte 
alle meraviglie della vita perché 
questa capacità, forse l’abbiamo 

dimenticata». 
Purtroppo questo fenomeno ha 
numeri preoccupanti in Lom-
bardia. I dati del monitoraggio 
del bullismo e del cyberbullismo 
tra il 2022-2023 segnalano un’al-
ta partecipazione alle iniziative 
di sensibilizzazione e alla raccolta 
dati da parte degli studenti e 
degli insegnanti. I casi di pre-
potenza tra pari continuano a 
coinvolgere un numero consi-
derevole di studenti e studentesse, 
soprattutto nelle modalità faccia 
a faccia. 
Infatti, il 26,9 per cento degli 

studenti e delle studentesse (21,5 
per cento in modo occasionale e 
5,4 per cento in modo sistema-
tico) ha riportato di essere stato 
vittima di bullismo nei 2-3 mesi 
precedenti alla rilevazione (av-
venuta tra maggio e giugno 
2023), mentre il 17,5 per cento 
dei partecipanti ha dichiarato di 
aver preso parte attivamente a 
episodi di bullismo (14,7 per 
cento in modo occasionale e 2,8 
per cento in modo sistematico). 
Per quanto riguarda le forme cy-
ber, invece, l’8 per cento (6,5 
per cento in modo occasionale e 

1,5 per cento in modo sistema-
tico) degli studenti e delle stu-
dentesse ha dichiarato di aver 
subito episodi di cyberbullismo, 
mentre il 7,2 per cento (5,8 per 
cento in modo occasionale e 1,4 
per cento in modo sistematico) 
ha riportato di aver preso parte 
attivamente a episodi di cyber-
bullismo. 
Dal confronto tra i dati 2021, 
2022 e 2023 emerge un trend in 
aumento nella vittimizzazione, 
soprattutto nelle sue forme si-
stematiche.  
Il bullismo, il cyberbullismo e 
la cybervittimizzazione, invece, 
sebbene risultino in generale 
piuttosto stabili nel tempo, evi-
denziano un lieve aumento delle 
forme sistematiche e una lieve 
diminuzione delle forme occa-
sionali. 
«I dati sul bullismo in Lombardia 
– ha spiegato l’assessore Tironi 
– ci indicano che esiste ancora 
un divario tra la percezione degli 
studenti e degli insegnanti. È 
fondamentale affrontare tutte le 
forme di bullismo e garantire 
un ambiente sicuro e inclusivo 
nelle scuole. Gli episodi meno 
gravi tendono a rimanere som-
mersi, ma è fondamentale af-
frontare tutte le forme di bulli-
smo, per evitare che abbiano 
conseguenze significative sulla 
vita degli studenti».          R.P.

SOCIALE – Regione Lombardia e polizia di Stato assieme per sensibilizzare gli studenti a questo fenomeno

Il progetto “Coltiv@rete” vuole arrivare ai giovani attraverso il teatro come forma di comunicazione
Il bullismo colpisce quasi il 30% dei giovani
MILANO

A sinistra l’assessore Simona Tironi con gli altri partecipanti alla presentazione del progetto, un momento della giornata

PET– Oipa per contrastare l’abbandono vorrebbe l’obbligo anche per i gatti

La Lombardia è la regione con più animali 
dotati di microchip, l’ultimo rilevamento 
dice che ci sono poco meno di 2,5 milioni 

di esemplari, suddivisi in 2.104.516 cani, 
468.689 gatti e 1002 furetti. Complessivamente 
in Italia sono oltre 15 milioni gli animali micro-
chippati. Purtroppo, sottolinea L’Oipa, Organiz-
zazione internazionale protezione animali, 
sottolinea come sia difficile stabilire la percen-
tuale di cani dotati di microchip sul totale a 
causa del mancato rispetto dell’obbligo da parte 
di molti proprietari. Questi dati provengono del-
l'Anagrafe degli animali d'affezione gestita dal 
Ministero della Salute, che viene alimentata e 
aggiornata almeno una volta al mese dalle Re-
gioni e dalle Province autonome. È uno stru-
mento utile a conoscere l'anagrafe di 
provenienza di un cane smarrito: basta digitare 
il codice a 15 cifre del microchip nella stringa 
di ricerca. La lettura del microchip per ottenere 
il codice può essere svolta dai servizi veterinari 
delle Asl e dagli ambulatori veterinari privati 
muniti del lettore. Nel caso in cui la ricerca del-
l'identificativo non produca risultati, si può pro-
vare a ricercare il codice nelle singole Anagrafi 
Territoriali poiché le Regioni aggiornano i dati 
con differenti tempistiche. 
L’Oipa suggerisce di far controllare il microchip 
almeno una volta l’anno poiché vi possono es-
sere casi, anche se rari, di microchip guasti e 
dunque non leggibili. 
Guardando questi numeri è evidente come siano 
ancora pochi i gatti microchippati, senza consi-
derare i furetti, meno presenti nelle famiglie ita-
liane, poiché non esiste alcun obbligo 
d’iscrizione alle Anagrafi territoriali per queste 
due specie. L’Oipa da tempo chiede che anche 
per gatti e furetti sia introdotto con legge nazio-
nale l’obbligo di microchippatura, efficace stru-
mento per combattere il randagismo. 

«L’obbligo del microchip per i cani è un efficace 
metodo di lotta al randagismo sia per identifi-
care i cani presenti sul territorio, sia per riportare 
in famiglia animali smarriti. Stessa funzione po-
trebbe avere per gatti e furetti – ha commentato 
Massimo Comparotto, presidente Oipa – In Ita-
lia, la legge quadro in materia di animali di af-
fezione e prevenzione del randagismo (legge 
n.282/91) ha reso obbligatoria l’iscrizione di 
ogni cane all’anagrafe regionale, sia esso di pro-
prietà privata o randagio, e questo è un chiaro 
ostacolo all’abbandono di un cane adottato da 
un canile. Occorrerebbe ora introdurre l’obbligo 
anche per gli altri animali d’affezione». 
Per quanto riguarda i gatti, non essendo obbli-
gatoria la loro microchippatura, a livello nazio-
nale, l’Oipa informa che è online dal 2011 
un’Anagrafe nazionale felina (Anf) gestita 
dall’Associazione nazionale medici veterinari 
italiani (Anmvi) che registra, su base volontaria 
dei richiedenti, i dati identificativi dei gatti con 
microchip. 

R.P.

Animali con il chip, Lombardia prima
MILANO

Il microchip è un disincentivo all’abbandono

FONDI REGIONALI–  Stanziati 400mila euro per realizzare le strutture

I parchi inclusivi saranno 
sempre di più in provincia 
di Pavia e in tutta la Lom-

bardia. Arrivano dall’assesso-
rato regionale alla Famiglia, 
Solidarietà sociale, Disabilità e 
Pari nuove risorse finanziarie 
per realizzare 14 nuove strut-
ture nelle provincie di Pavia,  
Monza e Brianza, Brescia, 
Sondrio, Varese, Cremona, 
Mantova e Como. 
«Regione Lombardia con l'ul-
timo finanziamento aveva por-
tato a 7,1 milioni di euro le 
risorse disponibili per realiz-

zare parchi gioco inclusivi. I 
Comuni, le Comunità Montane 
e i Parchi Regionali che ave-
vano partecipato al nostro 
bando erano stati davvero nu-
merosi - ha spiegato l'assessore 
Elena Lucchini - per questo 
avevamo già provveduto ad 
aumentare lo stanziamento 
complessivo, ma grazie a eco-
nomicità residue abbiamo 
provveduto a stanziare ulteriori 
400.000 euro che ci consen-
tono di finanziare altri 14 pro-
getti ammessi ma esclusi dalla 
graduatoria». 
In Lombardia sono stati finan-
ziate 259 strutture, 29 in pro-
vincia di Pavia, a queste si 
aggiungeranno i parchi giochi 

inclusivi che saranno realizzati 
a Bereguardo, Rocco Susella, 
Bastida Pancarana, Spessa Po, 
Barbianello e Garlasco. 
«Regione Lombardia – ha sot-
tolineato l'assessore – vuole fa-
vorire l'inclusione. Vogliamo 
migliorare la qualità di vita e il 
benessere psicofisico delle per-
sone con disabilità, offrendo 
percorsi di attività ludiche e 
percorsi naturalistici accessi-
bili. I Parchi Inclusivi sono 
parte di questo obiettivo. Mi-
gliorano i processi di socializ-
zazione e di integrazione delle 
persone con disabilità motorie. 
Quindi, migliorano la socializ-
zazione di tutta la nostra comu-
nità».                                R.P.

Finanziati 14 nuovi parchi inclusivi 
MILANO

Saranno sei i nuovi parchi gioco inclusivi in provincia di Pavia  

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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Belgioioso, epicentro per la sanità 
CANTIERE APERTO – Partiti i lavori per potenziare il polo ospedaliero

La città Belgioioso diventa protago-
nista nel settore della sanità del 
Basso Pavese col potenziamento 

del polo ospedaliero, grazie al cantiere 
inaugurato nei giorni scorsi alla presenza 
delle massime istituzioni. A presentare il 
progetto, che inizierà a dare i primi frutti 
tra circa un anno, sono intervenuti i par-
tner impegnati per la sua realizzazione: 
il sindaco di Belgioioso Fabio Zucca, il 
Presidente della Fondazione Ircss Poli-
clinico San Matteo Alessandro Venturi, 
Ats Pavia e per Asst Pavia il neodirettore 
generale Andrea Frignani, il direttore so-
ciosanitario Giancarlo Iannello e il diret-
tore dei lavori Beatrice Chinchino.  
«Grazie a un investimento regionale pari 
a oltre 4 milioni di euro – ha precisato il 
sindaco Zucca – verrà creata una nuova 
struttura medicale di prossimità, al servi-
zio di non meno di 50.000 residenti nel-
l’area del Pavese e del Basso Pavese». 
La ristrutturazione di un corpo inutilizzato 
sito nel cortile centrale, permetterà infatti 
la nascita della Casa di Comunità di Bel-
gioioso. «Conterrà un ospedale di comu-
nità con 20 posti letto, un poliambulatorio 
modernamente attrezzato per visite spe-
cialistiche che sarà gestito da Asst – ha 
confermato Frignani – per offrire un ser-
vizio al paziente nella sua globalità».  
Nel frattempo, saranno avviati importanti 
lavori di riqualificazione dei reparti ospe-
dalieri, rivolti a est. Anche il presidio del 
San Matteo di Belgioioso, come la grande 
sede del Policlinico di Pavia, è nato infatti 
con una architettura a padiglioni, proget-
tata negli anni Cinquanta secondo la vi-
sione di Camillo Golgi, che fu Premio 
Nobel per la Medicina. «Oggi  – ha spie-

gato Venturi – certamente sono necessari 
interventi di modernizzazione dei per-
corsi, che determineranno una completa 
riorganizzazione degli spazi. Così come 
la creazione di un nuovo laboratorio ana-
lisi del sangue». Saranno perciò interventi 
radicali e portati avanti non solo in un’ot-
tica di vivibilità, di sostenibilità ambien-
tale ed energetica grazie al fotovoltaico, 
ma anche sperimentando nuove modula-
rità e nuovi protocolli di cura, sia per il 
ricovero sia per il day hospital».  
L’area cittadina dedicata alla sanità, con 
l’Ospedale, la Casa di Comunità e la 
Croce Azzurra-Guardia Medica, vedrà 
presto anche la futura espansione della 
casa di riposo Pii Istituti Unificati Onlus. 
Nel Comune di Belgioioso, fortemente 
vocato alla solidarietà sociale, sono già 
sei le strutture pubbliche e private dedi-
cate a fragili, anziani e disabili, alla cura 
di malati cronici e alla riabilitazione. 

KATIA FERRI MELZI D’ERIL

BELGIOIOSO

La visita al cantiere delle autorità

Rissa da doppio codice rosso per strada
SICUREZZA – Davanti a un bar due 50enni si sono massacrati di botte

Ennesimo evento violento lungo 
le strade di Pavia. Nella serata di 
sabato sera due 50enni di sono 

presi a botte finendo in codice rosso al 
Policlinico San Matteo. La lite è scop-
piata attorno alle 21.30 davanti a un 
bar, in via San Paolo, tra due uomini, 
rispettivamente di 53 e 56 anni. La di-
scussione tra i due si è accesa e i pugni 
hanno sostituito le parole. Il 56enne, 
di origini sudamericane, ha avuto la 
peggio ed è stato portato dall’ambu-
lanza subito intervenuta in codice rosso 
al San Matteo. Gli hanno diagnosticato 
traumi al viso e diverse fratture: è, at-
tualmente, in prognosi riservata. Anche 
il contendente è stato portato in codice 
rosso, ma le sue condizioni destano 

meno preoccupazioni. Sul posto sono 
intervenuti i mezzi di soccorso inviati 
da Areu, oltre alle due ambulanze e 
l’automedica, è giunta una volante della 
polizia.  
Sembrerebbe che alle fasi finali della 
rissa abbiano preso parte anche altre 
persone, ma nessuna ha avuto bisogno 
di cure mediche e quindi si sono dile-
guate. Parrebbe che altri connazionali 
del 56enne siano intervenuti per difen-
derlo quando hanno percepito che lo 
scontro andava a vantaggio del conten-
dente. La polizia sta indagando su 
quello che è successo.  
Questa scazzottata è un ulteriore fatto 
violento che ha colpito Pavia, sintomo 
di un clima più da “Far west” che da 
città universitaria. I prossimi occupanti 
di Palazzo Mezzabarba avranno il loro 
bel da fare per cambiare l’atmosfera 
che adesso si respira.                   R.P.

PAVIA

Dopo la rissa portati entrambi in codice rosso al San Matteo

Via al progetto “Parliamo 
di Cer”, due giornate di 
workshop per il pro-

getto C.e.r. Chiamo Energia, 
che tocca e approfondisce il 
tema delle Comunità Energeti-
che in un tour informativo che 
tocca ben sette comuni del Gal 
Risorsa Lomellina. Il progetto 
diventa occasione di approfon-
dimento con azioni locali che 
hanno previsto per Gal Risorsa 
Lomellina due giorni di tour, il 
6 e il 7 febbraio. Un serrato giro 
di appuntamenti in ben sette 
Comuni, che si sono dimostrati 
interessati a portare avanti il 
progetto iniziale, lanciato a lu-
glio dello scorso anno, che ha 
visto un importante convegno il 
15 dicembre in Regione Lom-
bardia, patrocinato dalla Com-
missione Europea. I comuni 
interessati sono Mede, Cilave-
gna, Nicorvo, Valle Lomellina, 
Breme, Suardi, Torre Beretti e 
Castellaro. «Siamo molto otti-
misti – ha detto il presidente del 
Gal Risorsa Lomellina Stefano 
Leva – sullo sviluppo concreto 
di questo progetto, il progetto 
Cer è rilevante in quanto può 
avere ricadute a livello sociale, 
economico, ambientale e può 
essere uno strumento per il con-

troesodo. Su quest’ultimo 
punto stiamo lavorando molto e 
da tempo e crediamo che si 
siano attivati gli strumenti con-
creti e di comunicazione per es-
sere efficaci non solo nelle aree 
dei Comuni interessati a Cer 
ma in un più ampio raggio 
d’azione. Comunità Energeti-
che con questa impostazione 
anche e soprattutto sociale, pos-
sono avere infatti una ricaduta 
anche al di fuori delle ammini-

strazioni comunali  che hanno 
dimostrato interesse. Per esem-
pio, anche  per i cittadini resi-
denti in paesi limitrofi, che 
potrebbero entrare a far parte 
del progetto in quanto “di com-
petenza Cer” perché rientrano 
sotto il controllo di una delle 
due cabine primarie presenti in 
Lomellina». Il progetto C.e.r. 
diventa un’opportunità con-
creta di capire il potenziale per 
uno sviluppo sostenibile del 

progetto, che si prefigge di di-
ventare ed è una Community di 
Comunità Energetiche pro-
mossa da tre Gal che operano in 
stretta collaborazione: Terre del 
Po, Risorsa Lomellina e Ol-
trepò Pavese. La Cer Lomellina 
(questo il nome della Comunità 
energetica nata a Torre Beretti 
e Castellaro) è una associazione 
senza scopo di lucro costituita 
da 20 soci circa un anno fa 
(quando sembrava di immi-

nente uscita il decreto sulle 
Cer) ed è retta da un consiglio 
direttivo e un presidente. Subito 
dopo la nascita la Cer Lomel-
lina ha stipulato una conven-
zione con il comune di Torre 
Beretti e Castellaro con la quale 
il comune mette a disposizione 
della Cer un impianto fotovol-
taico di sua proprietà e la Cer si 
impegna a dare al comune il 10 
per cento degli “utili” ogni 
anno affinché siano destinati a 

misure di contrasto alla povertà 
energetica (ad es. per chi fa fa-
tica a pagare le bollette delle 
utenze). Il comune ha in pro-
gramma la realizzazione di ul-
teriori impianti fotovoltaici su 
edifici di proprietà i quali sa-
ranno a loro volta oggetto di 
convenzione con la Cer affin-
ché i cittadini ne possano bene-
ficiare. 
Sergio Olivero, presidente del 
Comitato Scientifico di pro-
getto, ha dichiarato: «L’obiet-
tivo è procedere insieme verso 
una governance integrata dei si-
stemi energetici territoriali, 
stiamo portando avanti un pro-
getto presentato anche a livello 
europeo come innovativo per-
ché si propone di costituire e 
gestire Comunità di energia rin-
novabile (Cer) in aree specifi-
che, agendo come catalizzatore 
per unire le comunità sovraco-
munali verso una governance 
integrata dei sistemi energetici 
territoriali. L’approccio strate-
gico del progetto è fondamen-
tale per la riqualificazione 
urbana basata sull’elettrifica-
zione dei carichi termici, tra-
sformando gli edifici in nodi 
centrali gestiti dalle Cer per 
promuovere la circolarità tra 
produzione e consumo di ener-
gia, compresi i sistemi di rica-
rica dei veicoli elettrici». 

MARZIA STAICU 

ECONOMIA– Il progetto del Gal Risorsa Lomellina per le Comunità energetiche rinnovabili attira sette comuni

A Torre Beretti hanno già dato vita alla struttura svolgendo tutta la parte burocratica
In Lomellina le Cer prendono forma
TORRE BERETTI

Le Cer nascono con l’idea di creare delle isole autosufficienti dal punto di vista energetico 
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Maggioranza: chi l’ha vi-
sta? Se lo staranno si-
curamente chiedendo i 

cittadini di Pavia a pochi mesi 
di distanza dalle prossime am-
ministrative in programma a giu-
gno. Ma se lo starà sicuramente 
domandando anche Michele Lis-
sia candidato delle forze di cen-
trosinistra per porre fine al go-
verno di centrodestra. La 
situazione di rottura che si regi-
stra all’interno giusta capeggiata 
dal leghista Fracassi, impedisce 
a Pavia di attingere ai fondi e 
alle risorse del Pnrr che potreb-
bero essere investiti in vari am-
biti. In tutto 140 milioni che si 
trovano in una sorta di limbo, 
con un immobilismo politico che 
non è certo passato inosservato 
agli occhi dell’opposizione e 
della cittadinanza.  
«La maggioranza ha dato prova 
di esserci solo virtualmente. 
Quando si deve votare in consi-
glio, quando si fa l’appello per 
capire se c’è il numero legale o 
no, in prima convocazione per 
undici volte nell’ultimo anno la 
maggioranza non c’è stata. Per-
fino con il bilancio la maggio-
ranza sta dimostrando di non 
avere i numeri. Non è unita, non 

è coesa ed è incapace di assu-
mere ogni forma di decisione e i 
cittadini ne risentono». 
 

Un problema che potrebbe 
ripresentarsi a breve, con la 
variazione al Pgt… 
«È come se fosse accantonato in 
un cassetto, perché la maggio-
ranza non pare in grado di ap-
provarlo. Questo pone una serie 
di problemi dal punto di vista 
amministrativo: le decisioni sugli 
atti fondamentali di un’ammini-

strazione che sono bilancio e Pgt 
vagano in un limbo di incertezza. 
Poi sussiste un’incapacità di cu-
rare proprio gli aspetti legati alla 
quotidianità». 
 

Quali sono le esigenze di cui 
ha più bisogno Pavia? 
«La città soffre di un abbandono 
per quanto riguarda il decoro e 
la pulizia da un lato. Le diverse 
associazioni sportive sono in dif-
ficoltà e spesso chiedono aiuto a 
noi dell’opposizione. A Pavia c’è 

un traffico pazzesco, ci sono 
strade insicure, incidenti conti-
nui. Un tasso di mortalità molto 
più alto rispetto a quello di altre 
città con le stesse dimensioni. La 
sicurezza non esiste, anzi rispetto 
a 5 anni fa Pavia è molto più in-
sicura. È aumentato il disagio so-
ciale, ci sono le baby gang e ser-
vono soluzioni e misure concrete 
per aiutare le persone che si tro-
vano in difficoltà». 
 

Avete già iniziato a parlare 

di programma elettorale? 
«Ci stiamo concentrando sulla 
definizione dello stesso. I punti 
fondamentali sono la lotta al di-
sagio sociale, un approccio volto 
a garantire la sicurezza che sia 
diverso rispetto a quello tanto 
sbandierato dal centrodestra che 
però si è rivelato del tutto im-
produttivo. Sarà fondamentale 
incentivare l’imprenditoria e 
contribuire a creare lavoro. I cit-
tadini si rivolgono a noi lamen-
tandosi che le periferie sono 

sporche e abbandonate. Il nostro 
sarà un programma volto anche 
a migliorare la mobilità in città, 
fortemente in difficoltà. Non esi-
ste una rete ciclabile degna di 
questo nome. Punteremo poi su 
due temi fondamentali: da un 
lato le infrastrutture sportive che 
oggi versano in una condizione 
di degrado, si pensi all’urgente 
necessità riavere una piscina, 
dopo che la Folperti è stata 
chiusa; e poi la cultura comple-
tamente trascurata in questi anni, 
dopo che all’inizio consiliatura 
l’Amministrazione Fracassi ha 
speso oltre 300 mila euro per una 
mostra fallimentare».  
 

Ci sono invece problemi di 
collegamento tra la città e il re-
sto della provincia? 
«La tangenziale è ferma, è poco 
fluida e si formano parecchi in-
gorghi che andrebbero invece ri-
mossi. Dopodiché c’è il disco del 
nuovo ponte della Becca, che ri-
guarda più la Provincia. Il Co-
mune può far valere il suo peso 
politico. Si tratta di un’opera im-
portante che, nonostante le tante 
promesse fatte dalla Lega, non è 
ancora stata realizzata. Qualora 
venisse portata a termine, con-
sentirebbe al traffico veicolare di 
avere più respiro e di scorrere 
con più tranquillità». 

EDOARDO VARESE

POLITICA – Incontro con il candidato sindaco del centrosinistra sull’attuale situazione a Palazzo Mezzabarba

Lissia: «Hanno dato prova di esserci solo virtualmente, sta dimostrando di non avere i numeri»
La (non)maggioranza blocca l’amministrazione
PAVIA

Michele Lissia candidato del centrosinistro alla carica di sindaco attualmente occupata da Mario Fabrizio Fracassi non ancora certo di tentare il bis

Pavia è una città romantica. Lo certifica la 
classifica stilata da Amazon.it in occasione 
della prossima festa di San Valentino, la 

festa degli innamorati; realizzata sulla base del nu-
mero di vendite pro capite di romanzi rosa nelle 
città con più di 50mila abitanti durante lo scorso 
anno. Siena è la città dove nel 2023 sono stati ac-
quistati più romanzi rosa, seguita in classifica da 
Cagliari e, al terzo posto, proprio Pavia. In questa 
top ten la città è in risalita: nel 2023 vola dalla 
coda della classifica al podio. Quarta in classifica 
una new entry, Vicenza, i cui abitanti non rinun-
ciano mai a un romanzo d'amore sul comodino. A 
seguire Trieste, Gallarate e Milano. Chiudono la 
classifica i sanremesi in ottava posizione e due 
città che tornano nella classifica del 2023: Padova 
e Verona, la città dell'amore per eccellenza. Tra i 
libri cartacei più letti nel 2023 al primo posto c'è 

'Dammi mille baci' di Tillie Cole, la storia di 
Poppy Litcheld che, a soli 9 anni, decide di lan-
ciarsi nell'avventura più grande della sua vita: col-
lezionare mille baci capaci di farle scoppiare il 
cuore. Segue, al secondo posto, il romanzo di Erin 
Doom 'Fabbricante di lacrime'. 'It starts with us. 
Siamo noi l'inizio di tutto' di Colleen Hoover si 
classifica in terza posizione: è una vicenda intensa 
in cui la protagonista incontra dopo anni il suo 
primo amore. Grande successo anche per 'Atlas. 
La storia di Pa' Salt. Le sette sorelle', l'ultimo vo-
lume dell'amatissima saga, e 'Innamorati pazzi' di 
Felicia Kingsley, che chiude la top 5 dei libri più 
apprezzati. Tra gli eBook più letti, sempre presenti 
"Atlas. La storia di Pa' Salt. Le sette sorelle' al 
primo posto, seguito da 'Fabbricante di lacrime' e 
'Dammi mille baci'. Al terzo posto la new entry 'È 
colpa mia?' di Mercedes Ron che racconta le vi-
cissitudini di Noah, costretta a lasciare il fidanzato 
e tutti i suoi amici per trasferirsi in California.  

MARZIA STAICU

SOCIETÀ – È la terza città d’Italia dove vengono comperati più libri rosa

A Pavia è tornato il romanticismo

I due romanzi rosa 
 più letti in Itala

PAVIA

SOLIDARIETÀ – Il medico pavese Ahmad Saleh è intervenuto in aiuto dei fuggitivi da Gaza

Il “Dottor Cicogna” accoglie i bimbi palestinesi

Il medico Ahmad Saleh, conosciuto a Pavia 
come “Dottor Cicogna”, ha contribuito alle 
cure per mamme e bambini che sono sbarcati 

nel porto di La Spezia a bordo della nave Vul-
cano. Quest’ultimo ha origini palestinesi e ha 
voluto aiutare i propri compaesani in questo 
momento difficile. Lunedì 5 febbraio l’imbar-
cazione è giunta presso le coste italiane, dopo 
essere stata ormeggiata in Egitto da inizio di-
cembre per fornire supporto sanitario ai pale-
stinesi. Diciotto bambini e 44 loro accompa-
gnatori a bordo, accolti al molo Garibaldi dalla 
Croce Rossa per le prime cure. Il ministro degli 
Esteri Antonio Tajani afferma che «l’Italia si 
conferma portatrice di pace in Medioriente e si 
fa carico delle cure della popolazione civile che 
soffre». La stessa presidente del Consiglio Gior-
gia Meloni saluta i piccoli pazienti: «L’Italia vi 
dà il benvenuto. Un grazie a coloro che hanno 
contribuito per la buona riuscita dell’opera-
zione».  

Il dottor Saleh afferma che tutti i presenti sulla 
nave sono originari di Gaza e hanno riportato 
riportate ferite o traumi di natura psicologica 
dovuta al conflitto. «Mi hanno parlato della 
guerra, del muoversi infinito da una parte al-
l’altra, sempre più a sud, verso il confine con 
l’Egitto, perché nessun posto era sicuro. Alcuni 
hanno lasciato la propria famiglia, altri hanno 
perso i genitori», così Saleh, soprannominato 
“Dottor Cicogna” perché da medico del 118 ha 
fatto nascere diversi bambini durante il servizio 
in automedica. Il ministro della Difesa Guido 
Crosetto spiega come l’Italia abbia dato la di-
sponibilità per costruire un ospedale da campo 
dell’Esercito per aiutare la popolazione civile, 
la quale di certo non costituisce la causa della 
guerra. Arci, Caritas Italiana e Federazione delle 
Chiese Evangeliche in Italia, insieme alla Co-
munità di Sant’Egidio aiuteranno i profughi per 
richiedere lo stato di rifugiati. Davvero enco-
miabile è il lavoro di tutti coloro che si impe-
gnano, e tra questi anche Saleh, per garantire 
un supporto a individui che subiscono quoti-
dianamente troppo ingiustizie. 

SIMONE MARTELLO

PAVIA

Il medico Ahmad Saleh
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STORIA – Due sculture in acciaio campeggiano in una rotonda vicino all’ingresso del San Matteo

I pavesi son sempre stati combattuti nei confronti di queste opere, sicuramente poco fruibili per la posizione
Un controverso monumento di Carlo Mo ai re Longobardi

C’è stato un tempo in 
cui Pavia è stata la 
città più popolata 

d’Europa. Era un’epoca scura, 
successiva alla caduta della 
parte occidentale dell’Impero 
Romano, ma che di fatto se-
gnava un capitolo importante 
nella storia d’Italia. Stiamo par-
lando di quando Pavia era capi-
tale del regno longobardo, quel 
popolo guerriero che per de-
cenni contese ai Bizantini il do-
minio della penisola italica e 
che lasciò tracce significative 
del proprio passaggio. A Pavia 
ci sono segni che testimoniano 
la presenza del popolo dalle 
lunghe barbe? La Rotonda dei 
Longobardi, quella che si per-
corre entrando in città dalla 
strada statale proveniente da 
Milano, nelle vicinanze del vec-
chio ingresso del Policlinico 
S.Matteo, presenta due sculture 
metalliche realizzate 30 anni fa 
dallo sculture pavese Carlo Mo. 
Grandi opere in acciaio inossi-
dabile, su forma di base sferica, 
che campeggiano al centro 
della rotonda di fronte all'in-
gresso monumentale del Poli-
clinico.  Furono donate alla 
città dalla famiglia di imprendi-

tori pavesi "i Fedegari" e rap-
presentano, secondo l’identifi-
cazione più tradizionale e 
accertata, Alboino e Teodo-
linda, due tra i sovrani longo-
bardi più noti e celebrati. Il 
gusto popolare è tuttora forte-
mente combattuto per l'accetta-
zione - o meno - di tale 
monumento alla storia dell'an-
tica capitale italica. Tra chi 
pensa che queste sculture si tro-
vino in una zona troppo per-
corsa dal traffico, per indurre a 
un’attenta riflessione su un pas-
sato distanze più di 14 secoli 
dal nostro tempo, a chi le ri-
tenga troppo moderne e futuri-
stiche dal punto di vista 
artistico e quindi anacronistiche 
rispetto alla Pavia longobarda. 
D’altra parte, c’è chi ne ricono-
sce il valore, l’essenza primaria, 
pur ammettendo che la propria 
ubicazione non ne valorizzi suf-
ficientemente l’importanza. Fa-
cili da vedere questo sì, ma in 
virtù della posizione in un 
grande nodo trafficato, impos-
sibili da vedere da vicino. Chi 
era Alboino? Fu colui che con-
dusse 150mila Longobardi, tra 
soldati e civili, in una grande 
migrazione in Italia, per trovare 
una nuova patria per il suo po-
polo. Secondo quanto raccon-
tato da Paolo Diacono (unica 
fonte a nostra disposizione) fu 

lui a guidare alla vittoria i Lon-
gobardi nell’assedio di Pavia, 

che venne sottratta al controllo 
dell’impero bizantino. Alboino, 

forse colpito dalla magnifi-
cenza della città e dal coraggio 

dei suoi abitanti, decise di farne 
la capitale del suo regno. E Teo-
dolinda? Sotto il regno di 
quest’ultima, i Longobardi si 
convertono alla religione catto-
lica, fatto che favorì così la co-
struzione di chiese e monasteri 
e il processo di integrazione con 
la popolazione locale, nella 
quale la tradizione romana era 
comunque ancora molto forte. 
A seguito della conversione al 
cattolicesimo, o per meglio dire 
al credo niceno, le violenze dei 
Longobardi cessarono del tutto. 
La Rotonda è a ogni modo solo 
uno dei tanti monumenti che te-
stimoniamo la grandezza lon-
gobarda in città. Si possono 
infatti menzionare anche le tre 
cripte di Santa Maria alle 
Cacce, San Giovanni Domna-
rum e Sant’Eusebio, con i ma-
gnifici capitelli “a fibula” e a 
“foglie d’acqua”. Bello ammi-
rare da vicino i plutei in pietra 
di Teodote e i gioielli dell’ore-
ficeria funeraria, conservati ai 
Musei Civici del Castello Vi-
sconteo. La maggior parte degli 
edifici eretti tra il VII e l’VIII 
secolo è andata distrutta o ha 
subito modifiche radicali. Re-
stano però, accanto ai fram-
menti architettonici conservati 
nel museo civico, alcuni resti 
ancora visibili della Pavia Lon-
gobarda.                            E.V.

PAVIA

L’opera di Carlo Mo dedicata ad Alboino e Teodolinda
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“Mens sana in corpore sano”. Questa 
espressione latina racchiude in sé 
una verità assoluta: per avere una 

mente sana è necessario avere un corpo sano. E 
come riuscirci se non praticando sport e cercando 
di mantenersi in forma quanto più possibile? Pavia 
è una città con una forte tradizione per la pallaca-
nestro e per il calcio. Sono tante le famiglie che 
sognano che i propri figli possano farsi strada in 
queste discipline. Tuttavia, in città ci sono molte 
altre realtà sportive che propongono iniziative e 
attività a non finire. E tra queste una menzione se 
la merita senza timore di smentita anche  il Cus 
Pavia, il Centro universitario sportivo nato - o, 
meglio, rifondato dopo la caduta del Fascismo - 
nel 1946. il Centro Universitario Sportivo di Pavia 
consiste in un’associazione sportiva dilettantistica 
con sede a Pavia in via Bassi 9/a. Si tratta di un 
soggetto autonomo, dotato di un proprio statuto, 
di propri organi direttivi e di controllo (presidente, 
consiglio direttivo e collegio dei revisori dei conti) 
eletti ogni quattro anni dall’assemblea dei soci. 
Passato, presente e futuro con un’attenzione allo 
sport e alla valenza educativa e sociale che riveste. 
La finalità principale del Cus Pavia è quella di in-
centivare la pratica, la diffusione e il potenziamento 
dell’educazione fisica e dell’attività sportiva a fa-
vore sia degli studenti universitari, in primis, sia 
dell’intera cittadinanza, con particolare riguardo 
ai giovani. In questo senso il Cus sviluppa molte-
plici proposte, alcune con finalità ludico-ricreativa, 
altre con finalità di avviamento allo sport, altre 
ancora con finalità spiccatamente agonistiche, per 
poter rispondere in modo adeguato alle più diverse 

richieste. Il Cus Pavia è affilato al Cusi (Centro 
universitario sportivo italiano). Una realtà com-
plessa con ben sette sezioni agonistiche (atletica 
leggera, canoa, canottaggio, pallavolo, rugby, 
scherma, e tiro con l’arco). Sono iscritti al Cus 
più di 2.800 tesserati. Quanti campioni si sono 
laureati e sono passati dal Cus Pavia? Tanti, uno 
su tutti? Andrea Re, ex canottiere italiano, 8 volte 
campione mondiale nei pesi leggeri di canottaggio, 
tra il 1985 e il 1995. Inoltre, anche in collabora-
zione con il Corso di Laurea in Scienze Motorie 
Preventive e Adattate dell’Università di Pavia, da 
alcuni anni organizza l’Attività sportiva 
adattata (A.s.S.) rivolte ai soggetti disabili. Edu-
cazione in quanto, come da etimologia, uno degli 
scopi di questa attività è quello di “tirar fuori” da 
ogni individuo, attraverso il movimento e il gioco, 
quelle risorse e caratteristiche personali che lo por-
teranno a raggiungere il massimo dell’autonomia 
possibile. Motoria in quanto il movimento è inteso 
anche come opportunità sociale offerta a dei sog-
getti in diverse condizioni di età, capacità intellet-
tiva, fisica e relazionale.  
Adattata in quanto l’allenamento viene program-
mato e personalizzato in tempo reale al fine di va-
lorizzare, di ciascun partecipante, tutto ciò che non 
è compromesso dalla presenza di un handicap. In 
generale quindi questa attività è rivolta ad atleti 
che presentano una disabilità intellettivo-relazio-
nale a partire dai 12 anni. Il corso, che è attivo dal 
2004, si è sempre svolto presso la palestra centrale 
del PalaCus a Pavia il giovedì pomeriggio tra le 
15.30 e le 17.00. Anche per il Cus Pavia inclusione 
e solidarietà sono componenti essenziali, che non 
possono certo mancare nella formazione degli atleti 
di domani. Con più di mezzo secolo di storia alle 
spalle, il Cus Pavia può continuare a guardare con 
ottimismo verso il futuro.         EDOARDO VARESE

SPORT – Rifondato nel 1946 oggi conta più di 2.800 tesserati che possono praticare diverse discipline sportive

Negli anni sono usciti molti atleti di spicco, come il pluricampione del mondo di canottaggio Andrea Re
Il Cus Pavia incarna “Mens sana in corpore sano”
PAVIA

Il Cus Pavia ha oltre 2.800 iscritti in molte discipline sportive
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Previsioni attività 2024
Contribuire alla ricerca scientifica sostenendo e promuovendo protocolli per le sperimentazioni cliniche
di nuovi farmaci e continuando a finanziare incontri scientifici, convegni e workshop.
Sostenere e finanziare inoltre la partecipazione a corsi di aggiornamento e qualificazione del personale
Medico e Infermieristico, convegni e corsi di aggiornamento sia interni che esterni 
� ORGANI DIRETTIVI
L’associazione è governata da un consiglio direttivo di cui fanno parte i Soci fondatori, da un Presidente
e da un tesoriere nominato tra i membri del consiglio, a cui spettano tutte le deliberazioni sia di ordinaria
che straordinaria gestione e amministrazione.
� GESTIONE 
L’Associazione non ha dipendenti, ma può contare sulle prestazioni di collaborazioni saltuarie e, di vo-
lontariato di alcuni Soci. Quindi dal punto di vista della gestione amministrativa non vi sono spese dirette
da sostenere. La contabilità ed il bilancio sono stati affidati ad uno studio Associato di Dottori Commer-
cialisti di Pavia.

Le donazioni effettuate dal 2006 al 2023

La sede dell’Associazione AEP 
è presso il centro “IL POLI” di Corso Cavour 20 Pavia Tel./Segr. 0382 -24415 

ONLUS
Associazione Amici 

dell’Ematologia di Pavia
A .E .P.

R icerca 
Ospitalità
Solidar ietà

SANITÀ – La struttura sanitaria è da sempre uno dei fiori all’occhiello della città di Pavia

Oggi è ai vertici della ricerca medica in diversi campi, tra cui oncologia e chirurgia
San Matteo, dal 1449 si prende cura della salute dei pavesi

Quando è stato costruito, 
nel lontano 1449, era 
stato nominato “Ospe-

dale della Pietà”, per sottolineare 
che la “pietas”, cioè l’amore 
verso il prossimo, doveva essere 
il principio ispiratore dell’attività 
svolta al suo interno. Le tre fi-
gure della Pietà - il Cristo morto 
sorretto dalla Vergine e da San 
Giovanni - del rilievo attribuito 
ad Antonio Mantegazza sono il 
simbolo dell'ospedale. L'epigrafe 
sottostante può considerarsi il 
manifesto programmatico del-
l'attività svolta dal San Matteo: 
"Questa città un tempo capitale 
di regno, città generosa, famosa 
per i suoi uomini, eccelsa casa 
per i poveri, porta a compimento 
quest'opera di pietà: qui il ma-
lato, grazie alle cure prestate 
dal medico, ritrova la salute, 
qui l'indifeso vive al sicuro, qui 
domina una sola fede”. Posto 
in origine sul fronte meridionale 
dell'ospedale, il rilievo è oggi 
sostituito da una copia essendo 
l'originale ai Musei Civici di 
Pavia.  Il San Matteo, il policli-
nico di Pavia, è diventato con il 
tempo un vero e proprio punto 
di riferimento per la sanità del 
territorio pavese. La vicinanza 

con l’Università permetteva 
agli studenti di studiare senza 
troppi sacrifici e di praticare 
nella adiacente struttura. L’at-
tuale aula del ‘400 era l’antica 
infermeria e l’aula di disegno 
presso il palazzo centrale era 
la chiesa dell’ospedale San Mat-
teo. Era presente anche una far-
macia interna per la distribuzione 

delle medicine. Nel 2013 viene 
inaugurato il nuovo padiglione 
denominato “Dea”: una struttura 
di circa 65mila mq costituito 
da una piastra che configura un 
Eas (Pronto Soccorso di Alta 
Specialità) di circa 6mila mq in 
grado di gestire qualsiasi tipo 
di emergenza, avendo a dispo-
sizione una struttura di diagno-

stica e una radiologia digitale 
di ultimissima generazione, con 
un intero piano dedicato alla te-
rapia intensiva. Il San Matteo 
viene formalmente riconosciuto 
Istituto di Ricovero e Cura a 
Carattere Scientifico nel 1982 
ed è sempre stato successiva-
mente riconfermato in tale ruolo, 
divenendo riferimento nel mon-

do della ricerca biomedica na-
zionale ed internazionale. La 
sua missione di Istituto di Ri-
covero e Cura a Carattere Scien-
tifico (Irccs) si realizza nella 
cura e ricerca nel campo della 
trapiantologia, della medicina 
rigenerativa e delle malattie ad 
alta complessità e, in particolare, 
in settori specifici quali l’ema-

tologia del bambino e dell’adul-
to, la cardiologia, la infettivo-
logia, l’oncologia, la reumato-
logia, la gastroenterologia, le 
malattie rare e la chirurgia avan-
zata. Il San Matteo coniuga in 
sé tutti e tre gli aspetti fondanti 
della sanità: l’assistenza affer-
mando il ruolo di ospedale di 
riferimento (Hub) e centro delle 
Reti organizzative e di patologia; 
la ricerca essendo Irccs e rive-
stendo un ruolo di primo piano 
nazionale e internazionale nella 
ricerca clinica e traslazionale; 
la formazione universitaria di 
base e specialistica essendo Po-
liclinico della Università di Pa-
via, con sede del Corso di Laurea 
in Medicina e Chirurgia, che 
vanta una scuola centenaria, e 
dei corsi di Laurea triennali e 
magistrali delle professioni sa-
nitarie. Personale altamente qua-
lificato pronto a scendere sempre 
in prima linea per tutelare la 
salute di tutti. Oggi, l’Irccs Po-
liclinico San Matteo, con oltre 
3.600 dipendenti, 1.024 posti 
letto accreditati, 36.700 ricoveri, 
99.600 accessi in Pronto Soc-
corso, 2,5 milioni di prestazioni 
ambulatoriali, un bilancio di 
esercizio di oltre 412 milioni di 
euro, è uno dei 5 grandi ospedali 
pubblici lombardi e fra i mag-
giori Irccs italiani.  

EDOARDO VARESE

PAVIA

L’ingresso storico del Policlinico San Matteo
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L
o scopo dell’Associazione è di migliorare la possibilità di cura 
dei pazienti affetti da malattie del sangue, leucemie, linfomi, 
mielomi, anemie, sostenendo le attività cliniche e di ricerca di 

un centro di alta specializzazione quale la Clinica Ematologica della 

Fondazione IRCCS Policlinico San Matteo, Università di Pavia. 

L’ASSOCIAZIONE:

 sostiene i progetti di ricerca e le sperimentazioni cliniche di 

nuovi farmaci svolti dalla Clinica Ematologica della Fondazione 

IRCCS Policlinico San Matteo di Pavia per offrire ai pazienti le cure 

più aggiornate ed efficaci.

 contribuisce alla formazione di giovani medici ricercatori 

e specialisti ematologi mediante borse di studio e contratti di 

formazione. Favorisce inoltre la loro partecipazione a congressi e 

simposi scientifici a livello nazionale ed internazionale.

 supporta i seguenti Enti che operano nel campo dell’Ematologia

a livello mondiale a cui l’Ematologia fa riferimento in tempo reale:

FONDAZIONE ITALIANA LINFOMI: sviluppa progetti di ricerca 

per la cura dei linfomi (15mila pazienti ogni anno in Italia)

FONDAZIONE GIMEMA: promuove, gestisce e coordina protocolli 

di ricerca clinica sulle malattie dl sangue

GITMO: punto d’incontro per medici e infermieri che si occupano 

di trapianto di midollo osseo

IBMDR: registro nazionale italiano di donatori di midollo osseo

 favorisce la formazione e l’aggiornamento del personale 

infermieristico con master universitari.

 dal 2011 collabora al progetto “Trasporto cellule staminali 

emopoietiche” destinate ai pazienti in attesa di trapianto presso 

il C.T.M.O-Centro trapianto midollo osseo della Clinica 

Ematologica ed Oncoematologia pediatrica.

ONLUS
Associazione Amici 

dell’Ematologia di Pavia
A .E .P.

R icerca 
Ospitalità
Solidar ietà

L’ASSOCIAZIONE AMICI DELL’EMATOLOGIA DI PAVIA, A.E.P.  
È UNA ASSOCIAZIONE ONLUS, OVVERO UN’ORGANIZZAZIONE 

NON LUCRATIVA DI UTILITÀ SOCIALE (AI SENSI DELL’ART. 10 DLG 

460/97), INDIPENDENTE, CHE OPERA SU BASE VOLONTARIA, 

NATA  PER VOLONTÀ DI BARBARA FANNY FACCHERA.

Notevole impegno è stato 
profuso per accrescere le 
capacità di accoglienza 
della Clinica dotandola di 
attrezzature atte a migliorare 
la qualità della vita del malato 
durante le degenze. 
Ad esempio: mini frigoriferi 
singoli per ogni camera di 

degenza, piantane porta flebo 
con rotelle per favorire gli 

spostamenti e la deambulazione.

All’inizio del corrente anno è stato 

donato un nuovo ambulatorio 
medico fornito di tutto l’arredo 

necessario  allo svolgimento delle 

visite e relativa  sala d’attesa 

specifica.

Abbiamo inoltre rinnovato tutte 
le postazioni di chemioterapia 
attrezzando ex novo l’ambulatorio 

di day hospital e T.M.O. con 

un nuovo parco di poltrone 

ergonomiche per aumentare le 

prestazioni dei vari reparti. Sono 

state donate strumentazioni 
medicali quali: saturimetri, camici, 

mascherine FFP2.

Nell’ambito del contrasto anti 

COVID abbiamo dotato 2 

camere del reparto degenza 

della Clinica (riservate ai pazienti 

sottoposti a procedure ad alte 

dosi chemioterapiche e degenza 

post-auto trapianti)  di un sistema 

di decontaminazione dell’aria 
al plasma a mezzo di 2 impianti 

singoli e separati a ventilazione 

controllata per la riduzione del 

rischio. Gli impianti sono approvati 

dal Ministero della Sanità.

A breve sarà disponibile 

un servizio di trasporto
 socio-sanitario semplice 

con mezzo proprio, ad uso 

esclusivo dei soci.

DONA IL TUO 5 PER MILLE - A TE NON COSTA NULLA

Basta mettere una firma nella Sezione “Sostegno volontariato
e organizzazioni non lucrative di utilità sociale, 

delle associazioni di promozione sociale, delle associazioni 
e fondazioni” della dichiarazione dei redditi (CUD, 730, 740, Modello 

Unico) indicando il numero di codice fiscale della nostra 
Associazione 96039790181
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È nato a ottobre 2023 e si 
è posto fin dai primi mo-
menti l’obiettivo di met-

tere in risalto i prodotti agroa-
limentari del territorio pavese. 
Si tratta del nuovo mercato co-
perto di Campagna Amica si-
tuato in viale Golgi, proprio 
dietro la stazione ferroviaria, 
in uno stabile appositamente ri-
strutturato. Siccome mira a es-
sere un punto di riferimento 
non solo per gli abitanti di Pa-
via, ma anche per coloro che 
provengono dal territorio, nei 
pressi del mercato si può tro-
vare un comodissimo parcheg-
gio. Trecento metri quadrati 
che ospitano prodotti del pa-
vese. Quelli agricoli non man-
cano, ma non sono gli unici. 
Solo per fare alcuni esempi, al 
mercato si possono trovare 
vino, riso e insaccati. La pro-
vincia di Pavia, in fatto di 
buona cucina, non ha nulla da 
invidiare a nessuno. A Pavia si 
va per assaggiare il ragò, inter-
pretazione locale della casso-
eula, i munighili, le golose pol-
pette di carne, e poi l'ossobuco 
con piselli e il bollito con salsa 
verde. E poi non mancano 
nemmeno i dolci, con la pro-

vincia di Pavia che ne ha in ab-
bondanza: dai grissini alle of-
felle, ai dessert a base di riso 

cotto con latte e zucchero e aro-
matizzato con un po' di can-
nella: da sciogliersi in bocca.  

La struttura di viale Golgi era 
un asilo fino a qualche anno fa 
ed è stato chiuso a causa del 

Covid. Oggi ospita invece 
quindici banchi ed andrà ad af-
fiancarsi ai mercati attivi nei 
singoli quartieri della città. Si 
tratta del settimo, complessiva-
mente, attivo in provincia di 
Pavia se si aggiungono Vige-
vano e Voghera. Le aziende che 
aderiscono ai mercati di Cam-
pagna Amica devono comun-
que seguire un regolamento 
preciso e sottostare a rigidi 
controlli che hanno l’obiettivo 
di garantire una filiera agricola 
a km zero e che rispetta i prin-
cipi della stagionalità. Perché 
sicurezza e qualità vengono 
prima di tutto. Come valoriz-
zare le specialità enogastrono-
miche locali? Con prezzi co-
munque accessibili al grande 
pubblico. Oltre ad acquistare 
prodotti sani e sostenibili diret-
tamente dalle aziende agricole, 
i clienti del nuovo Mercato Co-
perto di Campagna Amica a 
Pavia possono anche gustare 
speciali agricolazioni e agria-
peritivi. Il tutto per soddisfare 
ogni genere di palato. Tutto 
questo grazie alla collabora-
zione con gli agriturismi di Ter-
ranostra Pavia. Le proposte 
vengono realizzate e servite 
con i prodotti di stagione degli 
agriturismi partecipanti e delle 
aziende agricole che parteci-
pano al Mercato Coperto e ven-

gono differenziate per adulti e 
bambini. Dalle fette di torta ai 
succhi per le agricolazioni, per 
passare ai bicchieri di vino del-
l’Oltrepò Pavese ai taglieri di 
formaggi e salumi per gli agria-
peritivi. Una comunità di cit-
tadini e consumatori, grazie ad 
alimenti che possano essere al 
contempo sani, giusti e soste-
nibili. L’uomo è ciò che man-
gia? Se mangia bene, allora 
tanto di guadagnato e al mer-
cato coperto, rimanere delusi o 
insoddisfatti, è praticamente 
impossibile. Che Pavia si possa 
considerare anche come la città 
del mercato non è certo notizia 
di oggi. Dando un’occhiata a 
quelli presenti: mercoledì mat-
tina in piazza del Carmine, 
il giovedì in via Tibaldi (quar-
tiere Pavia Ovest), 
il sabato in via Pastrengo (quar-
tiere Vallone) e sempre il sa-
bato mattina anche in piazza 
del Carmine. E il mercato co-
perto di Pavia? Sempre aperto 
venerdì dalle 15.30 alle 20.00 
e sabato dalle 8.00 alle 13.30. 
Al momento della sua inaugu-
razione erano presenti quasi 
500 persone, e da ottobre a 
oggi il flusso di gente che si 
reca ad acquistare prodotti ali-
mentari al Mercato Coperto è 
lodevole e significativo.  

EDOARDO VARESE

AGRICOLTURA – La Coldiretti ha aperto a fine 2023 questa struttura all’interno di un asilo chiuso dopo il covid

Ogni fine settimana si possono acquistare le eccellenze della provincia e gustarle anche in loco
Al Mercato Coperto il meglio della campagna pavese
PAVIA

L’interno del Mercato Coperto di Campagna Amica
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C’è una storia che è 
stata per tanto tempo 
dimenticata: si tratta 

del dramma delle Foibe. Queste 
grandi, profonde spaccature del 
terreno, tipiche delle montagne 
del Carso, sono diventate triste-
mente famose per i massacri e 
gli eccidi perpetrati nei con-
fronti di italiani da parte delle 
milizie della Jugoslavia di Tito 
verso la fine della Seconda 
guerra mondiale. Questi massa-
cri iniziarono dopo l'8 marzo 
1943 con lo sfaldamento delle 
forze armate italiane seguite al 
crollo del regime fascista, 
quando nei territori dell'Istria il 
potere venne assunto dal movi-
mento di liberazione jugoslavo. 
Le vittime non furono solo ge-
rarchi fascisti, o esponenti poli-
tici e istituzionali, ma anche 
semplici personaggi in vista 
della comunità italiana, consi-
derati un ostacolo per l'afferma-
zione del nuovo corso politico. 
Per ricordare questa triste pa-
gina, il 10 febbraio è diventato 
il Giorno del Ricordo, una so-
lennità civile nazionale italiana, 
istituita con la legge del 30 
marzo 2004, una giornata che 
vuole “conservare e rinnovare 

la memoria della tragedia degli 
italiani e di tutte le vittime delle 
foibe, dell'esodo dalle loro terre 
degli istriani, fiumani e dalmati 
nel secondo dopoguerra e della 
più complessa vicenda del con-
fine orientale”. La data prescelta 
è il giorno in cui, nel 1947, fu 
firmato il trattato di Parigi, che 
assegnava alla Jugoslavia 
l'Istria, il Quarnaro, la città di 
Zara con la sua provincia e la 

maggior parte della Venezia 
Giulia, in precedenza facenti 
parte dell'Italia. 
Per commemorare il Giorno del 
Ricordo nell’aula magna del 
Collegio Ghisleri è stato proiet-
tato il film-documentario “L'ul-
tima spiaggia. Pola fra la strage 
di Vergarolla e l'esodo”, del re-
gista forlivese Alessandro Qua-
dretti. La proiezione è avvenuta 
di fronte a una platea composta 

da una folta rappresentanza di 
classi di studenti degli istituti 
secondari pavesi, presenti il pre-
fetto di Pavia, il sindaco, il pre-
sidente della Provincia, il ma-
gnifico rettore e i rappresentanti 
delle istituzioni, delle forze 
dell’ordine, delle categorie eco-
nomiche e dell’associazionismo.  
Per commemorare la tragedia 
delle vittime delle foibe e 
l’esodo degli istriani e dei giu-

liani dalmati nel secondo dopo-
guerra, il prefetto di Pavia Fran-
cesca De Carlini ha incentrato 
quest’anno la celebrazione del 
Giorno del Ricordo sulla proie-
zione del documentario storico, 
già trasmesso dalla Rai, che rac-
conta la strage compiutasi sulla 
spiaggia di Vergarolla il 18 ago-
sto 1946. Il documentario, ricco 
di testimonianze dei sopravvis-
suti e di approfondimenti di sto-

rici e studiosi, inquadra la strage 
nel più ampio contesto storico 
della regione istriana nell’imme-
diato dopoguerra e del progres-
sivo esodo delle popolazioni ita-
liane da quei territori. La 
proiezione è stata accolta con 
interesse e partecipazione dai 
numerosi studenti presenti, che 
hanno avuto la possibilità di av-
vicinarsi a una pagina di storia 
nazionale ancora poco cono-
sciuta. La proiezione del docu-
mentario è stata preceduta da 
brevi saluti istituzionali del pre-
fetto di Pavia, Francesca De 
Carlini, del sindaco di Pavia, Fa-
brizio Fracassi, del presidente 
della Provincia, Giovanni Palli 
e del presidente della consulta 
provinciale degli studenti, Edo-
ardo Giusti. Nell’occasione il 
prefetto De Carlini ha ricordato, 
a margine, come «la conoscenza 
della storia rappresenti uno stru-
mento di lettura e di analisi im-
prescindibile per tutti noi». 
Il dramma delle Foibe è un ca-
pitolo della storia italiana che 
non deve essere dimenticato. È 
importante ricordare le vittime 
e comprendere il contesto sto-
rico in cui questi eventi si sono 
verificati. Solo così possiamo 
imparare dal passato e lavorare 
per un futuro di pace e compren-
sione reciproca. 

R.P.

GIORNATA DEL RICORDO – Evento al Collegio Ghisleri con scuole e le massime autorità cittadine

De Carlini: «La conoscenza della storia rappresenti uno strumento di lettura e analisi per tutti noi»
Foibe, una dramma da non dimenticare
PAVIA

L’intervento del prefetto Francesca De Carlini, l’aula magna del Ghisleri gremita

Mercoledì 7 febbraio, in 
occasione della gior-
nata nazionale contro 

bullismo e cyberbullismo 10 
classi dell’Istituto Industriale 
Statale “G.Cardano” si sono ri-
trovate presso l’aula magna di 
via Verdi 19 per discutere, in-
sieme a Guido Affini della li-
breria “Il Delfino” e a Luca Az-
zolini, autore del romanzo 
autobiografico “Ragazzi Sel-
vaggi, di una delle piaghe più 
gravi tra i giovani dai 15 ai 18 
anni.  
La storia di Mattia, Luca, Lo-
renzo e Clara, che in “Ragazzi 
selvaggi” vivono come un in-
ferno gli ultimi giorni delle 
scuole medie, è la storia di mol-
tissimi tra le giovani genera-
zioni. Ma il loro countdown, 
perché l’esperienza terribile 
delle medie finisca, non è 
l’unico, lo stesso conto alla ro-
vescia viene vissuto da quel 
gruppo di compagni di scuola 
che prima di concludere l’anno 
mira a mettere in atto lo scherzo 
del secolo, quel piano che li por-
terà ad essere ricordati da tutte 
le generazioni future. Uno 
scherzo che non vorrebbe fare 
del male ma che col crescere 
dell’adrenalina fa contempora-
neamente crescere il rischio. 
Aiutati dalle professoresse 
Chiara Milan e Giovanna Nici-
fero, gli studenti del Cardano 
presenti in aula magna lo scorso 
mercoledì hanno avuto modo, 

nel corso dell’anno scolastico, 
di leggere l’opera di Azzolini e 
di cimentarsi nella realizzazione 
di tavole grafiche (esposte in oc-
casione dell’incontro con l’au-
tore), poesie, acrostici e anche 
di un sito web con dei podcast.  
Stando a quanto emerso dai la-
vori dei ragazzi, le giovani ge-
nerazioni sono sempre più in 
difficoltà nel parlare e nel ge-
stire le emozioni.  
Quella mancanza di fiducia, e 
spesso di dialogo, con gli adulti, 
e più nello specifico con la fa-
miglia, acutizza problematiche 
già di per sé molto forti. E l’Isti-
tuto Cardano, da anni attivo 
nella lotta a bullismo e cyber-
bullismo, lo sa molto bene. 
L'iniziativa dello scorso 7 feb-
braio non è l’unica che l’Itis ha 

organizzato sul tema.  Già lo 
scorso anno, grazie all’attività 
della preside Giancarla Gatti 
Comini e dello  staff. ii vicepre-
sidenza formato dalle professo-
resse Claudia Bellinzona e Gio-
vanna Stoppini, la scuola aveva 
proposto l’iniziativa “non sei 
solo” e la partecipazione al pro-
getto Hackaton nel quale gli stu-
denti avevano assistito a un ci-
clo di conferenze in cui, con il 
racconto di storie di successo, 
si era affrontata la tematica del 
superamento del bullismo. La 
speranza è che, nonostante le 
molteplici difficoltà, la scuola 
diventi terreno fertile in cui i 
giovani possano trovare spazio 
di ascolto, accoglienza e con-
fronto. 

CAMILLA  FILIGHERA

SCUOLA – Al Cardano si è parlato di emozioni e di bullismo con l’autore

“Ragazzi Selvaggi” sotto la lente

Luca Azzolini

PAVIA

NEUROSCIENZE – Gli audiolibri e i podcast sono salutari per la nostra percezione

A ogni età ascoltare fa bene al cervello

Gli audiolibri stanno avendo sempre più 
successo, molti li ascoltano guidando, 
facendo ginnastica o le faccende dome-

stiche, oppure rilassati sul divano. Una importante 
fornitore di questo servizio ha voluto approfondire 
il perché di questo successo e capire cosa succede 
al nostro cervello quando ascoltiamo un audiolibro 
(o un podcast). Per questa ricerca ha chiesto 
l’aiuto alla professoressa Gabriella Bottini, Neu-
rologa dell'Università di Pavia, e responsabile 
del Centro di Neuropsicologia Cognitiva del Di-
partimento di Neuroscienze all'Ospedale Niguarda 
di Milano. Quando ascoltiamo, la corteccia 
uditiva, che si trova nella parte superiore del 
lobo temporale, viene attivata nell'elaborazione 
dei suoni. L'attività dell'ascolto non si limita 
però a coinvolgere solo questa regione del 
cervello. Le aree situate nei lobi adiacenti, in 
entrambi gli emisferi cerebrali, infatti, contri-
buiscono alla produzione e comprensione del 
linguaggio durante l'ascolto. L'ascolto, quindi, 
mette in moto una vera e propria rete integrata 
di attività e di regioni cerebrali che stimolano la 
memoria e le emozioni. Esiste dunque un intreccio 
invisibile che unisce le storie ascoltate e il 
cervello umano. 
«Siamo immersi in una realtà complessa e mul-
tiforme che fornisce al cervello milioni di stimoli 
nello stesso momento –ha spiegato la professoressa 
Bottini – Per fortuna il cervello è un organo 
straordinario in grado di sistematizzare tutti gli 
input grazie a ciò che la neurofisiologia definisce 
"integrazione multisensoriale".  L'ascolto non 
solo completa, ma arricchisce la nostra percezione 
del mondo. Ascoltare è un modo ulteriore di ri-
cevere e organizzare la realtà. Le aree cerebrali 
dedicate all'udito svolgono un ruolo fondamentale 
per la costruzione di molteplici competenze che 
vanno ben oltre la semplice percezione uditiva 
come le competenze linguistiche, le capacità di 

multitasking e l'immaginazione».  
Ascoltare, dunque, coinvolge diverse abilità ce-
rebrali e permette alle persone di potenziare 
l'immaginazione, arricchire il linguaggio, non 
solo nei suoi aspetti squisitamente verbali, ma 
anche in quelli socio-emotivi e rafforzare la ca-
pacità di concentrazione anche quando si ese-
guono diverse attività contemporaneamente. 
Buon ascolto a tutti. 

R.P.

PAVIA

Francesca Bottini
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La nuova scuola d’infanzia prende forma, nei 
tempi previsti. Annuncia il sindaco Alessan-
dro Zocca: «Lo scorso 5 febbraio, sono stati 

compiuti due importanti passi nella direzione della 
realizzazione del nuovo plesso di San Martino Sic-
comario. Al mattino, Pavia Acque ha avviato i la-
vori per lo spostamento delle condotte dell’acqua 
potabile che collegano il pozzo ai sistemi di tratta-
mento e di distribuzione. Opere indispensabili per 
evitare che il nuovo plesso creasse interferenza con 
le tubature. L’intervento, realizzato in Piazza Vo-
lontari del Sangue, per un costo complessivo di 
circa 25.000 euro, era stato commissionato al ge-
store idrico alla fine dello scorso anno. Nella stessa 
serata, la Giunta ha approvato il progetto esecutivo, 
senza nessuna variazione di rilievo rispetto a quanto 
illustrato alla cittadinanza e al personale delle 
scuole a fine novembre 2023. Resta confermato il 
quadro economico complessivo di oltre 2.600.000 
euro, interamente finanziato dal Pnrr. Il cronopro-
gramma, che si sta rispettando senza ritardi, pre-
vede che venga aperto il cantiere nel mese di 
marzo». Conclude Zocca:  «Vedere il percorso di 
questo progetto continuare in direzione della meta, 
ci riempie di soddisfazione. Investire affinché i no-
stri bambini e ragazzi possano formarsi ed istruirsi 
in scuole moderne, sostenibili e funzionali, significa 
investire sul futuro del nostro paese. Aspettiamo 
con trepidazione il momento in cui si avvierà il 
cantiere, quando poseremo la prima pietra del 
nuovo plesso scolastico». Un importante traguardo 
raggiunto, in chiave di sostenibilità ambientale. 
Come aveva dichiarato il sindaco: «Si tratta del-
l’ultimo plesso scolastico da rinnovare a San Mar-

tino. Con questo in oggetto, completiamo i lavori 
di riqualifica green: insieme ad asilo nido, scuola 
elementare, scuola media, avremo anche la scuola 
d’infanzia. Un complesso di ambienti completa-

mente rinnovati, strutture costruite con i nuovi ma-
teriali ecosostenibili e secondo i principi della bioe-
dilizia, trasformate in edifici Nzeb (Nearly zero-
emission building), ad elevate prestazioni con un 

consumo energetico estremamente basso. I ragazzi 
hanno l’opportunità di studiare in plessi funzionali, 
all’avanguardia e secondo i requisiti di ecososte-
nibilità». Aggiunge il sindaco: «Nel corso del 2023, 
il comune di San Martino Siccomario ha realizzato 
tre importanti interventi, mirati a migliorare l’effi-
cienza energetica degli edifici di proprietà munici-
pale, interamente finanziati dal Ministero dell’Am-
biente e ne ha recentemente completato la 
rendicontazione contabile finale, ai fini del com-
pletamento del trasferimento dei contributi a fondo 
perduto previsti». Contributi a fondo perduto, resi 
possibili grazie all’avviso pubblico denominato 
Avviso C.s.e. - Comuni per la Sostenibilità e l’Ef-
ficienza energetica. Continua il primo cittadino: 
«Ecco i tre interventi, con il relativo costo e il 
totale annuo dell’energia risparmiata. grazie al la-
voro effettuato (sottoforma di diminuzione del con-
sumo annuale di energia primaria). Palabrera: so-
stituzione infissi con chiusure trasparenti con infissi 
e sistemi di schermatura solare, costo 122mila euro, 
risparmio energetico annuo oltre 42mila kWh; so-
stituzione generatori a combustibile con caldaie a 
condensazione, costo 119.560 euro, risparmio ener-
getico annuo oltre 42mila kWh. Edificio U.r.p. sito 
in via Neruda: sostituzione infissi con chiusure tra-
sparenti con infissi e sistemi di schermatura solare, 
costo oltre 169mila euro, risparmio energetico an-
nuo superiore ai 164mila kWh». Conclude Zocca: 
«Siamo orgogliosi di aver realizzato oltre 400mila 
euro di investimenti, utilizzando interamente con-
tributi a fondo perduto del Ministero dell’Am-
biente, in ottica del risparmio energetico, stimabile 
in circa 250mila kWh in meno ogni anno di energia 
primaria. Un segno molto importante nella dire-
zione della sostenibilità e del contrasto al cambia-
mento climatico».   

SILVIA BALLONI

LAVORI 1 – Partite la attività per la realizzazione della nuova scuola d’infanzia con lo spostamento dei tubi dell’acqua

Tutti gli interventi effettuati permetteranno al Comune di risparmiare ogni anno circa 250mila kWh
All in su sostenibilità ed efficienza energetica
SAN MARTINO SICCOMARIO

LAVORI3 – Sarà ciclopedonale e coinvolgerà anche Vistarino

Il sindaco Andrea Itraloni 
annuncia orgogliosamente 
il ponte che, a breve, coin-

volgerà il territorio immerso 
nel verde circostante: «Presto 
inizieranno i lavori per la rea-
lizzazione di un nuovo ponte 
ciclopedonale sul fiume Olona, 
dove attualmente si trova un 
passaggio che, da diversi anni, 
non è agibile. Sarà quindi una 
struttura – al momento inesi-
stente –  che andrà a collegare 
il centro abitato di Copiano a 
Buttirago –  frazione del Co-
mune di Vistarino – e al vicino 
Santuario della Madonna della 
Colombina. Un intervento dal 
costo complessivo di circa 
400mila euro. Regione Lom-
bardia ci ha ritenuti meritevoli 
di un contributo di oltre 200mila 
euro. Per la parte rimanente 
delle risorse, abbiamo acceso 
un piccolo mutuo e recuperato 
altri fondi. A metà di quest’an-
no, potremo finalmente inau-
gurare il nuovo percorso di col-
legamento. Si tratta di un’opera 
molto attesa nel territorio. Un 
progetto che siamo riusciti a 
portare a compimento al ter-
mine di questa legislatura. Ab-
biamo già affidato i lavori ad 
una società sita in provincia di 
Pavia, a seguito di una gara 
d’appalto cui hanno preso parte 
diverse ditte. Il cantiere si aprirà 
tra qualche settimana». La co-

struzione del ponte e del per-
corso ecologico ha l’obiettivo 
di valorizzare questa parte di 
territorio provinciale e di ri-
solvere un problema legato alla 
mobilità pedonale per i residenti 
dei centri ubicati nella zona. Il 
primo cittadino continua ad il-
lustrare quanto realizzato negli 
ultimi due anni: «Abbiamo 
completato le opere per l'effi-
cientamento energetico di tutto 
il paese, con l’installazione di 
dispositivi a luce led, anche 
nelle scuole, negli ambulatori, 
nella sala polifunzionale, per 
l’illuminazione pubblica. Manca 
solo la rotatoria sull'ex Strada 
Statale. Nella scuola, siamo in-
tervenuti con un nuovo im-
pianto di riscaldamento e, que-
st'anno, prima delle elezioni, 
abbiamo l’obiettivo di installare 

pannelli fotovoltaici su un edi-
ficio pubblico che potrebbe es-
sere un complesso scolastico 
oppure un’infrastruttura spor-
tiva. Con un ulteriore fondo 
statale, recentemente, abbiamo 
illuminato a led tutto il campo 
sportivo». In relazioni ai gio-
vani, aggiunge il sindaco: «In 
questi mesi, abbiamo rilevato 
un forte rilancio di quelle che 
sono le attività sportive. Ab-
biamo una palestra comunale, 
dove vengono organizzati di-
versi corsi e una sala pesi, at-
trezzata e frequentata dai ra-
gazzi del territorio. Una palestra, 
per cui negli anni abbiamo in-
vestito circa mezzo milione di 
euro, anche grazie a contributi 
regionali. In queste strutture, 
abbiamo sostituito l'impianto 
di riscaldamento e abbiamo in-
stallato un vero e proprio scam-
biatore d'aria. Un intervento 
dal valore complessivo di circa 
400mila euro, per cui abbiamo 
utilizzato 300mila euro di fondi 
di Regione Lombardia. Per la 
parte restante, abbiamo impie-
gato risorse proprie e fondi sta-
tali anche grazie a bandi». Con-
clude Itraloni: «A giugno an-
dremo ad elezioni. In questi 
ultimi mesi, si può fare solo 
l’ordinaria amministrazione. 
Arriveremo preparati, avendo 
già approvato il bilancio plu-
riennale 2024/2026. Entro fine 
aprile, faremo il rendiconto e 
poi ci sarà la relazione di fine 
mandato. Seguirà il mese di 
campagna elettorale».         

SILVIA BALLONI

Presto al via il nuovo ponte sull’Olona

Andrea Itraloni 

LAVORI2 – Aperto il cantiere e iniziati gli scavi per le fondazioni 

A Sant’Alessio con Vialone al via, da oggi 
12 febbraio, i lavori per la realizzazione 
della nuova scuola materna. Dopo aver 

partecipato al Bando Futura, a valere sui fondi 
del Pnrr e specifico per la creazione di nuove 
scuole e poli d'infanzia, a seguito della notizia 
dell’ammissione in graduatoria, il Comune ha 
concluso lo scorso giugno la pratica più impor-
tante e complicata dell’iter con l'assegnazione 
dei lavori per l’avvio delle opere. Finalmente il 
cantiere apre i battenti visibilmente al pubblico, 
dopo mesi di lavoro “dietro le quinte”. A no-
vembre dichiarava il sindaco Ivana Maria Car-
tanì: «Il cantiere è partito, ma si vedrà qualcosa 
forse a febbraio». La promessa del primo citta-
dino è stata mantenuta e da questa settimana i 
concittadini potranno seguire visivamente i la-
vori per la realizzazione della struttura. Annun-
cia Cartanì: «Al via le opere per le fondazioni 
della nuova scuola materna. All’inizio di marzo, 
inizieremo a vedere anche la costruzione delle 
pareti che arriveranno direttamente dalla carpen-
teria. Saranno pronte tutte le pareti portanti. Le 
parti fuori terra sono state lavorate in legno in 
carpenteria e saranno portate qui intere - ogni 
setto per sé. Saranno assemblate in sede, sopra 
la platea di fondazione in cemento armato. La 
fondazione avrà bisogno di circa un mese per 
maturare. Al compimento del ventottesimo 
giorno, potrà essere utilizzata. Alla maturazione, 
piano piano arriverà tutto: le carpenterie saranno 
pronte per quella data. A seguire, setti portanti 
della costruzione della scuola, coperture, ecc. 
Da Pnrr, i lavori devono chiudersi entro la fine 
del 2026. Forse finiremo prima. Credo che, per 
questo tipo di struttura, le opere di costruzione 
si avvieranno velocemente, con l’assemblaggio 
dei pezzi che, lavorati direttamente in carpente-
ria e portati nell’area, saranno pronti per essere 

fissati, nella misura giusta e ciascuno al proprio 
posto, quasi fosse un lego. Un grosso traguardo, 
insomma, che siamo riusciti a raggiungere. Non 
lo credevo più possibile. Il mio predecessore 
Rusmini ha tentato due volte il bando per la 
scuola materna. Io stessa l'ho provato altre due. 
Per me è un sogno che si avvera. Il lavoro si è 
svolto fino ad oggi, ma solo ad oggi l’invisibile 
diventa visibile».                                                           

Partiti i lavori per scuola materna

 Ivana Maria Cartanì

Al via i lavori di Pavia Acque in Piazza Volontari del Sangue

COPIANOSANT’ALESSIO CON VIALONE

https://www.campusaquae.it
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Il Comune di Voghera ha 
chiuso e revocato, dietro ri-
chiesta del prefetto De Car-

lini, la licenza a un bar cittadino 
situato in via Matteotti, angolo 
via Balladore. Si tratta del Bar 
Moliendo, locale sottoposto ne-
gli ultimi tempi a tre provvedi-
menti di chiusura e sospensione 
temporanea della licenza. È stato 
in questore, in base all’articolo 
100 del Tulps a emettermi. Il 
questore può sospendere la li-
cenza di un esercizio, anche di 
vicinato, nel quale siano avve-
nuti tumulti o gravi disordini, o 
che sia abituale ritrovo di per-
sone pregiudicate o pericolose o 
che, comunque, costituisca un 
pericolo per l’ordine pubblico, 
per la moralità pubblica e il buon 
costume o per la sicurezza dei 
cittadini. Anche la revoca della 
licenza rientra nella disciplina di 
questo articolo, qualora si ripe-
tano i fatti che hanno determi-
nata la sospensione. 
«Nell’ambito del Comitato Pro-
vinciale per l'Ordine e la Sicu-
rezza Pubblica – spiega il sin-
daco Paola Garlaschelli – 
abbiamo attenzionato nel tempo 

diversi contesti, comprese al-
cune attività commerciali, ri-
spetto alle quali si riscontravano 
problemi persistenti legati a con-
dotte non coerenti con l’ordine 

pubblico e con il vivere civile, 
valori imprescindibili nella no-
stra città. Ringraziamo la Que-
stura e la Prefettura per il sup-
porto in questo lavoro, che ha 

portato alla revoca della licenza 
dopo diversi provvedimenti di 
sospensione temporanea. Da 
parte nostra, continuerà a realiz-
zarsi un’attenzione concreta ri-
spetto alle situazioni contrarie 
alle regole e saremo sempre 
pronti a supportare l’importante 
azione delle nostre forze dell’or-
dine». 
«Un’azione da parte del Co-
mune che rappresenta la finaliz-
zazione di un’attività di con-
trollo in sinergia con Questura e 
Prefettura – commenta l’Asses-
sore alla Sicurezza del Comune 
di Voghera William Tura – Dopo 
le tre sospensioni temporanee su 
input della Questura, è stato 
quindi avviato il procedimento 
di revoca richiesto dalla Prefet-
tura, che si è concluso dopo il 
periodo di 10 giorni nei quali la 
parte interessata ha presentato la 
propria memoria su motivazioni 
che non sono state ritenute ido-
nee a interrompere il procedi-
mento di revoca della licenza. 
In tutto ciò, la verifica che anche 
le attività commerciali adottino 
condotte consone alle regole del 
vivere civile sarà un impegno 
che proseguirà, anche con 
l’azione della nostra polizia lo-
cale a supporto delle forze del-
l’ordine»..   

R.P.

SICUREZZA – Il locale è stato oggetto di tre precedenti sospensioni per problemi di ordine pubblico

Non sono state ritenute sufficienti le motivazioni portate dal titolare dopo l’ultimo provvedimento di chiusura
Revocata la licenza al Bar Moliendo per disordini

Il locale chiuso per le ripetute risse, in alto il prefetto di Pavia De Carlini, in basso sindaco, assessore alla sicurezza e vertici polizia

VOGHERA

LAVORI PUBBLICI – Serviranno per sistemare i parchi giochi

Per il decoro stanziati 25mila euro

Nuova vita ai parchi di Vo-
ghera, con una delibera 
di giunta il Comune ha 

approvato il progetto esecutivo 
relativo ai lavori di manuten-
zione ordinaria dell’arredo ur-
bano e strutture dei parchi gio-
chi, per l’anno 2024, per un 
importo complessivo 25mila 
euro. Lavori che, attraverso una 
serie di interventi mirati, vo-
gliono migliorare il decoro ur-
bano della città. 
Il Comune ha dovuto far fronte 
alle esigenze di manutenzione 

periodica dell’arredo urbano e 
delle attrezzature ludiche citta-
dine, presso i parchi gioco, nelle 
aree verdi delle scuole e nelle 
aree dedicati ai cani, con parti-
colare cura al mantenimento del 
patrimonio della città. Un patri-
monio cittadino che necessita di 
interventi costanti, sia per i con-
tinui atti vandalici ai quali è sog-
getto sia per la necessità di man-
tenere le strutture sempre in 
ordine, in buono stato di manu-
tenzione e consoni agli standard 
e alle normative vigenti in ma-
teria. 
«Il progetto esecutivo è riferito 
ad una serie di interventi che 
vengono effettuati regolarmente 

ogni anno con l’obiettivo di ren-
dere sempre più piacevole e at-
traente la nostra città – ha spie-
gato Giancarlo Gabba, assessore 
con delega ai lavori pubblici – 
L’utilità del provvedimento con-
siste nel poter intervenire in ma-
niera puntuale nel momento in 
cui le panchine e i cestini adibiti 
alla raccolta dei rifiuti vengono 
danneggiati, oppure spariscono 
del tutto. Come Amministra-
zione Comunale, riteniamo fon-
damentale il fatto che i nostri 
cittadini, con le rispettive fami-
glie e i propri amici a quattro 
zampe, possano vivere in un am-
biente decoroso». 

R.P.

VOGHERA

TURISMO –  Il Comune ha partecipato all’importante manifestazione 

Negli scorsi giorni si è svolta a Milano la 
Bit (Borsa internazionale del turismo), 
una delle più importanti manifestazioni 

dedicate al mondo delle vacanze. Per il Comune 
di Voghera è stata l’occasione per promuovere 
la città e il suo territorio. Nello stand della Ca-
mera di Commercio di Pavia è andata in rap-
presentanza Simona Guioli, la direttrice del Mu-
seo di Scienze Naturale “G.Orlandi”. 
Nell’evento più importante a livello nazionale, 
che punta a mostrare le migliori offerte del mer-
cato turistico nostrano e internazionale, Voghera 
ha messo in vetrina i propri punti di forza, rea-
lizzando del materiale flyer informativo incen-
trato sulla storia, sui luoghi di maggiore inte-
resse, sui prodotti tipici e sui personaggi celebri 
che hanno scritto le pagine più importanti della 
storia della città; questo è stato distribuito ai vi-
sitatori. La Bit è dedicata agli operatori del set-
tore che nei vari stand possono trovare le offerte 
per la prossima estate, mete per il weekend, in 
Italia e all’estero, idee per attività turisti diverse 

dal solito, il tutto condito da lle novità del settore 
e numerosi workshop di approfondimento. 
«Grazie ad un lavoro sinergico il nostro asses-
sorato ha portato avanti la sua missione di pro-
muovere le ricchezze culturali e turistiche della 
città – sottolinea il sindaco Paola Garlaschelli – 
Questa partecipazione ha rappresentato un’im-
portante opportunità per mettere in luce il patri-
monio storico, artistico e paesaggistico del no-
stro territorio e attrarre l’attenzione di operatori 
turistici, giornalisti e visitatori». 
«Siamo molto entusiasti per la proposta perve-
nuta dalla Camera di Commercio di Pavia che 
ha conferito al nostro Comune la possibilità di 
inserirsi in un contesto nazionale e internazio-
nale legato alla promozione coordinata del ter-
ritorio – spiega l’assessore con delega alla pro-
mozione del territorio Maria Cristina Malvicini 
– La sinergia e la collaborazione con gli altri at-
tori territoriali risulta fondamentale per puntare 
alla valorizzazione dei tanti punti di forza che 
abbiamo a disposizione. Voghera rappresenta la 
porta d’ingresso principale per i visitatori che 
intendono esplorare le colline dell’Oltrepò Pa-
vese in un contesto importante, sia dal punto di 
vista naturalistico che enogastronomico».  R.P.

Voghera si è messa in mostra alla Bit

Giancarlo Gabba,  
assessore ai Lavori Pubblici 

 del Comune di Voghera  
che ha stanziato 25mila euro per 

il decoro urbano della città   

VOGHERA

Lo stand della Lombardia alla Bit
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Con l’avvento dell’e-commerce tutti hanno 
ricevuto almeno una volta un pacco enorme 
con dentro una cosa piccola, circondata 

da tanto inutile imballaggio. Questo fenomeno 
di chiama overpackaging e per risolverlo Carlo 
Villani, 26enne di Voghera, assieme ad altri tre 
amici Mattia Bertolani, Guglielmo Riva e Daniel 
Kaidanovic., ha dato vita nel 2022 a Voidless. Si 
tratta di una start up creata con l’obiettivo di eli-
minare questo problema attraverso la realizzazione 
di macchinari industriali per per il “box on de-
mand”. I sistemi Voidless sono facilmente inte-
grabili in ogni tipologia di magazzino, dove con-
sentono a ogni operatore logistico di realizzare 
in tempo reale la scatola della dimensione adeguata 
all’oggetto o bene da spedire. L’approccio di 
Voidless consente un'ottimizzazione significativa 
dell'intera catena logistica, che si traduce non 
solo in una marcata riduzione dello spreco di 
cartone e materiali di riempimento, ma anche in 
un miglioramento dell'efficienza dei trasporti. 
Questo si traduce non solo in un vantaggio per 
gli operatori logistici, che vanno a generare un 
grande risparmio economico in questa fase, ma 
anche per il committente della spedizione.  
In questi giorni Voidless ha concluso un round 
Seed di 2,2 milioni di euro guidato da Cdp 
Venture Capital - tramite il Fondo Corporate Par-
tners I – comparto Industry Tech – e la società di 
Venture Capital italo-francese 360 Capital. I due 
investitori hanno partecipato all’operazione in-
vestendo 1,1 milioni ciascuno.  Questo round – 
che segue il pre-seed di 600.000 euro del luglio 

2022 da parte di 360 Capital – rappresenta un 
passo importante per la crescita di Voidless e 
consentirà alla startup di crescere sul mercato 
con i suoi macchinari “box on demand”. 
«Oltre ai benefici derivanti dalla riduzione del-
l'overpackaging, i sistemi Voidless permettono 
un'altra serie di vantaggi operativi per il magazzino 
stesso – ha spiegato Carlo Villani, ceo di Voidless 

– Infatti, l'operatore logistico si verticalizza pro-
ducendo internamente le scatole anziché acquistarle 
da terze parti e questo si traduce direttamente in 
un aumento della flessibilità, una semplificazione 
nel procurement e la possibilità di stampare su 
ogni singola scatola messaggi personalizzati o 
loghi, punto chiave per il marketing moderno». 
Le soluzioni di Voidless si inseriscono in un 

mercato in costante crescita, nel 2023 in tutto il 
mondo si sono spediti 170 miliardi di pacchi e la 
previsione è di una crescita del 10 per cento al-
l’anno per i prossimi cinque anni. Numeri che 
rendono la soluzione Voidless molto interessante 
sul fronte del contenimento dei costi, a tutto 
vantaggio dell’utente finale, e della sostenibilità 
di questo mercato.                                      R . P.

INNOVAZIONI  – Il 26enne Carlo Villani ha fondato la Voidless per eliminare gli sprechi di cartone

Raccolti finanziamenti per oltre 2 milioni di euro per realizzare macchinari per il “box on demand”
È di un vogherese l’idea di come ridurre i pacchi

il vogherese Carlo Villani è tra i fondatori della Voidless, realtà specializzata in macchinari per il packaging

VOGHERA

L’attento occhio dei ca-
rabinieri in congedo 
vigilerà ancora a 

Broni. Il Comune, infatti, ha 
rinnovato anche per il 2024 la 
convenzione con il gruppo di 
volontari della sezione locale 
dell’Associazione nazionale 
carabinieri. Questa realtà del 
terzo settore offrirà ancora i 
suoi servizi in coordinamento 
con le forze dell’ordine locali 
durante gli eventi e le manife-
stazioni che si terranno a Broni 
durante l’anno. Il Comune ha 
messo a disposizione all’asso-
ciazione 2mila euro a titolo di 
rimborso spese. 
«La prosecuzione della par-
tnership con l’Anc – ha com-
mentato Antonio Riviezzi, sin-
daco di Broni – rappresenta per 
noi motivo di soddisfazione. In 
primis per il contributo che 
questa realtà, composta preva-
lentemente da persone che in 
passato hanno prestato servizio 
nell’Arma, può dare nell’am-
bito della pubblica sicurezza, 
soprattutto in occasione di 
eventi di richiamo. Inoltre, 
confermiamo così il nostro im-
pegno nel mantenere un rap-
porto di dialogo e vicinanza 
con un’associazione di volon-
tariato tra le più attive del no-
stro territorio». 
«Ringraziamo l’amministra-
zione comunale– ha sottoli-
neati  Nicola Raimo, presidente 

del gruppo di volontariato 
dell’Associazione nazionale 
carabinieri di Broni-Stradella 
– per aver dato continuità nel 
tempo a questa collaborazione, 
che va avanti in modo efficace 
ormai dal 2018. Da parte nostra 
forniamo ausilio alla polizia lo-
cale nel contesto delle manife-
stazioni pubbliche, nonché 

ogni domenica durante il mer-
cato settimanale. Siamo poi a 
disposizione per la gestione di 
eventuali emergenze, come av-
venuto durante il periodo della 
pandemia, così da offrire il no-
stro contributo alla collettività 
in momenti particolarmente 
critici».                            

R.P.

BRONI

VOLONTARIATO  – I carabinieri in congedo vigileranno ancora agli eventi

Rinnovato l’accordo tra Broni e Anc

Un gruppo di volontari dell’Anc

LAVORO – Nuovi paesi saranno serviti dal servizio di consegna a domicilio

Deliveroo si espande in Oltrepò

Agli italiani piace sempre più farsi portare a 
casa un pasto, all’inizio questo servizio 
era presente solo nelle grandi città, ma man 

mano che il mercato evolveva anche i piccoli centri 
sono entrati nel radar delle società di “food deli-
very”. Rivanazzano Terme, Casteggio e Casei Ge-
rola sono gli ultimi comuni della provincia di 
Pavia entrati nel circuito di consegne della società 
Deliveroo. Il servizio è partito nel mese di febbraio 
e questa espansione è per la Deliveroo l’occasione 
per ampliare il proprio giro di affari, coinvolgendo 
nuovi ristoranti, locali e negozi partner e dando 
lavoro a nuovi rider.  
Attualmente questa realtà raggiunge quasi 40 mi-
lioni di italiani e collabora con più di 24mila par-
tner tra ristoranti e supermercati nelle oltre 1.500 
città in cui il servizio è attivo. Anche in questi 
nuovi centri quindi sarà possibile ordinare, senza 
muoversi da casa o dall’ufficio, i piatti dei propri 
ristoranti preferiti o la spesa utilizzando uno smar-
tphone dove è installata l’apposita app.  
«L’Italia è un mercato chiave per Deliveroo – ha 

detto Matteo Sarzana, general manager Deliveroo 
Italy – Le opportunità di crescita sono ancora 
enormi. La nostra espansione dimostra l’attenzione 
e la volontà di continuare a investire creando 
nuove occasioni di business, crescita e lavoro nella 
ristorazione e nel settore della consegna a domi-
cilio di prodotti alimentari. Vogliamo mettere a 
disposizione la tecnologia e la capacità innovativa 
di Deliveroo per contribuire allo sviluppo delle 
città e dei territori nei quali siamo presenti e ope-
riamo». 
Sul sito della società sarà possibile candidarsi per 
diventare un rider, bisogna essere in possesso di 
un mezzo di locomozione come bicicletta, scooter 
o automobile; anche gli esercizi commerciali che 
vogliono far parte dei fornitori possono farlo sulla 
sezione del sito a loro dedicata.  
I clienti, attraverso il web o le app sugli smar-
tphone, possono cercare un ristorante associato e 
concordare la consegna o il servizio d’asporto 
presso il locale del cibo scelto. Al momento di 
pagare è possibile “arrotondare” il conto in eccesso 
e donare alla Croce Rossa Italiana la differenza 
che sarà usata per fornire beni di prima necessità 
e cibo a persone e famiglie in difficoltà. 

R.P.

CASTEGGIO

Deliveroo amplia i suoi servizi di 
consegna a domicilio a nuovi 

paesi in Oltrepò Pavese
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LOTTA ALL’EVASIONE – Sequestrati beni per 12 milioni di euro a un imprenditore

Per 20 anni ha evaso le tasse 

Un imprenditore settan-
tenne ha abitato per anni 
nel comune di Gropello 

Cairoli gestendo un patrimonio 
di oltre 12 milioni di euro, pur 
risultando nullatenente. Costui 
per oltre vent’anni ha messo in 
atto un sistema di frode, attra-
verso una complessa azione di 
evasione fiscale. L’imprenditore 
ha fatto uso di uno schema frau-
dolento basato sul ricorso a “so-
cietà schermo” con sede in 
Svizzera, Principato di Monaco 
e Romania, tra loro collegate 
mediante un intrecciato sistema 
di partecipazioni, intestate a 
soggetti prestanome designati 
come rappresentanti. Per anni 
sono state effettuate compra-
vendite fittizie su complessi im-
mobiliari, al fine di generare 
crediti Iva in capo alle società 
acquirenti: crediti che poi sono 
stati riutilizzati per acquistare 
ulteriori immobili. Si è costi-
tuito così un circolo vizioso che 
non ha mai destato sospetti poi-
ché l’imprenditore ha sempre 
saputo mascherare sapiente-
mente le proprie azioni. Que-
st’ultimo, per non comparire in 
prima persona, si è avvalso di 
16 soggetti prestanome e 28 so-
cietà satellite sparse in Svizzera, 
Principato di Monaco e Roma-
nia. I finanzieri hanno effettuato 
approfonditi accertamenti sulla 
sua vita imprenditoriale, rico-
struendo tutte le imposte evase 

accumulate negli anni sotto 
forma di debito col fisco.  
L’uomo si è arricchito grazie al-
l’evasione fiscale, implemen-
tando sempre di più il proprio 
patrimonio immobiliare. Le 
analisi svolte sul soggetto 
hanno fatto emergere un’incon-
gruenza tra le imposte pagate e 
il reddito dell’imprenditore, 
portando così a classificarlo 
come evasore fiscale seriale e 
per questo “socialmente perico-
loso”. Per questi motivi, nei 
suoi confronti si è applicata la 
misura di prevenzione patrimo-
niale prevista dal codice anti-
mafia. I militari del comando 
provinciale di Pavia, all’esito 
delle attività, hanno sottoposto 

a sequestro il patrimonio accu-
mulato in maniera illecita nel 
corso degli anni dall’imprendi-
tore: si tratta di 36 appartamenti 
ubicati tra Milano e Pavia, 12 
cantine e autorimesse, due ca-
pannoni, due terreni edificabili, 
un intero fabbricato di 5 piani 
già destinato ad albergo nella 
provincia di Savona, e un ex 
convento in provincia di Torino 
considerato di interesse storico, 
per un valore complessivo di ol-
tre 12 milioni di euro. “L’ope-
razione sin qui compiuta costi-
tuisce una poderosa occasione 
di recupero di fondi pubblici 
sottratti allo Stato”: questo il 
comunicato della Procura. 

SIMONE MARTELLO

GROPELLO CAIROLI

La guardia di finanza ha sequestrato beni per 12 milioni di euro

A Vigevano si differenzia 
poco e male. La percen-
tuale della raccolta dif-

ferenziata «è del 61 per cento 
(in Lombardia la media è del 73 
per cento - ndr) – riferisce Paolo 
Zorzoli Rossi, presidente di Asm 
Isa – evidenzia di come si debba 
continuare a portare avanti una 
campagna di sensibilizzazione e 
informazione rivola ai cittadini». 
È trascorso più di un mese da 
quando è stato introdotto il nuovo 
calendario per la raccolta diffe-
renziata ma, almeno per il centro 
cittadino, sussistono ancora si-
tuazioni di confusione da parte 
dei residenti nell’esporre corret-
tamente i rifiuti.   
Tra chi si ostina a mettere fuori 
sacchi dell’indifferenziato il ve-
nerdì, anziché il mercoledì, come 
indicato dal nuovo calendario, a 
chi espone la carta il mercoledì 
invece che di venerdì. Non man-
cano nemmeno coloro che si 
ostinano a utilizzare sacchi neri 
al posto di quelli semitrasparenti, 
con il risultato che non possono 
essere ritirati dagli operatori eco-
logici. Non proprio una situazione 
rosea, ma quali possono essere 
le eventuali misure da introdurre 
per avviare al problema? «In 

centro non sono state effettuate 
particolari modifiche – precisa 
Paolo Zorzoli Rossi – se non 
quella di ridurre a un unico giorno 
(martedì) la raccolta dell’indif-
ferenziato, come nel resto della 
città. Altro tema è quello del-
l’abbandono dei rifiuti in conte-
nitori non conformi. Spesso 
l’umido viene abbandonato in 

sacchetti biodegradabili senza 
essere messi in appositi mastelli. 
Il vetro ci crea un problema dal 
momento in cui viene esposto in 
sacchetti di plastica o di carta, 
perché non risulta più un diffe-
renziato puro. Per ovviare al pro-
blema, abbiamo provveduto a ri-
lasciare degli avvisi e dei cartelli 
per invitare i cittadini a venire 

in Asm a reperire il contenitore 
apposito. Lo forniamo in modo 
gratuito. Anno nuovo ma di fatto 
vecchie abitudini, con il tema 
della differenziata che rimane 
un vero e proprio tabù per i vi-
gevanesi. C’è anche chi abban-
dona i rifiuti in modo selvaggio, 
risalire ai responsabili però non 
è semplice e non è cosa imme-

diata. Non nego nemmeno che 
sussistano stereotipi culturali che 
vanno eliminati. Carta e cartone, 
anche se non perfettamente puliti 
vanno con la carta, non con l’in-
differenziato. I sacchi neri o opa-
chi non possono essere ritirati».  
Zorzoli Rossi e il sindaco Andrea 
Ceffa confidano nel fatto che ri-
sultati importanti in merito alla 

percentuale di raccolta differen-
ziata potranno essere raggiunti 
con «la realizzazione della nuova 
isola ecologica in via Ceresio, 
che presumiamo possa essere 
pronta entro la primavera». Una 
volta completata, la nuova piaz-
zola che sorgerà alla periferia 
ovest della città, consentirà di 
procedere alla rimozione dei cas-
sonetti del vetro e del verde: «La 
attediamo da tempo, ma quando 
sarà ultimata, consentirà di po-
tenziare un servizio a disposizione 
di tutti i cittadini».   
La consegna del cantiere era av-
venuta la scorsa estate e in un 
primo momento erano previsti 
tre mesi di lavori per portare a 
termine l’isola. Si sono tuttavia 
verificati dei ritardi riguardo ai 
tempi di realizzazione dell’isola 
perché nel corso degli scorsi 
mesi il Comune era in attesa di 
ricevere due documenti che con-
sentissero di procedere con la 
realizzazione di una pesa sotter-
ranea.  
«I lavori stanno procedendo, sono 
passato in via Ceresio proprio in 
questi giorni e confido che nel 
giro di qualche mese potrà essere 
pronta. Si tratta di un’opera fon-
damentale che consentirà di mi-
gliorare ulteriormente il servizio 
della raccolta differenziata in cit-
tà». 

EDOARDO VARESE

AMBIENTE – I vigevanesi non  separano i rifiuti e la percentuale si ferma al 61 per cento

Zorzoli Rossi: «Dobbiamo continuare a portare avanti una campagna di informazione»
La raccolta differenziata a Vigevano resta bassa
VEGEVANO

Paolo Zorzoli Rossi presidente di Asm Isa

I trattori pronti a invadere Mortara
AGRICOLTURA – La protesta arriva anche in Lomellina nella città dell’oca 

Voghera, Pavia e ora la 
Lomellina con Mor-
tara: la protesta degli 

agricoltori arriverà anche nella 
città del riso con un corteo che 
si terrà il 15 febbraio. Il ritrovo 
è previsto nel parcheggio del 
cimitero, in via Tiziano Vecel-
lio, con i trattori che successi-
vamente percorreranno i tratti 
urbani della città, tra cui via 
Raffaello Sanzio, la rotatoria 
di corso Torino poi tutto corso 
Torino, corso Garibaldi, viale 
Ariosto, piazza Trento, strada 
Milanese. Per concludere si 
tornerà in cimitero. Agricoltori 

di ogni settore che non hanno 
più nessuna intenzione di ri-
manere a guardare e che da 
settimane hanno iniziato sem-
pre più a far sentire la propria 
voce. Ora i trattori sono pronti 
a fare tappa nella città dell’oca. 
Il mondo agricolo chiede al 
governo Meloni di congelare 
l’Irpef sui terreni agricoli per 
come era stato fatto in prece-
denza, così da attenuare la 
sempre più bassa redditività 
dei terreni, in modo da con-
sentire alle aziende del com-
parto di acquistare fitofarmaci, 
gasolio agricolo e diserbanti 
senza indebitamenti che hanno 
provocato la chiusura di decine 
di realtà produttive con il con-

seguente licenziamento di un 
gran numero di lavoratori. Gli 
agricoltori italiani, oltre a con-
dividere le istanze dei colleghi 
europei, chiedono una mag-
giore protezione del Made in 
Italy e lotta senza quartiere alle 
speculazioni. Previsti eventuali 
cambi di viabilità per consen-
tire lo svolgersi del corteo, che 
verranno opportunamente co-
municati nel corso di questi 
giorni che antecedono la ma-
nifestazione. Il presidio conti-
nuerà ad oltranza ed è prevista 
la partecipazione dei cittadini 
e delle istituzioni locali a 
fianco degli agricoltori lomel-
lini e dei colleghi di altri di-
stretti viciniori.              E.V.

I trattori della protesta arrivano a Mortara

MORTARA

https://www.mbzauto.it
https://www.mbzauto.it
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INTERVISTA – Incontrato il direttore sportivo della Vogherese che ha fatto il punto sul campionato

D’Agnelli: «L’obiettivo rimane la salvezza»
Fine settimana di sosta per la 
Vogherese a causa del tradizio-
nale torneo di Viareggio e la 
conseguente partecipazione 
della rappresentativa di catego-
ria. Abbiamo approfittato di 
questo stop per incontrare e in-
tervistare il direttore sportivo 
della Vogherese Rino D'Agnelli; 
il quale ha tracciato un primo 
bilancio di questi primi sei mesi 
da neopromossa nel massimo 
torneo dilettantistico italiano, 
inoltre ha colto l’occasione per 
parlare di varie tematiche calci-
stiche e non solo. Si tratta di uno 
dei dirigenti calcistici più ap-
prezzati in questa categoria, con 
alle spalle importanti esperienze 
nello staff dirigenziale del Man-
tova, Fanfulla, Vastese e Fano. 
D'Agnelli, tra l'altro, a breve 
sarà docente all'Università di 
Milano per il corso di alta spe-
cializzazione per l'abilitazione 
di direttore sportivo.  
 

Parliamo di serie D, come 
la squadra ha affrontato que-
sto campionato, si tratta di 
un salto di categoria con gio-
catori di livello superiore e 
obiettivi diversi? 
«La serie D è un campionato 
difficile; per noi da neopro-
mossa è ancora più complicato 
visto che siamo partiti da sot-
tozero cpnsiderando il precam-
pionato alquanto burrascoso.  
La nostra squadra è tutta nuova, 
ma nonostante questo reputo 
che sia un gruppo con delle 
qualità con qualche giocatore 
di prospettiva e qualche gioca-
tore di categoria superiore.  
Credo che ragionando già 
avanti, confermando parte di 
questo gruppo e integrandolo 
con 4 o 5 giocatori importanti 
di categoria si possa fare una 
campionato di alto livello».  
 

Per raggiungere certi livelli 
basterebbe dunque avere in 
rosa qualche giocatore im-
portate? 
«Chiaramente per fare questo 
bisogna che tutto il resto in-
torno viaggi nella stessa dire-
zione, tipo strutture, campi al-
lenamento, organizzazione e la 
città con le sue istituzioni, cose 
che a oggi sono tutte non al-
l'altezza».  
 

L’obiettivo di questa sta-
gione rimane immutato no-
nostante tutto quello che è 
successo attorno alla squa-
dra? 
«In questa stagione il nostro 
obiettivo, lo sapevamo sin dal-
l'inizio, è la salvezza e faremo 

di tutto per raggiungerla il 
prima possibile perché la me-
ritiamo sia noi, che stiamo vi-
vendo una stagione difficoltosa, 
sia i tifosi, la città e il presi-
dente».  
 

Cosa vorrebbe dai tifosi 
della Voghererese? 
«In vista del finale di stagione 
dico ai nostri tifosi di starci vi-
cino come hanno sempre fatto. 
Capisco che per loro non è fa-
cile dopo aver vinto un cam-
pionato, e quindi abituati a vin-
cere, vivere una stagione di 
sofferenza, ma purtroppo è ine-
vitabile perché stiamo parlando 
di una categoria diversa e le ca-
tegorie sono fatte apposta... I 
nostri tifosi sono sicuro che lo 

hanno capito e, infatti, ci hanno 
sempre sostenuto con calore. 
Contro il Derthona domenica 
prossima al Parisi ci sarà un 
supporto di tifo importante e 
noi promettiamo una gara al-
l'altezza come deve essere per 
chi gioca con una casacca pre-
stigiosa come la nostra».   
 

Tornando al calcio giocato, 
come le sembra questo girone 
di serie D? 
«Il nostro è un girone equili-
brato con 4-5 squadre che sia 
per budget sia per qualità della 
rosa hanno creato un solco, per 
il resto ci sono dietro 10 squa-
dre racchiuse in 10 punti con 
una classifica molto corta».  
  

C’è qualche squadra che 
prenderebbe come esempio di 
progetto ben riuscito?  
«Nel nostro girone ammiro il 
Chisola, conosco bene il loro 
progetto, sono anni che lavo-
rano al top sul settore giovanile 
e grazie anche al supporto della 
Juve hanno la possibilità di 
avere qualità a km 0 per gli un-
der della prima squadra. Inoltre 
hanno un grande equilibrio tra 
rapporto qualità/prezzo della 
rosa, organizzazione e strutture, 
dettagli che alla lunga fanno la 
differenza».  
 

Per la prossima stagione la 
Federazione ha modificato il 
regolamento, togliendo un 
giovane obbligatorio, cosa ne 
pensa? 
«Per la prossima annata 2024-
25 con un giovane obbligatorio 
in meno si alzerà ulteriormente 
il livello, anche se io ritengo 
che se un giovane è bravo deve 

giocare per scelta degli allena-
tori e non della Federazione». 
 
Ringraziamo il direttore spor-
tivo Rino D'Agnelli per la di-
sponibilità a rilasciare questa 
intervista sul presente e il fu-
turo della Vogherese. 

RAFFAELE SISTI

VOGHERA  

Alcione Milano                  57           26     17       6      3        51        15 
Chisola Calcio                   50           26     14       8      4        37        22 
Città Di Varese                  45           26     13       6      7        34        24 
RG Ticino                          44           26     12       8      6        38        25 
Albenga (-1)                      43           26     11      11     4        35        18 
Ligorna 1922                    42           26     11       9      6        30        21 
Bra                                   42           26     11       9      6        29        22 
Asti                                   40           26     11       7      8        29        24 
Vado                                 38           26      9       11     6        27        18 
Fezzanese                        33           26      9        6     11       28        33 
Gozzano                            32           26      7       11     8        25        25 
Sanremese Calcio             32           26      8        8     10       22        27 
Vogherese 1919               30           26      8        6     12       31        40 
Lavagnese 1919               28           26      7        7     12       29        34 
Chieri                                28           26      6       10    10       22        32 
Pinerolo                            28           26      7        7     12       17        28 
Derthona FBC 1908          28           26      6       10    10       26        40 
Alba Calcio                       27           26      7        6     13       25        41 
Pont Donnaz                      20           26      5        5     16       15        34 
Borgosesia Calcio              14           26      3        5     18       16        43 

GIRONE A • LA SITUAZIONE

Classifica punti
PARTITE RETI

  G     V      N     P   F        S

PROSSIMO TURNO – Albenga - Città Di Varese, Alcione - Sanremese, Asti - 
Fezzanese, Borgosesia - Alba, Bra - Pont Donnaz, Gozzano - Chisola, Lava-
gnese - Pinerolo, Ticino - Chieri, Vado - Ligorna, Vogherese - Derthona

I tifosi della Vogherese sono chiamati a supportare la loro squadra 

Il Ds Rino D’Agnelli

La rosa della Vogherese

Una partita senza storia: il 
Verona è ancora troppo per il 
Pavia Academy. Con la com-
pagine pavese, che nelle ul-
time quattro partite è riuscita 
una volta sola a portare a casa 
il bottino pieno, la squadra 
scaligera ha giocato in sciol-
tezza, chiudendo il primo 
tempo già sul 3-0, merito di 
Sondergaard, Dellagiacoma e 
Rognoni; nella ripresa le reti 
di Ledri e di Mancuso fissano 
il risultato sul 5-0. La diffe-
renza tra le due squadre è ap-
parsa molto ampia, con la 
difesa delle azzurre che non è 
stata in grado di contenere 
l’attacco veronese. Questo re-
parto è sicuramente quello 
più debole per il Pavia Aca-
demy; peggio di loro ha fatto 
solo il Ravenna, l’ultima in 
classifica che ospiterà il 
Pavia la prossima giornata: la 
speranza è quella di riuscire a 
fare bottino pieno.

Il Verona è troppo forte per il Pavia Academy
SERIE B FEMMINILE – Le azzurre cadono in casa di una big

PAVIA

MARCATORI: 18’pt Sondergaard, 30’pt Dellagiacoma, 43’pt Rognoni, 26’st 
Ledri, 33’st Mancuso 
HELLAS VERONA: Shore, Ledri, Lotti(20’st Mancuso), Meneghini, Sardu, 
Sondergaard, Anghileri, Bursi, Rognoni, Requirez, Dallagiacoma 
ALLENATORE: Matteo Pachera 
PAVIA ACADEMY: Migliazza, Accoliti, Codecà, Cavicchia, Grumelli, Cavallin, 
Semplici, Longoni, Crevacore, D’Ugo, Asamoah 
ALLENATORE: Roberto Salterio 
ARBITRO: Giovanni Giannì della Sezione di Reggio Emilia

HELLAS VERONA

PAVIA ACADEMY

5

0

Pavia Academy  

mailto:info@rovatiutensili.it
mailto:info@rovatiutensili.it
https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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LE PARTITE

MARCATORI: 32’pt Franchini(O) 
SARONNO(3-5-2):  Tucci, Alushaj,  Ruggeri, Bello, Rudi,  Proserpio, 
Di Noto, Sala, Sardo, Pontiggia, D'Onofrio 
ALLENATORE: Danilo Tricarico 
OLTREPO’(4-3-3): Guerci, Villoni, Gabrielli, Lorusso, Vincenzi,  
Vaglio, Modotti, Alvitrez, Andrini, Franchini, Ferraro 
ALLENATORE: Paolo Barbieri 
ARBITRO: Sig  Simone Pandini di Bolzano 
NOTE: Amm: Alvitrez(O)  

                            Ardor Lazzate    1-1    Castanese  
                        Base 96 Seveso    0-1    Calvairate 
                                  Casteggio    1-1    Milanese  
                                    Saronno    0-1    Oltrepò  
                                        Meda    0-0    Accademia Vittuone 
                                         Pavia    3-0    Verbano  
                                     Sestese    1-2    Accademia Pavese 
                                 Solbiatese    0-1    Caronnese 
                                 Vergiatese    0-2    Magenta

nato incerto dove tutto è an-
cora possibile. In questa partita 
l'Oltrepo' ha dimostrato di es-
sere forte pronto per lottare per 
le primissime posizioni fino 
alla fine,una squadra che sta 
acquisendo fiducia nei propri 
mezzi dove tutti si stanno 
esprimendo a buoni livelli. Al 
momento capitan Gabrielli e 
compagni sono al terzo posto 
solitario con 43 punti a meno 
tre lunghezze dalla capolista 
Pavia e a meno uno dalla se-
conda forza Magenta. Saranno 
decisivi i prossimi mesi per 
stupire ancora tutti.

 

Pavia                                46           22     14       4      4        33        19 
Magenta                           44           22     13       5      4        48        23 
Oltrepò                             43           22     13       4      5        42        25 
Solbiatese                         40           22     11       7      4        35        21 
Milanese                           39           22     12       3      7        31        20 
Calvairate                         38           22     11       5      6        40        20 
Ardor Lazzate                   36           22      9        9      4        43        32 
Caronnese                        36           22     10       6      6        33        29 
Saronno                            35           22     10       5      7        31        27 
Casteggio                         34           22      9        7      6        34        27 
Base 96 Seveso                33           22      9        6      7        33        24 
Castanese                         24           22      6        6     10       33        41 
Sestese                            22           22      5        7     10       24        29 
Accademia Pavese            20           22      5        5     12       19        37 
Meda                                19           22      5        4     13       24        34 
Vergiatese                        17           22      4        5     13       17        32 
Verbano                            15           22      3        6     13       18        32 
Accademia Vittuone           5            22      1        2     19        7         73

GIRONE A • LA SITUAZIONE

Classifica punti
PARTITE RETI

  G     V      N     P   F        S

PROSSIMO TURNO – Milanese - Vergiatese, Vittuone - Casteggio, Acc. Pa-
vese - Base 96 Seveso, Calvairate - Meda, Caronnese - Pavia, Castanese 
- Oltrepò, Saronno - Sestese, Magenta - Solbiatese, Verbano - Ardor Laz-
zate

SARONNO 

OLTREPÒ

0

1

ECCELLENZA GIRONE A – Il big-match della giornata va all’Oltrepò del Patron Catenacci

Franchini permette all’Oltrepò di volare
Tre punti pesanti per l'Oltrepo' 
che ha espugnato l'ostico 
campo del Saronno nel big 
match di giornata. La gara è 
stata combattuta e ha messo in 
evidenza il valore di entrambe 
le formazioni che si sono con-
fermate tra le migliori di que-
sto ragruppamento. I ragazzi 
del tecnico Paolo Barbieri 
hanno disputato un'ottimo 
match e per quello che si è vi-
sto sul rettangolo di gioco la 
vittoria e' meritata.  La rete che 
ha deciso la gara e' stata rea-
lizzata nel primo tempo dall'ex 
attaccante della Vogherese 
Franchini, un giocatore che si 
sta rivelando un lusso per que-
sta categoria sia a livello di 
prestazioni che di reti. In terra 
varesina da evidenziare anche 
le ottime prove dei difensori 
centrali Gabrielli e Lorusso 
che hanno dato solidità a tutto 
il pacchetto arretrato, e la linea 
mediana con Alvitrez e Mo-
dotti a dirigere un gioco che a 
Saronno ha brillato. Una vit-
toria sul campo di una diretta 
concorrente che vale tanto e 
che dà ai giocatori tanta auto-
stima in vista degli ultimi tre 
mesi di stagione in un campio-

SARONNO

PAGINA A CURA DI 
RAFFAELE SISTI

I giocatori dell’Oltrepò 
festeggiano il gol vittoria

Cinica e spietata,questa la ca-
polista Pavia che al Fortunati 
ha superato nettamente il peri-
colante Verbano in una gara che 
ha visto il predominio della 
squadra di mister Stefano Cive-
riati cheìì ha dimostrato di es-
sere formazione di spessore. Le 
reti che hanno deciso la partita 

sono state siglate da Vassallo 
nei primi 45' di gioco e succes-
sivamente da Concina e Brai-
dich che nella ripresa hanno 
arrotondato il risultato. Il Pavia 
con il Verbano ha impressio-
nato per organizzazione di 
gioco e condizione fisica,e que-
sto fa ben sperare in vista delle 
prossime decisive partite. Pros-
sima partita sabato pomeriggio 
nell'anticipo con la Caronnese.  

Un tris per rimanere in testa 
VITTORIA – È un Pavia che strappa applausi

PAVIA

MARCATORI: 20'pt Vassallo(P), 8'st Concina(P), 45'st Braidich(P)  
PAVIA(4-3-3): Cincilla, Alletto, Concina, Spaneshi,  Antenucci, 
Bertelli, Nucera,  Ioance, Tiziano, Vassallo, Simonetti 
ALLENATORE: Stefano Civeriati 
VERBANO(4-4-2): Ragone, Di Bartolo, Arcangeloni, Cuoghi, Sberna, 
Di Marco, Segantini,  Pedrazzini, Ferrari, Di Nardo, Rovedatti 
ALLENATORE: Costanzo Celestini 
ARBITRO: Sig Gabriele Nicosia di Cinisello Balsamo 
NOTE:  Amm: Tiziano e Simonetti(P), Segantini(V)

PAVIA

VERBANO

3

0

Prezioso pareggio del Casteg-
gio che allo stadio di via Dabu-
sti ha fermato sull'uno a uno la 
coriacea Milanese. La squadra 
di mister Paolo Chierico ha of-
ferto una buona prestazione 
mettendo un campo tanta qua-
lità di gioco con Provasio,De 
Stradis e Buscaglia autori di 

una prova eccellente.  Punto 
importante che consente di mi-
gliorare la classifica e avvici-
nare sempre di più l'obiettivo 
stagionale della salvezza. Un 
traguardo sicuramente alla por-
tata dei ragazzi di patron Ti-
nozzi che in questo primo anno 
in eccellenza stanno facendo 
bene. I gialloblù  nel prossimo 
fine settimana affronteranno il 
l’Accademia Vittuone.

Un uno-due che vale oro
PAREGGIO - In cinque minuti si decide tutto

CASTEGGIO

MARCATORI: 19'st Checchi(M), 24'st rig. De Stradis(C)  
CASTEGGIO(4-3-3): Cizza, Negri, Bargiggia, Provasio, Mauri, 
Bertocchi, Guidi, Bertazzolo, Buscaglia, De Stradis, Thairi 
ALLENATORE: Gianpaolo Chierico 
FC MILANESE(4-4-2): Todesco, Allegretti, Campanati, Geraci, 
Peroni, Calloni, Leotta, Mitrovic, Ricupati, Trovato, Checchi 
ALLENATORE: Giuseppe Greco 
ARBITRO: Sig Riccardo Mainini di Busto Arsizio  
NOTE:  Amm: Cizza(C), Campanati e Calloni(M) 

CASTEGGIO

MILANESE

1

1

Impresa dell'Accademia Pa-
vese che nel posticipo del 
campionato di eccellenza gio-
cato ieri sera alle 18,30 ha su-
perato di misura in trasferta 
la Sestese. La compagine gui-
data in panchina da mister 
Omar Nordi ha messo in 
campo tanta determinazione 

e voglia di vincere, per bat-
tere sul proprio campo una 
squadra di buon livello come 
quella allenata da mister Me-
losi. Tre punti pesanti che 
consentono di respirare e 
guardare con maggiore fidu-
cia le prossime gare. La squa-
dra  biancorossa tornerà in 
campo nel prossimo wek end 
a Sant'Alessio per affrontare 
Il Base 96 Seveso.

Accademia corsara a Vedano
TRE PUNTI - Vittoria che fa respirare

VEDANO OLONA

MARCATORI: 10’pt Pinotti(S), 38’pt Calabrò(Ap), 1’st Zani(Ap) 
SESTESE(4-3-1-2): Ferrara, Vecchierelli, Paltrinieri, Galli, Rancati, 
Battistella, Della Volpe, Marcone, Pinotti, Pagliaro, Lunghi 
ALLENATORE: Giuliano Melosi 
ACCADEMIA PAVESE(4-4-2): Boari, Nappo, Gambazza, Curci, 
Filadelfia, Velaj, Molinari, Calabrò, Zani, Laraia, Gabusi 
ALLENATORE: Omar Nordi 
ARBITRO: Edoardo Luglio sez. di Gradisca D’Isonzo 
NOTE:  Amm: Vecchierelli,Paltrinieri(S)

SESTESE

ACCADEMIA PAVESE

1

2

https://www.campusaquae.it
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PROMOZIONE GIRONE F – Il Vistarino fa paura al Vighignolo che si ferma al pari

Il Pontevecchio in rimonta ferma la Rhodense 
Il Pontevecchio compie il mira-
colo e arresta la marcia della 
Rhodense capolista, anche se il 
Vighignolo secondo ha ancora 
9 punti di ritardo dalla vetta. La 
Settimo Milanese ne fa 5 a un 
Medhelan Landriano sempre 
più ultimo.  
Medhelan Landriano – Set-
timo Milanese La Settimo Mi-
lanese di mister Varricchione 
dilaga sul campo dell’ultima in 
classifica e ne fa addirittura 5. 
De Angelis sigla una doppietta, 
poi vanno a segno anche Man-
delli,Bianchi e Gabaglio che ar-
rotondano ulteriormente il 
risultato. La Settimo Milanese 
si rimette in carreggiata per 
quanto riguarda la rincorsa ai 
playoff.  
Pontevecchio – Rhodense Il 
Pontevecchio compie l’im-
presa: 3-1 sulla Rhodense ca-
polista, che rimane comunque 
staccata di 9 punti dal Vighi-
gnolo secondo. Mister Mussa e 
i suoi ragazzi, trascinati da Di 
Davide, Maugeri e Ghidoli, sal-
gono al quarto posto. La Rho-
dense proverà subito ad 
archiviare questo passo falso.  

Robbio – Assago Il campo era 
pesante a causa della pioggia 
battente dello scorso fine setti-
mana, ma ha comunque tenuto 
bene. Succede tutto nel primo 
tempo. Amin porta in vantag-
gio il Robbio, ma l’Assago ri-
sponde prontamente con 
Brignola 
Rozzano – Virtus Binasco  
Nessun gol a Rozzano. Rimane 
inalterato il distacco tra Roz-
zano e Virtus Binasco, che 
mantengono rispettivamente 1 
e 2 margini di vantaggio sulla 
zona playout.  
Sancolombano – Cavese Fini-
sce a reti bianche lo scontro sal-
vezza tra Sancolombano e 
Cavese. Un punto che di fatto 
non allontana nessuna delle due 
squadre dai bassifondi della 
classifica, anche sei ragazzi di 
mister Gandolfi mantengono 
due lunghezze di vantaggio 
sulla compagine allenata da 
Fondrini 
Sedriano – Garlasco La zam-
pata vincente di Moussafir con-
segna la vittoria al Sedriano 
contro un Garlasco che subisce 
il sorpasso del Rozzano e pre-
cipita in zona playout.  
Union Calcio – Frog Milano 
Una vittoria che significa pla-
yoff. L’Union Calcio piega 2-1 

PAVIA

MARCATORI: 10’pt Mandelli (S), 30’pt Bianchi (S), 40’pt Gabaglio 
(S), 10’st, 20’st De Angelis (S) 
MEDHELAN LANDRIANO: El Sayed, Arzu, Termine, Montanaro, 
Degiovanni, Mehany, Alves De Araujo, Zuppardo, Galli, Alves De Lima 
ALLENATORE: Salvatore Zuppardo  
SETTIMO MILANESE: Bonomi, Pica, Bianchi, De Carlini, Azzini, 
Longo, Mandelli, Pepe, Gabaglio, De Angelis, Sistilii, Angeleri 
ALLENATORE: Fabio Varricchione 
ARBITRO: Nicolò Panaino sez. di Busto A 
NOTE: nessuna

Medhelan Landriano – Settimo Milanese 0-5 
Pontevecchio – Rhodense 3-1 
Robbio Libertas – Assago 1-1 
Rozzano – Binasco 0-0 
Sancolombano – Cavese 0-0 
Sedriano – Garlasco 1-0 
Union Calcio – Frog Milano 2-1 
Vistarino – Vighignolo 2-2

GIRONE F • LA SITUAZIONE

Le partite classifica PARTITE RETI

    G        V       N      P      F          Spunti

Prossimo turno

MARCATORI: 35’pt Alibrandi (VS), 42’pt Azzarone (VI), 16’st Cellari 
(VS), 44’st Gentile (VI) 
VISTARINO: Cella, Galmozzi, Manzoni, Rolfini, Boneschi, Vigoni, 
Begteshi, Bruni, Brahja, Alibrandi, Cellari 
ALLENATORE: Marco Sconfietti  
VIGHIGNOLO: Ghirardelli, El Fiki, Colombo, Nocciola, Tanzi, 
Galimberti, Bottara, Moi, Migliavacca, Azzarone, Di Miceli 
ALLENATORE: Andrea Martino 
ARBITRO: Lorenzo Ginolfi sez. di Lodi 
NOTE: nessuna

VISTARINO

VIGHIGNOLO

2

2

MARCATORI: 17’pt Zaina (R), 39’pt Di Davide (P). 19’st Maugeri (P), 
42’st Ghidoli (P) 
PONTEVECCHIO: Costa, Donatiello, Brunetti, Oliva, Correnti, Drago, Di 
Davide, Vernocchi, Frau, Calandrino, Maugeri 
ALLENATORE: Franco Mussa 
RHODENSE: Mantovani, Zanus, Missaglia, Zaina, Allodi, Moracchioli, 
Pedergnana, Mercurio, Tripoli, Orlandi, Urso 
ALLENATORE: Leonardo De Lillo 
ARBITRO:  Jon Alia sez. di Milano 
NOTE: nessuna

PONTEVECCHIO

RHODENSE

3

1

MEDHELAN LANDRIANO

SETTIMO MILANESE

0

5

CAVESE

SAN COLOMBANO 0

0

MARCATORI: - 

SANCOLOMBANO: Ramella, Alpoli, Nicosia, Della Torre, Pignatiello, 

Civiero, Messa, Pinciroli, Tini, Casali, Marsanasco 

ALLENATORE: Denis Fondrini 

CAVESE: Rovere, Barone, Geminiani, Conti, Ndoja, Colli, Spedini 

Matteo, Cornaghi, Spedini Cristian, Vitale, Salviotti 

ALLENATORE: Stefano Gandolfi  

ARBITRO: Matteo Pastori sez.  di Busto  A 

NOTE: nessuna

ASSAGO

ROBBIO LIBERTAS 1

1

MARCATORI: 17’pt Zaina (R), 39’pt Di Davide (P). 19’st Maugeri (P), 
42’st Ghidoli (P) 
PONTEVECCHIO: Costa, Donatiello, Brunetti, Oliva, Correnti, Drago, 
Di Davide, Vernocchi, Frau, Calandrino, Maugeri 
ALLENATORE: Franco Mussa 
RHODENSE : Mantovani, Zanus, Missaglia, Zaina, Allodi, 
Moracchioli, Pedergnana, Mercurio, Tripoli, Orlandi, Urso 
ALLENATORE: Leonardo De Lillo 
ARBITRO:  Jon Alia sez. di Milano 
NOTE: nessuna

MARCATORI: 40’pt Moussafir (S) 

SEDRIANO: Frattini, Garavaglia, Ornaghi, Tomassone, Tinelli, De 

Grandi, Moscatelli, Rossi, Fulciniti, Mereto, Moussafir 

ALLENATORE: Mattia Robecchi 

GARLASCO: Lodola, Ciortea, Bertolotti, Rognoni, Sambugaro, Kere, 

Targa, Contiero, Frasca, Caputo, Attolini 

ALLENATORE: Roberto Gioia  

ARBITRO:  Marco Pievani sez. di Bergamo 

NOTE: nessuna

SEDRIANO

GARLASCO

1

0

Rhodense 46             20           14           4 2 53             20 
Vighignolo 37             20           10           7 3 40             26  
Robbio Libertas 35             20           11           2 7 29             21 
Pontevecchio 34             20           10           4 6 35             28 
Union Calcio 31             20            9            4 7 29             25 
Settimo Milanese 31             20            9            4 7 25             24 
Assago 30             20            9            3 8 35             22  
Vistarino 29             20            8            5 7 37             31 
Sedriano 28             20            8            4 8 33             27  
Virtus Binasco 28             20            7            7 6 22             25 
Rozzano 27             20            7            6 7 39             26 
Garlasco 26             20            8            2 10 26             27 
Cavese 24             20            6            6 8 30             32 
Sancolombano 20             20            5            5 10 22             33 
Frog Milano 14             20            3            5 12 13             31 
M. Landriano (-1) 4              20            1            2 17 11             81

MARCATORI: - 

ROZZANO CALCIO: Pravettoni, Metastasio, Lopane, Ravarini, Caria, 

Dorati, Guarino, Santobuono, Husi, Inzerauto, Arioli 

ALLENATORE: Marco Fraccascia  

VIRTUS BINASCO: Albitar, Vallelonga, Alberizzi, Vignati, Fiorani, 

Scano, Sanzo, Castelli, Deleonardis, Damo, Laraia 

ALLENATORE: Gianluca Imbriaco 

ARBITRO: Enea Cortesi sez. di Bergamo  

NOTE: nessuna

ROZZANO

VIRTUS BINASCO

0

0

la Frog Milano al termine di 
novanta minuti di fuoco e sale 
in quinta posizione in classifica.  
Vistarino – Vighignolo Vista-
rino e Vighignolo si affrontano 
a viso aperto, senza alcuna 
paura. Ne esce fuori un pirotec-
nico 2.2. Due volte in svantag-
gio, gli ospiti riescono in 
entrambe le situazioni a rima-
nere in partita. Rimpianti per i 
padroni di casa, che si sono 
visti sfumare la possibilità di 
fare bottino pieno proprio nel 
finale.   

Edoardo Varese

MARCATORI: 25’pt Dell’Era (U), 32’st Ciceri rig.(F), 47’st Bosio (U) 

UNION CALCIO: Di Chiazza, Mori, Ndiour, Bianchi, Formato, 

Carnevale, Bertini, Ardini, Amaro, Poletto, Dell’Era 

ALLENATORE: Gianluca Maraschio 

FROG MILANO: De Marchi, Ferrara, Branduardi, Morello, Lombardi, 

Belli, Mora, Grassia, Ciceri, La Torre, Mione 

ALLENATORE: Mirko Palumbo 

ARBITRO: Morad Rojla sez. di Seregno 

NOTE: nessuna

UNION CALCIO 

FROG MILANO

2

1

Assago - Pontevecchio, Cavese - Medhelan Lan-
driano, Garlasco - Vistarino, Frog Milano - San-
colombano, Rhodense - Union Calcio, Settimo 
Milanese - Sedriano, Vighignolo - Rozzano Cal-
cio, Virtus Binasco - Robbio Libertas

https://www.campusaquae.it
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PRIMA CATEGORIA I – La Viscontea fermata dallo Zibido deve cedere la vetta del girone

Il Vigevano mette la freccia e passa in testa
Cambio della guardia in vetta alla 
classifica dove il Vigevano fa la 
voce grossa, ne fa tre all’Athletic 
Pavia e si prende la vetta della 
classifica approfittando del con-
comitante pareggio della Viscon-
tea contro lo sparagnino e coria-
ceo Zibido San Giacomo. Il 
Siziano vola con Carbone e Ita-
liano ma il Lungavilla non molla 
e si prende il pari. Ottimo suc-
cesso dell’Albuzzano che ribalta 
il Città di Opera.  
Albuzzano - Città di Opera: 
Vittoria di cuore e grinta per l’Al-
buzzano che va sotto cortesia di 
Castellaneta. Poi però la forma-
zione del patron Gobbi, reagisce 
e ribalta l’inerzia della gara con 
Serafini e Foppa, poi nel finale 
con gli ospiti alla caccia del pari 
, Pascarelli mette l’ombrellino nel 
long drink 
Apos Stradella - Castelnovetto: 
L’Oratorio Stradella straborda. La 
formazione di Matteo Landini ne 
segna quattro allo Scirea. Apre le 
danze Zambianchi, Guarnaschelli 
nella ripresa raddoppia poi un go-
lazo di E.Mastropietro fa tris, 
manda i titoli di coda Carotenuto.  

Real Torre - Bressana: Gara 
dalle mille emozioni al Siro Ca-
rini. Il Bressana passa tre volte 
con la doppietta di Zohar e la rete 
del solito bomber M.Farina. La 
Real Torre non esce dalla gara e 
con Musicò e Chiaborelli rientra 
in gara ma non basta.  
Rivanazzanese - Casorate 
Primo: C’è il doppio marchio 
della Rivanazzanese su questa 
sfida. Gli oltrepadani emigrano 
ad Alessandria per giocare contro 
il Casorate e riescono a vincere 
grazie a Di Giovanni che stappa 
il match, poi Gramegna in pieno 
recupero è monumentale e para 
il rigore che poteva valere il pari 
al Casorate 
Rosatese - Locate: Il derby tra 
Rosatese e Locate è stato deciso 
da una rete di Cipolla nella prima 
frazione. Al Locate basta uno 
squillo per ottenere tre punti im-
portanti 
Siziano Lanterna - Lungavilla: 
Succede di tutto tra Siziano e 
Lungavilla. Partono a cannone i 
locali che vanno avanti con Car-
bone che trova il goal numero 12 
e poi con Italiano. Il Lungavilla 
non molla e prima della fine della 
prima frazione accorcia con Mar-
cone. Nella ripresa Gottieri trova 
il goal del pari per gli oltrepadani.  

Vigevano - Athletic Pavia: Al 
Vigevano basta un tempo. Ele-
fante, Marra e Rosciano sono i 
tre spadaccini che marchiano il 
primato dei ducali.  
Zibido S.Giacomo - Viscontea 
Pavese: “Partita agonisticamente 
molto accesa giocata su ottimi 
ritmi da entrambe le parti – rac-
conta Valerio Bernorio tecnico 
della Viscontea Pavese -. Zibido 
sempre chiuso nella propria metà 
campo che agisce solo di rimessa, 
Viscontea imprecisa sotto porta 
e molto nervosa”. 

Pagina a cura  
della Redazione Sportiva 

PAVIA

MARCATORI: 15’pt e 11’st Zohar (B), 20’st M.Farina (B), 35’st 
Musicò (RT), 40’st Chiaborelli (RT) 
REAL TORRE: Di Giovanni, Castelli, Tatarella, Chiaborelli, 
Gramaglia, Comes, Santarlasci, Vera Polanco, Di Donato, Musicò, 
Angeleri 
ALLENATORE: Luca Tamborini 
BRESSANA: Mytryk, Banienschi, Barcella, Zohar, Echimov, Farina, 
MANNOZZI, Giorgi, Gulli, Mangiarotti, Torti 
ALLENATORE: Paolo Maggi 
ARBITRO   Alessandro Villella sez. di Bergamo 
NOTE: Nessuna

MARCATORI: 30’st Di Giovanni 
RIVANAZZANESE: Gramegna, Passarella, F.Perfumo, Airoud, 
Santamaria, M.Versuraro, A.Perfumo, Lugano, Nehura, Zilocchi, 
Rolandi 
ALLENATORE: Maurizio Piccinini 
CASORATE: Maestroni, F.Venezia, Savoia, Cipullo, Mosconi, Cipolla, 
Pozzi, Trestini, Ferro, Barbaro, P.Venezia 
ALLENATORE: Maurizio Foresti 
ARBITRO: Anas El Allam sez. di Cinisello B 
NOTE: Nessuna

MARCATORI: 25’pt Cipolla 

ROSATESE: Botta, Vera, Rognoni, Cicala, Mazzuoccolo, Vecchio, 

Forges, Ghisolfi, Croci, Panara, Beretta 

ALLENATORE: Alessandro Cucchi 

LOCATE: Filannino, Tassan Mangina, Gambero, Conforto, Della 

Beffa, Ceccato, Radaelli, Martinelli, Cipolla, Pierro, Celichini 

ALLENATORE: Graziano Clerici 

ARBITRO:  Emanuele Razzini sez. di Busto A. 

NOTE: Nessuna

MARCATORI: 12’pt Carbone (SL), 31’pt Italiano (SL), 43’pt Marcone 
(L), 32’st Gottieri (L) 
SIZIANO LANTERNA: M.Conti, Picco, Locatelli, Verdi, Sabbadin, 
Pavia, Malcovati, Ragucci, Italiano, Carbone, Cesana 
ALLENATORE: Claudio Conti 
LUNGAVILLA: Filogeano, Paesotto, Di Benedetto, Vitaliano, Tacconi, 
Milano, Gottieri, Casella, Mezzio, Gandini, Cupello 
ALLENATORE: Roberto Manzo 
ARBITRO   Giorgio Bresciani sez. di Busto A 
NOTE: Nessuna.

REAL TORRE

BRESSANA

2

3

ROSATESE

LOCATE

0

1

RIVANAZZANESE

CASORATE PRIMO

1

0

MARCATORI: 30’pt Elefante, 32’pt Marra, 51’pt Rosciano 

VIGEVANO: Scuteri, Rosciano, Casula, Migheli, Lombardo, 

Lagonigro, Marra, M.Portaluppi, Elefante, Zanellati, Limiroli 

ALLENATORE: Norberto Castellazzi 

ATHLETIC PAVIA: Maini, Laboranti, Borsa, Tacconi, Ferrari, Lozio, 

Marini, Negro, Losi, Necchi, Campo 

ALLENATORE: Matteo Rognoni 

ARBITRO:  Ludovico Forte sez. di Milano 

NOTE: Nessuna.

VIGEVANO

ATHLETIC PAVIA

3

0

MARCATORI: 24’pt Castoldi (V), 35’pt Roveri (ZSG) 

ZIBIDO SAN GIACOMO:  Morini, Battaini, Chitti, Dicuonzo, Acerbi, 

Lasagni, Baldo, Tocci, Roveri, Busconi, Maggioni 

Allenatore Mauro Comito 

VISCONTEA PAVESE:  De Rosa, De Marco, De Simone, Jervasi, 

Coppini, Abate, Zigliani, Zanimacchia, Rolfini, Cogoli, Castoldi 

ALLENATORE Valerio Bernorio 

ARBITRO: Kyrylo Broyanovskyy sez. di Cinisello B 

NOTE: Nessuna

ZIBIDO S. GIACOMO

VISCONTEA PAVESE

1

1

SIZIANO LANTERNA

LUNGAVILLA

2

2

APOS STRADELLA 4
0

Albuzzano – Città di Opera 3-1 
Oratorio Stradella – Castelnovetto 4-0 
Real Torre – Bressana 2-3 
Rivanazzanese – Casorate Primo 1-0 
Rosatese – Locate 0-1 
Siziano Lanterna – Lungavilla 2-2 
Vigevano – Athletic Pavia 3-0 
Zibido S.Giacomo – Viscontea Pavese 1-1

GIRONE I • LA SITUAZIONE

Le partite classifica PARTITE RETI

    G        V       N      P      F          Spunti

Vigevano 43             20           12          5 1 40              22 
Viscontea Pavese 42             20           12          6 2 37              20 
Siziano Lanterna 39             20           11          4 3 33              20 
Locate 39             20           12          3 5 36              24 
Rosatese 34             20           10          4 5 33              19 
Città Di Opera 34             20           10          4 6 32              36 
Castelnovetto 34             20           10          4 6 29              30 
Bressana 33             20           10          3 7 32              28 
Lungavilla 22             20            5           7 8 27              31 
Apos Stradella 22             20            6           4 10 31              33 
Athletic Pavia 19             20            4           6 12 24              39 
Albuzzano 19             20            4           7 9 19              29 
Real Torre 17             20            3           8 9 18              35 
Rivanazzanese 17             20            4           5 11 29              36 
Casorate Primo 13             20            3           5 11 21              31 
Zibido S. Giacomo 11             20            2           5 12 22              36

Prossimo turno

Athletic Pavia - Zibido S. Giacomo, Bressana - 
Vigevano, Casorate Primo - Apos Stradella, Città 
Di Opera - Rivanazzanese, Lungavilla - Real 
Torre, Locate - Siziano Lanterna, Castelnovetto 
- Rosatese, Viscontea Pavese - Albuzzano

ALBUZZANO
CITTÀ DI OPERA

3
1

MARCATORI: 30’pt Castellaneta (CDO), 15’st Serafini (A),  30’st 
Foppa (A), 45’st Pascarelli (A) 
ALBUZZANO: Pantaleo, Capelli, Faccioli, Foppa, Ranieri, 
Nascimbene, Pascarelli, Rosolen, Tutone, Serafini, De Colombi 
ALLENATORE Alessandro Avanzi 
CITTÀ DI OPERA: Garavaglia, Leonardi, Roscelli, Argiolas, Grasso, 
Schiavon, Cangelosi, Morici, De Simeis, Castellaneta, Zuccariello 
ALLENATORE: - 
ARBITRO:  Davide Agazzi sez. di Bergamo 
NOTE: Nessuna

MARCATORI: 10’pt Zambianchi, 33’st Guarnaschelli, 34’st 
E.Mastropietro, 46’st Carotenuto  
APOS STRADELLA: N.Celori, M.Celori, Dalil, Folcato, Crivelli, Curcio, 
Vercesi, Zambianchi, Sozzi, E.Mastropietro, Blinishta 
ALLENATORE: Matteo Landini 
CASTENOVETTO: Bonassi, Carpinelli, Berzero, Sahi, Pregnolato, 
Scafidi, Chieregato, Agnesina, Premoli, Porcelli, Rolandi 
ALLENATORE: Dino Lavenia 
ARBITRO: Andrea Santarsiero sez. di Busto Arsizio  
NOTE: Nessuna

CASTELNOVETTO

https://www.campusaquae.it
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https://www.facebook.com/giornaleilpuntopavia
https://www.instagram.com/ilpunto_pavese/
https://www.tiktok.com/@ilpuntopavese?_t=8aakDnnywNy&_r=1
https://www.linkedin.com/in/il-punto-pavese-603904269
https://twitter.com/GIORNALEILPUNT1?t=EJzgPKNmtGKQzwav3ZBOIw&s=09
https://t.me/puntopavese
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SECONDA CATEGORIA GIRONE T – Rinviata la gara del Pro Mortara che ora deve inseguire

La Cassolese passa al comando grazie all’acqua
Sorpasso della Cassolese in vetta: 
Certosa e Pro Ferrera vincono, 
con i pavesi che demoliscono il 
Superga. Ora la Junior Pro Mor-
tara saprà quali saranno le avver-
sarie per la conquista del titolo. 
Rinviata la sfida tra i ragazzi di 
mister Damaschi e il Lomellina.  
Mottese – Vellezzo Bellini Si ri-
lancia in ottica salvezza la Mot-
tese che piega 2-0 il Vellezzo 
Bellini in uno scontro diretto per 
rimanere in Seconda Categoria.  

Cassolese – Trezzano Grazie alla 
vittoria col Trezzano la Cassolese 
sorpassa momentaneamente la Ju-
nior Pro Mortara e si porta al co-
mando della classifica.  
Junior Pro Mortara – Lomellina 
Il campo pesante obbliga al rinvio 
della sfida tra la Junior Pro Mor-
tara e il Lomellina Calcio di mi-
ster Mario Anti.  
Oratorio San Gaetano – Freccia 
Azzurra L’Oratorio San Gaetano 
batte anche la Freccia Azzurra con 
la doppietta di Invernizzi e rag-
giunge la zona playoff.  
Pro Ferrera – Casarile “Grande 
vittoria – analizza il ds della Pro 

Ferrera, Filippo Sturini – stiamo 
disputando un gran campionato e 
vogliamo proseguire su questa 
strada” 
Superga – Certosa Spano entra 
nella storia segnando 5 reti nella 
stessa partita. Il Certosa ci entra 
facendone 7 a un Superga che 
dovrà sudare parecchio per riu-
scire a salvarsi.  
Virtus Lomellina – Cilavegna 
Olimpic 95 “Partita difficile con-
tro una gran bella squadra – com-
menta Luca Cartesan, dirigente 
neroverde – siamo stati bravi a 
non mollare”  

Edoardo Varese

PAVESE

Mottese – Vellezzo Bellini 2-0 
Cassolese – Nuova Trezzano 2-0 
Junior Pro Mortara – Lomellina rinv. 
Oratorio S.Gaetano – Freccia Azzurra 2-0 
Pro Ferrera – Casarile 2-1 
Superga – Certosa 0-7 
Virtus Lomellina – Cilavegna O95 1-2

GIRONE T • LA SITUAZIONE

Le partite classifica partite reti
     G         V       N      P       F          Spunti

Prossimo turno

Vittoria e tre punti corsari
SECONDA CATEGORIA  – Girone M Lodigiano

MARCATORI: 1’Pt Pacella (C), 13’st S.Mazhar (C), 18’st Portolano 
(SM), 22’st rig Rivello (C), 35’st Fiorini (SM) 
SANMARTINESE: Spinelli, Riboni, Fiorini, Pagani, Galimberti, 
Bignami, Negri, Scarioni, Portolano, Roveda, Rossetti 
ALLENATORE: Michele Ponzininibbi 
CHIGNOLESE : Oliva, C.Bortos, Marchetti, Gara, Merli, V.Bortos, 
A.Mazhar, Quattri, Rivello, Pacella, Lombino 
ALLENATORE: Gabriele Bucchi 
ARBITRO Roberto Incorvaia sez. di Crema 
NOTE: Nessuna

Frassati Castiglionese 47, San Luigi 42, 
Caselle Landi 37, Sanmartinese P. 33, 
Graffignana 31, Chignolese 29,  Superga 
Muzza 27,  Mairago 27, Guardamiglio 26, 
A. O. Secugnago 26, N. Zorlesco 25, 
Casoni Borghetto 22, Atletico Miradolo 22,  
San Fiorano 21, Vidardese 16, Lodigiana 4

GIRONE M • LA SITUAZIONE

Atletico Miradolo – San Luigi 0-1 
Frassati – Mairago rinv. 
Lodigiana – Aurora Secugnago 1-1 
Nuova Zorlesco – Graffignana 0-0 
San Fiorano – Caselle Landi 3-4 
Sanmartinese – Chignolese 2-3 
Superga Muzza – Casoni Borghetto 1-4 
Vidardese – Guardamiglio 3-5

Le partite Classifica

MARCATORI: 2’st Rigoli (M), 18’st Di Falco (M) 
MOTTESE: Bianchi, Cherchi, Presepio, Stainghilberg, Cazzaniga, 
Dapoto, Rigoli, Festa, Di Falco, Cossiga, Gandini 
ALLENATORE: Tiziano Pietro Scotti  
VELLEZZO BELLINI: Stefanizzi, Bronfman, Antonicelli, Crespiatico, 
Caroleo, Bonizzoli, Carlin, Re, Firpi, Leone, Tarko 
ALLENATORE: Maurizio Riboni  
ARBITRO: Francesco Villa sez. di Abbiategrasso 
NOTE: Nessuna

VELLEZZO BELLINI 0

MOTTESE 2

MARCATORI: 20’st Lamaj (C ), 30’st Ligori (C) 
CASSOLESE: Bucci, Ruzza, Bossi, Scalisi, Lombardo, Cassini, 
Pedroncelli, Autelli, Cerrito, Sidonio, Lamaj 
ALLENATORE: Enrico Ruzzoli  
TREZZANO: Mustica, Mancini, Maraschio, Sanvito, Di Domenico, 
Musazzi, Zanni, Spadini, Brogi, Mannino, Pischedda 
ALLENATORE: Antonio Basilio  
ARBITRO: Yassine Serri sez. della Lomellina 
NOTE: Nessuna

NUOVA TREZZANO 0

CASSOLESE 2

Cassolese 39             19           12           3 4 39              20 
Pro Mortara 38             18           11           5 2 29              16 
Certosa 37             18           11           4 3 40              15  
Pro Ferrera 37             18           10           7 1 37              18 
O. San Gaetano 34             19           10           4 5 34              23 
Virtus Lomellina 30             19            9            3 7 29              26 
Cilavegna O95 29             19            7            8 4 27              18  
Casarile 23             19            6            5 8 27              25  
Gravellonese 21             18            5            6 7 19              25 
Nuova Trezzano 21             19            6            3 10 20              29 
Freccia Azzurra 19             19            4            7 8 23              29 
Mottese 16             18            3            7 8 21              36 
Vellezzo Bellini 14             19            3            5 11 19              35 
Superga 12             19            3            3 13 24              55  
Lomellina 9              17            1            6 10 10              28

SANMARTINESE

CHIGNOLESE

2

3

MARCATORI:  
JUNIOR PRO MORTARA: Bazzan, Vicini, Fantinato, Rubini, Rossi, 
Mattioli, Louati, Roncoletta, Oneta, Seydi, Brasca 
ALLENATORE: Michele Damaschi 
LOMELLINA CALCIO: Luongo, Facchini, Fronte, Hoxhaj, Lombardo, 
De Fazio, Maietta, Ferrante, Finizii, Claus, Piacenza 
ALLENATORE: Mario Anti  
ARBITRO:  Yvon Pouokam sez. di Pavia 
NOTE: Rinviata

LOMELLINA -

PRO MORTARA -

MARCATORI: 0’pt, 25’st Invernizzi (O) 
ORATORIO SAN GAETANO: Marino, Nolli, Gambini, Mercanti, 
Prausello, Redondi, Invernizzi, Mangiarotti, Squeo, Ronzio, 
Carnevale 
ALLENATORE: Davide Porazzi  
FRECCIA AZZURRA: Luongo, Lombardo, Fronte, Hoxhaj, Belfiore, 
De Fazio, Bianchi, Gallo, Carucci, Finizii, Ferrante 
ALLENATORE: Walter Sbriziolo  
ARBITRO: Giulio Nechifor sez. della Lomellina 
NOTE: Nessuna

FRECCIA AZZURRA 0

ORATORIO SAN GAETANO 2

MARCATORI:  33’pt Boschetti (C ), 5’st Aguggia (P), 19’st Bellotti (P) 
PRO FERRERA: Giuliani, Mussini, Lazzarin, Merlin, Magli, Martinotti, 
Bellotti, Bellesso, Aguggia, Elfjer, Pazzi 
ALLENATORE: Diego Santoro  
CASARILE: Tullo, Castellini, Jaru, Marzaroli, Mantia, Boschetti, 
Callipo, Viviani, Mandola, Largana, El Khalifi 
ALLENATORE: Michele Giuliano  
ARBITRO: Luca Battista sez. della Lomellina 
NOTE: Nessuna

CASARILE 1

PRO FERRERA                              2

MARCATORI: 4’pt, 13’pt, 14’pt, 30’pt, 42’pt Spano (C), 3’st Sartori 
(C), 28’st Rexa (C) 
SUPERGA: Papaleo, Petruzzelli, Kaza, Canova, Mellone, Ferro, 
Santin, Carvalho, Spano, Tadini, Bianchi 
ALLENATORE:  Roberto Dipaola  
CERTOSA: Cantoni, Cavalli, Toffolet, Cancellara, Zanoni, Callipo 
Alex, Ciceri, Callipo Christian, Rexa, Sartori, Spano 
ALLENATORE: Massimo Boschetti  
ARBITRO:  Matteo Maggi sez. di  Voghera 
NOTE: Nessuna

CERTOSA 7

SUPERGA 0

MARCATORI: 35’ Louati (V), 20’st Russo (C), 30’st Tino (C) 
VIRTUS LOMELLINA: Simonelli, Piacente, Monachella, Merli, Sala, 
Ghiroldi, Vitale, Tayeb, Bellingeri, Fiorani, Louati 
ALLENATORE: Lorenzo Zancato  
CILAVEGNA OLIMPIC 95: Gambino, Stillo, Turka, Russo, Kabore 
Ahmed, Aina, Frassacarro, Kabore Raogo, Rossi, Sito, Scarano 
ALLENATORE: Davide Bruno 
ARBITRO: Ilario Neri sez. di Abbiategrasso 
NOTE: Nessuna

CILAVEGNA O95 2

VIRTUS LOMELLINA 1

Casarile - Mottese, Certosa - Virtus Lomellina, 
Freccia Azzurra - Cassolese, Gravellonese - Pro 
Mortara, Lomellina - Superga, Nuova Trezzano - 
Pro Ferrera, Cilavegna O95 - O. San Gaetano 
RIPOSA: Vellezzo Bellini

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
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SECONDA CATEGORIA U – Alle sue spalle solo l’O.D.B. rimane lì a -7 punti

Frigirola sempre più padrona del girone
La Frigirola ha strappato il cam-
pionato. La compagine nero-
verde ha ribaltato e battuto la 
Real Vidigulfo, dando, forse, lo 
scossone finale al girone. Resta 
in scia, o almeno ci prova, 
l’ODB vittorioso in casa contro 
il Castelletto. Successo capitale 
per il Mirabello contro il Varzi. 
Tre punti pesanti per il Nizza 
contro l’Audax Travacò. Vince 
il mal tempo tra Concordia e 
Hunion Torrazza.  
Concordia Pavese - Hunion 
Torrazza: Il maltempo che si è 
abbattuto sulla nostra zona nelle 
ultime ore ha vinto in quel di 
Torrevecchia Pia, non permet-
tendo il regolare svolgimento 
tra i locali del Concordia e l’-
Hunion Torrazza 
Mirabello - Varzi: Mattia Ner-
vetti è l’uomo copertina del Mi-
rabello. Una sua rete basta alla 
banda di Diego Fabbri per aver 
ragione di un buon Varzi.  
Nizza Calcio - Audax Tra-
vacò: Il bomber di Formia, Giu-
seppe Averaimo ci ha preso gu-
sto e non vuole fermarsi: è lui 
l’uomo delle reti che aprono le 
gare del Nizza, questa volta, 
però ci ha pensato Gay a chiu-

dere la sinfonia nella prima fra-
zione 
Oratorio Don Bosco – Castel-
letto: Un ODB forza tre batte il 
Castelletto. Il greco Garidis, il 
bomber Vaduva ed il re Sailouh 
sono i tre cavalieri della forma-
zione di San Leonardo. Pado-
van, pareggia, ma non basta al 
Castelletto.  
Real Vidigulfo - Frigirola: La 
Real Vidigulfo sogna, poi ci 
pensa Likmeta. La Rosa manda 
avanti la formazione di mister 
Crespi, poi alla distanza esce la 
Frigirola soprattutto dopo l’in-
gresso del suo attaccante che fa 
doppietta e accende la musica 
in casa neroverde.  
Rondine Belgioioso - Zavat-
tarello: Super Zuleta per lo Za-
vattarello. Una doppietta del 
giocatore giallorosso basta ai 
collinari per fermare la corsa 
della formazione di mister Ca-
roli.  
San Martino - Portalberese: 
Il San Martino regola la pratica 
Portalberese. Cobianchi illude 
i neroverdi trasformando un  ri-
gore, la rete scuote i padroni di 
casa che con Gramigna prima 
(dal dischetto), Pezzella e 
Sciarpa nella ripresa trovano i 
tre punti.  
Vallone - Corteolonese: Al 
Vallone basta la rete del suo 

Gaucho. Matteo Farina nella ri-
presa trova il guizzo che manda 
al tappeto la Corteolonese. 

 Pagina a cura  
della Redazione Sportiva

MARCATORI: 18’pt M.Nervetti 
MIRABELLO: Calzolari, Gazzola, Zucchini, Di Massa,  Baruffi,  Bersan, 
Traore, Sarr, Beltrami, Di Trani, M.Nervetti 
ALLENATORE: Diego Fabbri 
VARZI: Barbieri, Tagliani, Gervasoni, Lanni, Brandolini, Cigagna, Piras, 
Canepa, Osma, Rossi, Poggi 
ALLENATORE: Maurizio Vennarucci 
ARBITRO: Mario Modesti sez. di Pavia 
NOTE: Nessuna

MARCATORI: 7’pt Averaimo, 12’pt Gay 
NIZZA: Scarzanella, Teggi, Lopez, Rebolini, Giordano, Zolo, Coscia, 
Herrera, Nobile, Averaimo, Gay 
ALLENATORE: Marco Cremonesi 
AUDAX TRAVACÒ: Sali, Casà, Cogoni, Cozzolino, Moda, Coscia, 
Malusardi, Vincifora, Viola, Cassetta, Sergi 
ALLENATORE:  Franco Marchetti 
ARBITRO: Francesco Di Rosa sez. di Pavia 
NOTE: Nessuna

MARCATORI:  10’pt Garidis (ODB), 20’pt Padovan (C), 10’st Vaduva 
(ODB), 20’st rig Sailouh (ODB) 
ORATORIO DON BOSCO: Galatioto, Farina, Gagliardi, Rota, 
Accornero, Gandini, Vaduva, Prada, Garidis, Sailouh, Zanini 
ALLENATORE: Alessandro Rotta  
CASTELLETTO:  Pelagalli, Mariott, Balladore, Portesani, Maiocchi, 
Ghidotti, Crotta, Gega, Padovan, Massimiliani, Maiocchi 
ALLENATORE: Riccardo Brambilla 
ARBITRO:    Gabriele Gramazio sez. di Pavia 
NOTE: Nessuna

MARCATORI:  15’st La Rosa (RV), 25’st  e 30’st Likmeta (F) 
REAL VIDIGULFO: Bravi, Cavenago, Persano, Lacarbona, Bellitra, 
Pellegrini, Stighezza, Lentini, La Rosa, Belcastro, Caldara 
ALLENATORE: Emanuele Crespi 
FRIGIROLA : Sordi, Ponziano, Galu, Greco, Bianchini, Savi, 
Guasconi, Grandi, Lanza, Ravetta, Varasio 
ALLENATORE: Gabriele Ricci 
ARBITRO:  Riccardo Omati sez. di Abbiategrasso 
NOTE: Nessuna 

MARCATORI:  10’pt e 25’st rig Zuleta 
RONDINE: Fraschetti, D’Alessandro, M.Fra, Manzi, Cristiani, 
Stringhetti, Scerra, Oggioni, D.Chillè, Mastropietro, A.Fra 
ALLENATORE: Alberto Caroli 
ZAVATTARELLO: Re, Moustaghfir, Castelli, Gabrini, Terzi, Febbroni, 
Manzini, Zuleta, Balestrero, Occhiuzzi, Dorati 
ALLENATORE: Carlo Truffi (squalificato) 
ARBITRO:  Vincenzo Fama sez Abbiategrasso 
NOTE: Nessuna

MARCATORI: 21’pt rig Cobianchi (P), 37’pt rig Gramigna (SM), 12’pt 
Pezzella (SM), 21’pt Sciarpa (SM) 
SAN MARTINO: Busca, Tessera, Beretta, Gramigna, Delù, Dimario, 
Taiani, A.Foppa, Pezzella, Sciarpa, Redigolo 
ALLENATORE: Filippo Ramaioli 
PORTALBERESE: Panetti, Ghezzi, Rovati, Panariti, Pelide, Motti, 
Montagna, Prajea, Ghezzi, Cobianchi, De Vizzi 
ALLENATORE: Graziano Dianin 
ARBITRO Salvatore Mammoliti sez. di Voghera 
NOTE: Nessuna

MARCATORI:  30’st Farina 
VALLONE: Prevedini, Ricci, Cannistrà, S.Di Frisco, Lombardi, 
Spampinato, Lanati, Amadeo, Evoli, Spairani, Likmeta 
ALLENATORE: Roberto Amadeo 
CORTEOLONESE: Ambrosetti, Biani, Battaglia, Fracassi, Pallotta, 
Erba, Fassina, Ghioni, Grossi, Galletti, Campanini 
ALLENATORE: Alessandro Antonucci 
ARBITRO Yuma Masotino sez. di Voghera 
NOTE: Nessuna

NIZZA CALCIO

AUDAX TRAVACÒ

2

0

REAL VIDIGULFO

FRIGIROLA

1

2

RONDINE 1024 BELGIOIOSO

ZAVATTARELLO

0

2

SAN MARTINO

PORTALBERESE

3

1

VALLONE

CORTEOLONESE

1

0

MIRABELLO

VARZI

1

0

O.D.B.

CASTELLETTO

3

1

Concordia Pavese – Hunion Torrazza rinv. 
Mirabello – Varzi 1-0 
Nizza Calcio – Audax Travacò 2-0 
Oratorio Don Bosco – Castelletto 3-1 
Real Vidigulfo – Frigirola 1-2 
Rondine Belgioioso – Zavattarello 0-2 
San Martino – Portalberese 3-1 
Vallone – Corteolonese 1-0

GIRONE U • LA SITUAZIONE

Le Partite classifica PARTITE RETI

    G        V       N      P      F          Spunti

Prossimo Turno

Frigirola 55             20           18           1 1 47             17 
ODB 48             20           15           3 2 42             13 
Rondine 1924 33             20           10           3 7 34             26 
AS Varzi 32             20            8            8 4 27             21 
Nizza Calcio 30             20            8            6 6 32             28 
Hunion Torrazza 29             19            9            2 8 29             31 
Audax Travacò 28             20            7            7 6 32             20 
Vallone 28             20            7            7 6 29             27 
Real Vidigulfo 27             20            7            9 5 24             18 
Mirabello 25             20            7            4 9 32             24 
Corteolonese 24             20            6            6 8 22             27 
San Martino 22             20            6            4 10 27             36 
Zavattarello 20             20            4            8 8 23             25 
Castelletto 18             20            4            8 10 18             31 
Portalberese 8              20            1            3 13 12             35 
Concordia P. 5              19            1            2 16 13             47

Varzi - Vallone, Audax Travacò - San Martino, Ca-
stelletto - Nizza Calcio, Corteolonese - Concordia 
Pavese, Frigirola - O. D. B., Hunion Torrazza - Real 
Vidigulfo, Portalberese - Rondine 1924 Belgioioso, 
Zavattarello - Mirabello

MARCATORI: - 
CONCORDIA:  - 
ALLENATORE: Davide Lancellotti 
HUNION TORRAZZA:    - 
ALLENATORE: - 
ARBITRO: Bruno Richichi sez. di Pavia 
NOTE: Rinviata

CONCORDIA PAVESE

HUNION TORRAZZA

-

-

PAVIA

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
http://www.giornaleilpuntopavese.com
https://www.facebook.com/giornaleilpuntopavia
https://www.instagram.com/ilpunto_pavese/
https://www.tiktok.com/@ilpuntopavese?_t=8aakDnnywNy&_r=1
https://www.linkedin.com/in/il-punto-pavese-603904269
https://twitter.com/GIORNALEILPUNT1?t=EJzgPKNmtGKQzwav3ZBOIw&s=09
https://t.me/puntopavese
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TERZA CATEGORIA A – Sospesa la partita della capolista che rimane sempre davanti al Groppello

Attorno al Villanova l’atmosfera è calda
Per rivalità o per sfide prece-
denti le partite spesso non sono 
immuni da climi piuttosto 
caldi. Proprio questo clima ha 
investito la sfida tra Bere-
guardo e Villanova e che, dato 
l’ambiente, è stata sospesa. 
Nonostante la partita cancel-
lata, il Villanova riesce a man-
tiene la testa della classifica a 
quota 41 punti, a +3 sul Gro-
pello. 
Gropello che ha ridotto la di-
stanza si grazie alla situazione, 
ma anche e soprattutto grazie 
alla grandiosa prova di forza 
andata in scena contro il Real 
Casei firmata da Zimbelli – au-
tore di 4 reti -, Mosca – autore 
di una doppietta -, e Signorelli. 
Ai danni dei gialloblu è arrivato 
il sorpasso dei rivali concitta-
dini del Casei (ora a pari punti) 
che con il risultato di 1-1 sono 
riusciti a strappare un pareggio 
al Lomello. 
La squadra di mister Torazza 
alle spalle ora si ritrova il 

Borgo San Siro a -2, che contro 
l’Albonese ha vinto con un 
netto 3-0 messo a segno da 
Grano e Di Stefano, autore di 
una doppietta. 
È tornato alla vittoria il Guin-
zano, che mancava dal 10 di-
cembre, contro lo Zinasco per 
3-2. Ai gol di Sparacino e Turi 
degli ospiti, ci hanno pensato 

Rossi con una doppietta e Zam-
belli a mettere in cassaforte il 
risultato. 
Conquistati i tre punti anche 
dalla Nuova Olympia Dorno, 
che ha vinto 0-3 contro il Bor-
garello, e dal Giussago che ha 
vinto 0-2 contro il Carbonara. 
A chiudere la giornata lo 0-0 tra 
Gambolò e Cassolese, non va-

lido ai fini della classifica. 
PAGINA A CURA DI  

SARA CIGAGNA

PAVIA LE PARTITE
                        Bereguardo   sosp.   Villanova  
                           Borgarello     0-3    Nuova Olimpya 
                       Borgo S.Siro     3-0    Albonese 
                                  Casei     1-1    Lomello 
                             Gambolò     0-0    Cassolese 
                          Carbonara     0-2    Giussago 
                              Gropello     7-2    Real Casei 
                            Guinzano     3-2    Zinasco

 GIRONE A • LA SITUAZIONE

Classifica punti
PARTITE RETI

  G     V      N     P   F        S

Villanova                           41           17     12       5      0        38        14 
Gropello                            38           18     12       2      4        49        21 
Lomello                             33           17      9        6      2        29        14 
Borgo S.Siro                      31           18      9        4      5        43        24 
Giussago                           31           17      9        4      4        29        25 
Bereguardo                       30           17      9        3      5        40        26 
Gambolò                            29           17      9        2      6        47        22 
Guinzano                           28           18      7        7      4        31        29 
Nuova Olimpya                  27           18      8        3      7        34        27 
Zinasco                             26           18      8        2      8        32        29 
Albonese                           26           18      7        5      6        25        23 
Casei                                 12           17      3        3     11       17        48 
Real Casei                         12           18      4        0     14       24        59 
G. Carbonara                      4            18      1        1     16       12        51 
Borgarello                          3            18      0        3     15        9         47

TERZA CATEGORIA B – Nel derby oltrepadano il Val Versa strapazza il New Team Oltrepò

L’Olimpya allunga approfittando del clima

Prossimo Turno

Albonese - Bereguardo, Giussago - Casei, Lo-
mello - Gambolò, Nuova Olympia - Gropello, Real 
Casei - Giovanile Carbonara, Cassolese - Guin-
zano, Villanova D'ardenghi - Borgarello, Zinasco 
- Borgo San Siro

Borgo San Siro

Non accenna a fermarsi l’Olim-
pya, autrice di un ottimo cam-
pionato fino a questo momento 
e che ormai la vede in testa 
dalla decima giornata: è arrivata 
ieri la 14° vittoria stagionale per 
i biancoverdi che grazie ai gol 
di Lamberti e Pellegrini hanno 
battuto il S.Alessandro 2-0 al-
lungando a +5 sulla Folgore. 
La Folgore però non ha potuto 
rispondere a causa del campo 
impraticabile e ha impedito ai 
rossoblu e al Pavia Academy di 
scendere in campo per il derby. 
Di questo rinvio ha saputo ap-
profittarne la Santacristinese, 
che ha vinto in scioltezza contro 
un avversario tutt’altro che 
semplice, il Penarol, calando il 
poker e portandosi a -1 dalla 
squadra di mister Bernini. 
Dopo l’inaspettata sconfitta 
contro il Ceranova di settimana 
scorsa, si è ripreso il Val Versa 
che contro il New Team Oltrepò 
si è imposto per 6-2, grazie a 
Mihaj, Tundis e le doppiette di 
Duma e Giacomelli. 

È entrato in un periodo non par-
ticolarmente felice il Salice, che 
dall’inizio della ripresa non è 
ancora riuscito ad ingranare la 
marcia e fino a questo momento 
ha collezionato un pareggio e 
tre sconfitte: la terza arrivata 
ieri contro gli Aquilotti per 2-1. 
Stesso risultato conquistato dal 
Portalbera che ha vinto contro 

la Carpignanese, grazie al gol di 
Antonucci e al rigore di Lopez, 
sorpassando così i biancocele-
sti. Si riduce quindi ad 1 punto 
il distacco con il Montebello, a 
cui è bastato un gol – firmato 
Carbone – per vincere sul Re-
torbido. 
A chiudere la giornata, nella 
lotta per strapparsi punti pre-

ziosi, si sono strappate un punto 
a testa Copiano e Ceranova, in 
una partita a reti inviolate.  

PAVIA

Carpignanese - Val Versa, Ceranova - S. Alessan-
dro, New Team Oltrepò - Copiano, Olimpya - Pe-
narol, Pavia Academy - Portalbera, Retorbido - 
Aquilotti, Salice - Folgore, Santacristinese - Mon-
tebello

Olimpya

Prossimo Turno

LE PARTITE
                 Aquilotti Celeres     2-1    Salice 
                              Copiano     0-0    Ceranova 
                               Folgore    rinv.    Pavia Academy 
                           Portalbera     2-1    Carpignanese 
                         Montebello     1-0    Retorbido 
                               Penarol     0-4    Santacristinese 
                      S.Alessandro     0-2    Olimpya 
                            Val Versa     6-2    New Team Oltrepò

 GIRONE B • LA SITUAZIONE

Classifica punti
PARTITE RETI

  G     V      N     P   F        S

Olimpya                             43           19     14       1      4        47        21 
Folgore                              38           18     12       2      4        43        23 
Santacristinese                  37           19     12       1      6        39        25 
Portalbera                         34           19     10       4      5        34        27 
Pavia Academy                  33           18     10       3      5        44        22 
Val Versa                           33           19      9        6      4        42        26 
Salice                                32           19     10       2      6        37        23 
Penarol                              31           19      9        4      6        39        34 
Montebello                        31           19      9        4      6        29        17 
Aquilotti                             28           19      8        4      7        28        26 
Retorbido                          28           18      9        1      8        26        25 
Copiano                             21           19      6        3     10       32        39 
Ceranova                           20           19      5        5      9        35        37 
Carpignanese                     7            18      1        4     13       20        51 
New Team Oltrepo              6            19      1        3     15       23        67 
S. Alessandro                     4            19      1        1     17       15        70
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La Elachem Vigevano scende 
in campo in contro l’Asdsigeco 
Piacenza nella prima della fase 
a orologio. Un campo ostico in 
cui Piacneza veniva da una stri-
scia negativa di vittorie. I Du-
cali rompono il ghiaccio con un 
canestro da due punti di Wide-
man. Piacenza ci prova prima 
con Skeens e poi con Miller.  
Gli emiliani devono aspettare i 
due punti di Skeens sotto cane-
stro che perrò sbaglia il tiro li-
bero a seguito di un fallo di 
Rossi. La partita si fa subito fi-
sica, con Miller che pareggia il 
punteggio a circa 5’ da inizio 
gara. La ricezione di Smith ri-
porta Vigevano avanti, ma Ve-
ronesi poco dopo dalla lunetta 
risistema il punteggio.  
Smith ancora per il +2, ed ecco 
che Pansa cambia con Bertetti, 
D’Alessandro e Battistini. Ve-
ronesi prova a scappare con una 
tripla ma ecco che Smith ri-
sponde con la stessa moneta. 
Piacenza scappa verso la fine 
del primo quarto, ma Battistini 
schiaccia per il -2. Primo break 
con gli emiliani avanti 17-15.  
Nel secondo quarto si gioca 
sempre punto a punto, quando 
Strautmanis manca il canestro 
libero dell’eventuale +1. Una 
distrazione dei vigevanesi per-
mette a Piacenza di scapare di 
nuovo, portandosi 25-20. Pansa 
chiama time-out per aggiustare 
la situazione. Dentro Peroni per 
D’Alessandro e Smith per Ber-
tetti. Dopo qualche minuto di 
incursioni, Peroni mette la tri-
pla del -1.  
La Elachem è costretta sempre 
a rincorrere. Rossi mette a se-
gno 2/2 dalla lunettq ma Pia-
cenza appena può vuole por-
tarsi avanti il più possibile. 
Pansa chiama time-out ancora. 
Dal secondo break esce una tri-
pla di Lollo D’Alessandro che 
porta i gialloblù vicini sul -1.  
Stavolta è Salieri a chiamare 
time-out. La partita si scalda 
soprattutto nei confronti di una 
terna arbitrale giudicata troppo 
faziosa, tant’è che alla panchina 
ospite arriva un tecnico (Farina, 
ndr). Termina 32-35 il primo 
tempo.  
Alla ripresa, Leardini da sotto 
serve per il -2 ma Piacenza con 

un super Miller scappa via sul 
+6. Pansa trema e chiama su-
bito time-out. Piacenza scappa 
fino al -10, ma Vigevano con 
un parziale di 5-0 prova a riac-
corciare. La fretta di recuperare 
prende il sopravvento sulla 
calma, con Battistini che in 
transizione si perde la palla fino 
al fondo senza coinvolgere 
molto i compagni di squadra.  
D’Alessandro prova a dare la 
squilla con una tripla che ri-
porta i Ducali molto vicini, sul 
-2. Sabatini fa 172 in lunetta 
ma ecco che di contro piede ne-
gli ultimi secondi Strautmanis 
è servito al bacio per il -1. Ul-
tima pausa con Piacenza avanti 
per 50-49. Gli ultimi 10’ si pro-
filano bollenti al PalaBanca.  
L’ultimo parziale è a dir poco 
teso, in quanto la tripla di Bat-
tistrini del 52-52 riporta la spe-
ranza e riaccende gli oltre 300 
tifosi vigevanesi accorsi in 
massa. Skeens mette 1/2  e poi 

peroni fa il canestor del +1. Pia-
cenza rifugge con un parziale 
di 6-0. Wideman recupera av-
vicinandosi a -4. Miller dalla 
lunetta non sbaglia e segna 2/2 
dalla lunetta.  
Sabatini mette a segno altri due 
liberi ed ora Piacenza è a +8 a 
2’ dalla fine. Pansa chiama 
time-out per provare a rime-
diare. Gli ennesimi liberi entrati 
a Piacenza portano gli emiliani 
ad essere di 10 lunghezze 
avanti ed a 1’ dalla fine il risul-
tato è ormai consolidato. A 
poco servono i liberi di Smith 
e Peroni. Finisce 74-68 per Vi-
gevano, che resta ferma a 16 
punti. “Siamo stati troppo im-
precisi e poco lucidi sotto ca-
nestro – ha commentato Lo-
renzo Pansa al termine della 
partita – . Questa partita deve 
insegnarci che in questa fase di 
campionato non possiamo per-
metterci di fare altri errori”. 

MATTIA BIANCHI

Fatale il quarto quarto alla Elachem a Piacenza
DESIO

Smith al tiro contro il Piacenza

UCC ASSIGECO PIACENZA: Miller 16, Sabatini 21, 
Gherardini n.e, Serpill 2i, Bonacini 2, Skeens 11, 
Querci, Veronesi 15, D’Almeida 2, Joksimovic n.e, 
Gallo 3, Filoni 2.  
ALL. S. Salieri.  
 

ELACHEM VIGEVANO: Rossi 4, Bertetti 6, Peroni 8, 
Battistini 9, Leardini 4, Smith 17, Wideman 6, 
Strautmanis 6, D’Alessandro 8, Bettanti n.e, Bertoni 
n.e.  
ALL. L. Pansa.

PIACENZA ELACHEM VIGEVANO74 68

FASE A OROLOGIO

UEB GESTECO CIVIDALE - TRAPANI SHARK                                                          73-68 
PALLACANESTRO TRIESTE - LUISS ROMA                                                            85-88 
SELLA CENTO - NOVIPIÙ MONFERRATO                                                               79-73 
UMANA CHIUSI - REALE MUTUA TORINO                                                              68-72 
AGRIBERTOCCHI ORZINUOVI - ACQUA S.BERNARDO CANTÙ                                88-86 
HDL NARDÒ BASKET - BENACQUISTA ASSICURAZIONI LATINA                             70-68 
RIVIERABANCA BASKET RIMINI - MONCADA ENERGY AGRIGENTO                        73-61 
UCC ASSIGECO PIACENZA - ELACHEM VIGEVANO 1955                                        74-68 
APU OLD WILD WEST UDINE - WEGREENIT URANIA MILANO                                90-72 
FLATS SERVICE FORTITUDO BOLOGNA - FERRARONI JUVI CREMONA                  93-72 
UNIEURO FORLÌ - REAL SEBASTIANI RIETI                                                            83-73 
TEZENIS VERONA - GRUPPO MASCIO TREVIGLIO                                                  12/02

CLASSIFICA

Trapani Shark                                        42 

Acqua S.Bernardo Cantù                       34 

Reale Mutua Torino                               30 

Real Sebastiani Rieti                             26 

Wegreenit Urania Milano                       24 

Ferraroni Juvi Cremona                         20 

Gruppo Mascio Treviglio                        22 

Luiss Roma                                           18 

Elachem Vigevano                                 16 

Moncada Energy Agrigento                    12 

Novipiù Monferrato Basket                    10 

Benacquista Assicurazioni Latina            8

CLASSIFICA

Unieuro Forlì                                          38 

Flats Service Fortitudo Bologna             36 

Apu Old Wild West Udine                       32 

Tezenis Verona                                      30 

Pallacanestro Trieste                             28 

UCC Assigeco Piacenza                         20  

RivieraBanca Basket Rimini                   20 

Sella Cento                                            20 

HDL Nardò Basket                                 18 

UEB Gesteco Cividale                            16 

Agribertocchi Orzinuovi                         14 

Umana Chiusi                                        10

PROSSIMO TURNO 
Wegreenit Urania Milano - HDL Nardò Basket 
Luiss Roma - Agribertocchi Orzinuovi 
Acqua S.Bernardo Cantù - Pallacanestro Trieste 
Trapani Shark - Tezenis Verona 
Gruppo Mascio Treviglio - UEB Gesteco Cividale 
Real Sebastiani Rieti - RivieraBanca Basket Rimini 
Novipiù Monferrato - Flats Service Fortitudo Bologna 
Moncada Energy Agrigento - Unieuro Forlì 
Elachem Vigevano 1955 - Umana Chiusi 
Ferraroni Juvi Cremona - Sella Cento 
Reale Mutua Torino - UCC Assigeco Piacenza 
Benacquista Assicurazioni Latina - Apu Old Wild West Udine

La prima partita della fase a orologio vede Vigevano poco lucida e troppo imprecisaBASKET A2 

Nella prima giornata della fase 
ad orologio riserva diverse sor-
prese, sebbene la vigilia un 
poco trapelasse la sensazione 
che questa parte di stagione po-
tesse un poco sbaragliare le 
carte in tavola. Ed ecco che ina-
spettatamente due piccole dei 
rispettivi gironi battono le 
grandi. La prima a destare stu-
pore su tutti è stata la Gesteco 
Cividale, che in una partita 
molto ostica ospitava in casa 
propria la corazzata Trapani 
Shark. La gara, andata in onda 
in diretta su Rai Sport, si è con-
clusa con il risultato di 73-68 
per i friulani, terminando così 
l’imbattibilità dei siciliani.  
Nella serata di sabato invece 
l’altra grande sorpresa è arri-
vata dalla Luiss, che in trasferta 
sul campo di Trieste riesce in 
una clamorosa rimonta. Dopo 
essere finita sotto di 17 punti 
nei primi due quarti, coach Pac-
cariè ribalta il risultato e fa 
scappare i Capitolini da tutte le 
altre dirette avversarie per la 
salvezza. Importante è stato il 
contributo di Tyler Sabin che 
dal suo arrivo all’ombra del 
Colosseo ha spesso tirato le ca-

stagne dal fuoco. Riesce il col-
paccio pure Agribertocchi Or-
zinuovi che in casa propria 
sconfigge Cantù per 88-86. Ar-
riva vicina ad una vittoria an-
che Latina che sul campo di 
Nardò cede nel finale per 70-
68. Magra consolazione per Vi-
gevano le sconfitte di Monfer-
rato Basket di Di Bella in 
trasferta sul parquet di Cento e 
di Agrigento con Rimini.  
La squadra romagnola, dopo un 

primo sbandamento iniziale, si 
è tirata fuori dalle sacche dei 
playout ed ora ambisce a posti 
sempre più alti. Questa prima 
giornata di fase ad orologio ha 
dimostrato come le squadre del 
girone rosso siano di una qua-
lità ed una tenacia superiori ri-
spetto al verde. E’ solo l’inizio 
di una lunga ed emozionante 
sfida all’ultimo canestro.   

MATTIA BIANCHI

Partenza con il botto per le avversarie dirette
COMMENTO – Questa parta della stagione sembra essere ricca di sorprese

I tifosi del Vigevano non fanno mai mancare il loro supporto

VIGEVANO

https://www.campusaquae.it
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Nel weekend di parte di C tra le pavesi solo la 
Sanmaurense sorride. La Edimes  scendeva in 
campo in casa contro Cerro maggiore, squadra 
assai ostica che aveva in Calzavara il suo cavallo 
di battaglia. La Edimes Sanmaurense vince una 
partita insidiosa e a basso punteggio superando 
Cerro con il punteggio di 58-43. Infatti, in aper-
tura dell'ultima frazione di gara un grandissimo 
parziale da parte dell'edimes permette dunque di 
sigillare un referto fondamentale per mantenersi 
in corsa per il terzo posto. Ottima partita da parte 
di Ragni e di Biraghi, MVP della serata. 
Va nuovamente male  invece per la NBA che in 
trasferta a Legnano torna a casa con un'altro ri-
sultato a proprio sfavore pur essendo partita con 
il piede giusto. infatti, il team di Zanellati se la 
gioca punto a punto con i milanesi. buone prove 
arriveranno da Tonon e Maggi. I mortaresi fino 
all’intervallo si trovano in parità (31-31). Nel 
terzo quarto però il vento per la NBA cambia e 
in poco tempo arriva ad essere in svantaggio di 
10 punti. La NBA non demorde e arriva anche a 
meno due punti dalla squadra di casa; tale svan-
taggio però per le capacità di Legnano non verrà 
recuperato dai mortaresi. 
Finisce invece 75-85 il posticipo di domenica 

pomeriggio al Palazzetto di Robbio tra gli Aironi 
ed Opera. I milanesi sono smepre stati avanti 
seppur di poco nel corso della partita. Nella ri-
presa, però, ecco la zampata definitiva di Opera 
che fa allungare i milanesi fino al +15 al termine 
del terzo quarto che sigilla di fatto la partita. 
Derby dell’hinterland annullato tra Corsico e Set-
timo, a causa dell’impraticabilità del campo per 
il maltempo che in questo fine settimana ha col-
pito il territorio.    

AlessAndro CAprA MArzAni

Un sabato sera praticamente 
perfetto, quello della RisoScotti 
Pavia. I rossoblu di coach 
Cristelli, impegnati sul campo 
di Oleggio, hanno portato a casa 
una vittoria di carattere e di in-
discussa superiorità. Trscinata 
da Ferri e Stonkus, la RisoScotti 
si mantiene solitaria al 2° posto 
di 4 lunghezze dietro Saronno. 
Nella serata di sabato i pavesi 
affrontano in trasferta Oleggio. 
Essa reduce da 4 sconfitte con-
secutive deve in ogni modo pro-
vare a strappare alla RisoScotti 
Pavia due punti essenziali in 
tema classifica. Oleggio infatti 
in questo momento milita in 
nona posizione a quota 14 
punti. 
La partita per Pavia, fin da su-

bito profuma di rose, infatti la 
squadra di Coach Cristelli mette 
subito le cose in chiaro con ot-
timi tiri nella metà campo of-
fensiva e con sontuose difese 
nella propria metà campo. 
Il primo parziale di gioco vede 
infatti Oleggio in grande diffi-
coltà nel resistere al gioco dei 
pavesi che terminano il primo 
quarto in 
vantaggio 20-23. 
II secondo parziale accentua an-
cor di più quelle che sono le 
grandi differenze sia di ritmo 
che di esperienza. Pavia, infatti, 
impone nuovamente il suo 
gioco portandosi all'intervallo 
in vantaggio 
25-42. 
Al rientro dagli spogliatoi il 
vento non cambia e gli ospiti 
gasati dai primi 20 minuti con-
tinuano ad amministrare egre-
giamente il largo vantaggio ot-

tenuto concludendo il penul-
timo parziale in 
vantaggio di ben 30 punti (37-
67). 
Infine, l'ultimo parziale prose-
gue sulla falsa riga del terzo, 
con i pavesi che proseguono 
con il proprio gioco trascinati 
dai suoi due punti di riferimento 
(Ferri 22 punti e Stonkus 20) 
impedendo ai padroni di casa 
ogni disperato tentativo di ri-
monta dimostratosi poi vano. 
La partita finisce dunque 88-57 
in favore degli ospiti. In questo 
modo Pavia sale a quota 32 
punti per cercare di confermare 
perlomeno il secondo posto. Di-
fatti l'inarrestabile serie di vit-
torie da parte della capolista Sa-
ronno impedisce ai pavesi di 
sognare il primo posto. 
AlessAndro CAprA MArzAni

PAVIA

LE PARTITE 
BOCCONI SPORT TEAM - MILANOTRE BASKET                                                    67-56 
BASKET CORSICO - SETTIMO BASKET                                                                 RINV 
WIZ BASKET LEGNANO 91 - NOW ACADEMY VIGEVANO                                       71-69 
AIRONI PALL. ROBBIO - OPERA BASKET CLUB                                                     75-85 
BASKET SANMAURENSE PAVIA - CERRO MAGGIORE                                            58-53

CLASSIFICA 

Milanotre Basiglio                                 28 

Basket Legnano                                    28 

Bocconi Team Milano                            26 

Sanmaurense Pavia                              24 

Opera Basket Club                                24 

NB Aironi Robbio                                   18 

Pall Cerro Maggiore                               16  

Settimo Basket                                      16 

Pallacanestro Tromello                            8 

NBA vigevano                                          8 

Basket Corsico                                        2

PROSSIMO TURNO 
Tromello - Cerro Maggiore  
Settimo Basket - Wiz Basket Legnano 91 
Now Academy Vigevano - Delta Line Opera 
Bocconi Sport Team - Service Company E-Commerce Corsico 
Milanotre Basket - Basket Sanmaurense Pavia 
 

SANMAURESE

CERRO

58

53

LEGNANO

NBA VIGEVANO

71

69

AIRONI ROBBIO

OPERA

75

85

L’Oleggio nulla può contro la Riso Scotti
Il Pavia domina la partita sin da subito e non lascia scampo agli avversariBASKET B2 

LE PARTITE 
DERTHONA BASKETBALL LAB - CAMPUS PIEMONTE                                           67-59 
JUNIOR CASALE MONFERRATO - COLLEGE BASKET BORGOMANERO                  83-82 
OLEGGIO MAGIC BASKET - PALLACANESTRO PAVIA 1933                                    57-88 
COLLEGNO BASKET - BASKETBALL GALLARATE                                                  72-79 
BASKET 7 LAGHI GAZZADA - AMATORI SAVIGLIANO                                             93-85 
CAMPUS VARESE - ROBUR SARONNO                                                                  94-91

CLASSIFICA 
Robur Saronno                                      36 

Riso Scotti Pavia                                   32 

Junior Casale Monferrato                      28 

BasketBall Gallarate                              26 

Basket 7 Laghi Gazzada                        24 

Derthona Basket La.                              24 

College BK Borgomanero                       20 

Campus Varese                                     20 

Oleggio Magic Basket                           14 

Collegno Basket                                    14 

Amatori Savigliano                                  8 

Campus Piemonte                                   6

PROSSIMO TURNO 
Riso Scotti Pavia - Campus Piemonte 
Collegno Basket - Junior Casale Monferrato 
Robur Saronno - Derthona Basketball Lab 
Amatori Savigliano - Oleggio Magic Basket 
College Basket Borgomanero - Campus Varese 
BasketBall Gallarate - Basket 7 Laghi Gazzada

Sanmaurese vince, le altre pavesi ancora no
NBA Vigevano non ha le forze per recuperare due punti, Robbio non riesce a volare BASKET C 

PAVIA

Robbio in azione

 La Riso Scotti  in 
azione sotto canestro 

OLEGGIO MAGIC BASKET: Jovanovic P. 13, Sablich P. 
9, Colombo L. 8, Pilotti A. 8, Temporali M. 7, Sampieri 
L. 7, Telesca S. 5, Boldrini L. 0, Borsani G. 0, Introini F. 
0, Maviglia A. 0, Perez D. 0 

RISO SCOTTI PAVIA: Ferri A. 22, Stonkus D. 20, 
Gravaghi F. 12, Hidalgo Quiroz A. 11, Apuzzo A. 6, 
Spatti A. 6, Ciocca M. 4, Invernizzi L. 4, Ferretti A. 3, 
Attademo R. ne, Pesenato D. ne.

OLEGGIO RISO SCOTTI PAVIA57 88
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KICKBOXING – Buona prestazione degli atleti della Palestra Malibu 

La Costanza presenta l’A2 maschile
GINNASTICA – Obiettivo mantenere il posto in questo campionato

La società Ginnastica La Co-
stanza Mortara partecipa an-
che in questo 2024 al cam-
pionato di serie A2 maschile.  
La pattuglia Lomellina che 
difende i colori sociali di 
questa storica società è com-
posta da Andrea Amato, Da-
vide Saini, Davide Labò, Al-

berto Lonati, Fabio Furlato 
e dal rinforzo di nazionalità 
Svizzera Mirko Riva.  Tec-
nico il riconfermato Paolo 
Pedretti coadiuvato da An-
drea Ricciulli.  I due bravi 
allenatori avranno il compito 
di plasmare un gruppo rin-
giovanito con tanti volti 
nuovi tra cui alcuni ginnasti 
cresciuti nel fiorente vivaio 
mortarese.  L'intento per que-
sta annata è la permanenza 

nel campionato di A2,tra-
guardo che la Costanza sta 
centrando ormai da parecchi 
anni lottando per la salvezza 
e molto spesso migliorando 
le aspettative.  Il club è pre-
sieduto da Vittorio Massuc-
chi che in questi anni con 
tanta competenza e passione 
ha portato la società a gareg-
giare in un torneo nazionale 
di alto livello tecnico. 

R. S.

MORTARA

Ai regionali medaglie di tutti i colori
Ottimi risultati per i ragazzi 
dell'Extreme kickboxing Vo-
ghera che sono stati protagonisti 
in un'importante manifestazio-
ne.  Infatti otto atleti vogheresi, 
guidati dal bravo coach Daniele 
Di Leo, hanno tenuto alto il 
nome del sodalizio Oltrepadano 
alla seconda fase dei campionati 
regionali Federkombat Lom-
bardia che si sono svolti nel 
bellissimo palazzetto dello sport 
di Montichiari in provincia di 
Brescia.  Gli atleti che si alle-
nano presso la Palestra Malibu 
hanno sfoderato performance 
di rilievo che hanno ricevuto 
il consenso da parte dei nume-
rosi addetti ai lavori presenti 
in questa riuscita kermesse bre-
sciana. Questo il podio dei tes-
serati Extreme kickboxing Vo-
ghera: 1° posto e medaglia 
d'oro per Sandro Brunetti e 
Andrea Casella. 2° posto con 
medaglia d'argento per Ahmed 
Saraci e Francesca D'Agostino. 
3° posto e medaglia di bronzo 
per Cristian Bokor e Salvatore 

Cascino. Prestazioni eccellenti 
che hanno confermato la bontà 
del lavoro svolto dallo staff 

tecnico durante le sedute di al-
lenamento. 

R. S.
VOGHERA

La squadra che prenderà parte 
al campionato A2 maschile di 

ginnastica per la Costanza 

INTERVISTA – Hanno iniziato a incitare il Vigevano sin dagli anni ‘70, non facendo mai mancare il loro affetto

I Papy Gialloblù, quando il tifo non ha età
Euforici, spavaldi e anche un po’ giovanili. Ma 
soprattutto, fedelissimi alla squadra. Tra i vari 
gruppi organizzati di tifosi vigevanesi che ogni 
domenica sono in prima fila al PalaElachem a 
incitare la neopromossa in A2 ci sono anche i 
Papy Gialloblù. Una piccolo gruppo di padri i 
componenti sono: Ballabeni Lorenzo, Bonecchi 
Paolo, Donati Paolo, Fusetti Gabriele, Girini 
Giuseppe, Masciello Ettore, Merlo Paolo, Pisani 
Massimo e Rubini Luca. Il Punto li ha intervistati 
per capire chi sono davvero. 
 

Com’è nato questo gruppo ora diventato 
molto popolare in città grazie alla vostra pa-
gina Instagram? 
«È nato un po’ per scherzo – racconta Paolo 
Merlo – La nostra generazione è nata e cresciuta 
negli anni d’oro della Mecap e poi American 
Eagle. Successivamente, dopo un piccolo calo 
riecco il periodo molto bello degli anni ’90 in 
B Nazionale dove sono venuti a giocare gente 
come Premier, Bortolani (padre di Giordano, 
ora giovane promessa dell’Olimpia Milano, 
ndr). Dopo la rifondazione della società fummo 
tra i primi a tornare a vedere le partite assieme 
ai nostri figli. Di fatto è dal 2018 circa che 
siamo ben strutturati. Abbiamo iniziato con il 
gruppo Whatsapp “I papà tifano gialloblù”, da 
lì è arrivato lo striscione, il classico ritrovo al 
bar per gli aperitivi e adesso abbiamo anche 
fatto realizzare della magliette con il logo!». 

Siete diventati un brand insomma… 
«Esatto – afferma Girini – ora la Ferragni deve 
solo prendere nota da noi (ride, ndr). Scherzi a 
parte, io sono quello che forse sente di più 
questo questa squadra perché ho iniziato ad an-
dare a vedere Vigevano quando lo sponsor era 
Ivlas (anni ’70, ndr)». 
 

Ed oggi invece sedete al Palazzetto accom-

pagnati dai vostri figli, che effetto vi fa? 
«Sicuramente è un motivo di orgoglio, perché 
siamo riusciti a trasmettere una passione che 
per certi aspetti è molto sana e non fa del male 
a nessuno. Penso che per ogni genitore vedere 
il figlio tifare per una squadra, che non è per 
forza solo di basket, è l’appagamento migliore 
che possa esserci! Anche se all’inizio, proprio i 
nostri figli ci guardavano male…». 

In che senso? 
«La scorsa stagione, tornando dal derby con 
Pavia vinto a casa loro, siamo andati tutti noi a 
mangiare la pizza e i nostri figli con un tono un 
po’ altezzoso ci hanno dato dei “boomer”. Noi, 
non capendo cosa volesse dire, li abbiamo 
sfidati e abbiamo incaricato la figlia di un nostro 
componente di aprire l’account Instagram. Grazie 
alla costanza di pubblicare spesso dei post, ora 
siamo abbastanza seguiti e tutta la città ormai 
ci conosce. Ed anche fuori…».  
 

Che rapporto avete con i giocatori? 
«Dunque, dallo scorso anno grazie alla nostra 
spavalderia i giocatori da più anni a Vigevano 
hanno voluto conoscerci e li abbiamo portati a 
fare l’aperitivo di rito. Rossi, Lollo e Peroni 
sono i nostri beniamini. Vedendo che gli aperitivi 
con noi hanno portato bene, li abbiamo trasformati 
come il nostro regalo di “benvenuto” ai nuovi 
giocatori. Quest’anno sono passati tutti. Da Le-
ardini a Battistini, passando per gli americani e 
tutti hanno apprezzato!». 
 

Invece in che rapporti siete con i tifosi av-
versari? 
«Dipende da chi abbiamo davanti (ridono, ndr). 
Con Pavia, non le abbiamo mandate a dire, per 
via di Lollo D’Alessandro, giunto la scorsa sta-
gione proprio dai diretti avversari. Con altri 
invece siamo in buoni rapporti. Per esempio, 
ad Agrigento i tifosi locali hanno offerto a noi 
venuti in trasferta dei cannoli e sono stati genti-
lissimi».    

MATTIA BIANCHI

VIGEVANO

I Papy Gialloblù al PalaElechem (foto Davide Bozzolan)

Incontro di kickboxing

https://www.campusaquae.it
https://www.campusaquae.it
http://www.giornaleilpuntopavese.com
https://www.facebook.com/giornaleilpuntopavia
https://www.instagram.com/ilpunto_pavese/
https://www.tiktok.com/@ilpuntopavese?_t=8aakDnnywNy&_r=1
https://www.linkedin.com/in/il-punto-pavese-603904269
https://twitter.com/GIORNALEILPUNT1?t=EJzgPKNmtGKQzwav3ZBOIw&s=09
https://t.me/puntopavese
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NUOTO ARTISTICO – Le atlete del Campus Team ottengono ottimi risultati

“Danzano” nell’acqua e vincono
Prima partecipazione dell’anno 
per la categoria junior-assolute 
delle atlete di nuoto artistico 
di Campus Team Pavia che, 
l’ultimo fine settimana di gen-
naio, hanno partecipato ai Na-
zionali Invernali Fin a Livorno. 
Una manifestazione prestigiosa 
dove la squadra pavese ha sa-
puto distinguersi, realizzando 
ottime prestazioni con le co-
reografie eseguite nelle forma-
zioni squadra e doppio. Le bril-
lanti performance hanno per-
messo alle pavesi di incremen-
tare, rispetto al Campionato 
Nazionale Estivo, di quattro 
punti nel doppio Juniores (Bec-
caria G. e Bisoni S.) e 1,5 
punti nella squadra Assolute 
(Beccaria G., Bianca M., Bisoni 
S., Cantoni B., Ghiringhelli A, 
Mantovani, Rimaroli E., Rovati 
B.) Nel fine settimana succes-
sivo ancora protagoniste le atle-
te del nuoto artistico di Campus 
Team che hanno partecipato 
alla manifestazione organizzata 
dal circuito Uisp presso la pi-

scina di Parabiago, svolgendo 
per l’occasione esercizi di tec-
nica. Le pavesi, sotto l’abile 
guida delle allenatrici Giulia 
ed Eleonora Rizzo e Marta Ra-
mella, hanno dato ottima prova 
di sé. Celeste Carrara, categoria 
esordienti A, ha conquistato il 
più alto gradino del podio e 

Myléne Bianca, categoria As-
solute, la medaglia d’argento. 
L’evento ha rappresentato, per 
Campus Team, l’ultima delle 
tappe di gare a elementi obbli-
gatori della stagione, spazio 
ora a un calendario ricco di 
competizioni di coreografia. 

GIULIA BARGIGGIA    

PAVIA

Buoni tempi per gli atleti vogheresi
ATLETICA – Nelle ultime manifestazioni i tesserati Iriensi si sono messi in mostra

Le giovani atlete del team di nuoto artistico

Vigevano lotta tra i master
PINGPONG – Il primo concentramento di A1 si è chiuso con una vittoria e due sconfitte

Esordio con sconfitta, vittoria e ancora battuta 
d'arresto per lo Studio Bianchi Vigevano nel 
campionato di serie A1 Master di Tennistavolo. 
Infatti la squadra Ducale composta da Vktar 
Sinkevich, Marco Gusberti e Gianmarco Gal-
lina è stata superata con un netto 3 a 0 dal 

Verzoli Tonoli 

Scotta.  Successivamente la compagine Lo-
mellina ha superato l'Olimpia con un convin-
cente 3 a 1. Dopodiché è arrivata la sconfitta 
con il forte Milano. Questo primo concentra-
mento del girone A che comprende anche i 
campioni d'Italia del Milano Sport si è svolto 
nel bellissimo centro sportivo Bonacossa di 
via Mecenate nella metropoli lombarda. Il 
campionato dopo una pausa di un mese e 
mezzo riprenderà il 3 marzo con il concentra-
mento di Verzuolo dove la società vigevanese 

VIGEVANO

GIOCO DI CARTE – Vincitori per il secondo anno consecutivo dell’oro nei campionati a squadre

I Canottieri Ticino hanno il bridge nel sangue
La scuola bridge della Canottieri 
Ticino continua a fare incetta 
di buoni risultati e soprattutto 
trofei.  Infatti per il secondo 
anno consecutivo gli allievi 
della scuola bridge della Ca-
nottieri Ticino sono tornati a 
casa con la medaglia d’oro al 
collo in occasione del campio-
nato a squadre disputato a Sal-
somaggiore dove la squadra ha 
dominato.  Dopo la vittoria di 
campionato e Coppe degli anni 
scorsi la squadra composta da 
Maurizio Tardani, Francesco 
De Pace, Lorenzo Rizzo, An-
drea Colombo e l'istruttore co-
ach Paolo Vitali si è ripetuta in 
terra parmigiana.  In questo 
momento alla Canottieri bridge 
Ticino si contano una cinquan-
tina di giocatori tra cui una 
dozzina di agonisti che da anni 
la rappresentano ai campionati 
italiani.  Particolare attenzione 
è stata data appunto alla scuola 
del  bridge con l'intento di iscri-
vere coppie e squadre ai cam-
pionati italiani Allievi che la 
Figb organizza ogni anno e i 
risultati conseguiti sono stati 

superiori alle aspettative.  Que-
sta la storia del bridge: dal lon-
tano 1993 la Figb è affiliata al 
Coni con diverse squadre che 
hanno istituito al proprio interno 
la sezione bridge con l'obiettivo 
di gestire e promuovere la par-
tecipazione dei propri tesserati 

alle competizioni locali e na-
zionali. È importante chiarire 
che in questa disciplina il ter-
mine allievo non ha alcuna va-
lenza anagrafica e si possono 
sfidare tranquillamente ventenni 
e ottantenni.  

RAFFAELE SISTI

PAVIA

La squadra di serie A1 
Master di tennistavolo

Ancora vincenti gli allievi della Canottieri Ticino Bridge

Buone prestazioni per i tesserati 
atletica Iriense Voghera che 
sono stati impegnati in impor-
tanti manifestazioni.  A Padova 
in una riunione interregionale 
Andrea Censurini su giro di 
pista di 200 metri ha corso da 
par suo tagliando il traguardo 
in 24"23 mentre Giovanni 
Adragna ha tenuto bene alla 
distanza,ma per inesperienza 
ha toccato la linea che delimita 
la corsia ed è stato squalificato 
nonostante una discreta gara.  
Nel doppio giro di pista Edo-
ardo Belino al primo anno 
nella categoria allievi è partito 
forte per accusare la fatica solo 
nel finale, giungendo terzo in 
batteria in 55"59.  Performance 
di rilievo anche a Saronno in 
provincia di Varese in occa-
sione dei campionati regionali 
sui M 60.  Lo junior Alessandro 
Rossi ha corso in 7"57, Gio-
vanni Adragna ha tagliato il 
traguardo in 7"63 mentre Raf-

faello Beccaria ha ottenuto il 
tempo di 7"88.  Ancora una 
volta il sodalizio presieduto 
da Maurizio Somenzini ha di-
mostrato di essere una splen-
dida realtà dell'atletica lom-

barda regionale e non solo ri-
cevendo consensi da parte dei 
numerosi addetti ai lavori pre-
senti in queste due importanti 
e prestigiose manifestazioni. 

R.S    

Due degli atleti che hanno corso a Saronno

VOGHERA
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